
o TEMPO - Pressão atmosférica média: 1003,0
milibares. Temperatura média do dia: 25.80.C com /'

máximo na maior insolação de 32.80.C e-míníno à
noite de 22.96.C (no planalto amédiamínima será
de 13.90.C). Estado médio do céu; cumulus,

. stratus, cumulunirnbus, de meio claro a encoberto.
Nevoeiros hoturnos no litoral, margens de rios e .

serras. Estado médio do tempo: com instabilidades

passageiras e trovoadas esparsas no planalto. No

litoral, tempo estável-bom, com possíveis chuvas e

trovoadas esparsas nas serras entre o litoral e o

planalto à noite. Previsão: A. Seixas Netto.

ORIENTAÇÃO SOBRE IMPOSTO DE
RENDA - Um Curso de Orientação Fiscal
do Imposto de Renda" - Pessoa Jurídica,

.
referente ao corrente exercício, será minis
trado nos próximos dias 9, 10 e 11, no
auditório do Conselho Regional de Contabi
lidade, promovido pela Delegacia da Receita
Federal. O curso destina-se a contabilistas e

empresários em geral, podendo as inscrições
,serem feitas naquele local.
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Novoisaláriomínimo
pode vir com

Apesar da tei

mosa atividade
de 500 caçado
res amadores

registradosnoDe[Xlrtamen
to de Caça e Pesca, a Ilha

, aindadispõedealgunsraros
exemplares de macacos.

.

Outrora um paraíso de far
ta flora e rica fauna, allha

. assiste a uma guerra preda-
tória que condena todas.as

.

espécies à extinção. Por en
quanto ainda há tatu equa
ti. Cotia, não. (Pg.16)

1

j

A fauna mais rara.

t

o Aval' empa
tou, sem gols,
com o Atlético

O caféenigrão
aumentou 55%
e o reflexo
dessa alta logo

repercutiu no cafezinho -

uma ,espécie de instituição
nacional estratificada nos

hábitos e costumes brasilef:.
ros. De Cr$ 0,80:) cafezi
nho passa para Cr$ 1,00.
Os que desejarem uma dose
mais alen(ada da .rubiácea,
nela vertendo leite� pagarão
Cr $ 1,80 - que será o

•

preço da "média " (Pg.15)

2 Potosiano, em

sua_, segunqa partida em

gramados mexicanos. Car
los foi expulso logo aos 25
minutos' do primeiro tem

po e o empate foi estoica
mente assegurado pelo em-

penho defensivo da equipe
.

e pelo goleiro Rubens - a

maior figura em campo. O

próxImo jogo será domin- .

go, contra o Universidad
do México. (Pg.8) o hábito mais caro.Rubenst divertiu e foi imbatível..

..

o novo salário-mínimo a ser decretado em maio poderá admitir um reajuste percentual de até 42%� tendo em vista que
-

.
.

.. ,
.

.em 75_ o índice 'de inflação foi de 29,8_% e-a produtividade apresentou. um crescimento equivalente a 3,8%� (PáginaS)
•

,. J

•

o Governo do Estado pretende
consumar um "corte" substancial na.

sua frota de veículos oficiais,
reduzindo o número atual de i.363.
Os excedentes serão permutados e os

imprestáveis vendidos como sucata. {Pg.lS}

A precária barragem construida pelo
DNOS não consegue proteger a ,

Lagoa do Peri, que corre orisco de
esvair-se gradativamente, ou ter

suas águas salinizadas pela
comunicação com o mar. (Pg.iS)

O primeiro balan�; do maior abalo
'sísmico da história da Guatemala
revelou um funesto saldo:mais de
dois milmortos e outros três mil

fendas: O estado de emergência foi
decretado pelo presidenteKjell Laugeraud. (Pg.l l )

.

A Telesc ativa. as' Centrais Telefônices Os equipamentos são 'de fabricação Philips, do tipo UD, ligados à
de Jaguaruna e Ar·mazém. mesa lU' de Tubarão, com 150 terminais e_50 terminais respectivamente.

\

....

: '

,
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Quito - Os três membros
da junta .militar dégoverno
do Equador e dirigentes de
cinco organizações políticas
iniciaram um intercâmbio
de pontos de vistà com o

objetivo de fixar as bases

para o restabelecimento no

Equador de uma democracia
representativa. '

A junta militar que assu

miu o poder no dia onze do
mês passado, destituindo o

presiden te Guillermo Rodri-
.

gtlez Lara, levantou imedia
tf!;ill.�Me';"o estado de sítio e

lQ�hsúra à imprensa, além de
�$�;gurar, .desde o primeiro
inq�ertio: sua intenção de
entregar o poder a um go
verno civil.

)

A junta é integrada pelo
. vice-almirante Alfredo Pove
da, que a preside, e pelos
generais Guillermo Duran
Arcen tales e Luis Leoro
Franco.

Estabeleceu o prazo má
ximo de dois anos para que
o Equadot deixe de ser go
vernado pelos militares e sa

lientou que se houvesse a

necessária colaboração dos
círculos políticos civis esse

prazo poderia ser menor.

Entretanto, o ministro
do governo, coronel Ríche
lieu Levoyer, disse ser in

dispensável primeiro contar
"se com novos registros elei
torais e que este processo
exigira, pelo menos, 16 me

ses.

Um portá-voz do palácio
do governo disse que no

. encontro entre osmembros

da junta e os políticos "fo
ram delineados possíveis ca

-minhos de cooperação" que,
serão concretizadas por uma
comissão de representantes
partidários e dasautoridades.

Os dirigentes políticos
que fizeram oposição ao go
verno de Rodrigues Lara
acreditam que a junta per
mitirá um entendimento
"desinteressado, patriótico e

construtivo".
,

Estiveram presentes à reu
nião Pedro José Arteta, che
fe do partido liberal; Rodri
go Morales, vice-presidente
do partido conservador;

Revista duvida que Arías
,'1" •

vá liberalizar aEspanha
Madri - A revista "Guadiana" publícou=ontem o ataque mais

violento contra um chefe de governo espanhol em 4b anos e afirma

que o primeiro-ministro Carlos Arias Navarro não é o homem mais
indicado para levar o país à democracia,

.'

.

"Qualquer. um que' defenda o passado com tanto entusiasmo, não
pode nos levar ao futuro", diz a reis ta de tendência liberal,

Apesar de não chegar ao ponto de pedir a substituição de, Arias, a
revista afirma que ele presta "maus serviços o país e a coroá",

Na crítica, que teria sido inconcebível durante os'30 anos em

que o g'l.neral Francisco Franco foi chefe do Estado e primeiro-mi
nistro ao mesmo tempo, é um sinal da difícil posição de Arias ao

.

tentar liberalizar o país sem irritaros seguidores de
Franco que aindà estãono poder.

O primeiro-ministro tem sido criticadopor diversos setores desde
·

que apresentou, há uma semana, seu programa político ao Parlamen
to e ao País. Os esquerdistas o rejeitaram abertamente �. <is mode-
rados o criticaram.

.

Guillermo Canera, dirigente
do socialista; Pablo Davalos,
do social-cristão e Dario Ma
chuca, do Grupo Cid.

O chefe do partido, libe
ral disse que sua organização
cooperará com absoluta se

ríedade no plano para que 'o
país. recobre li normalidade
'legal ,; e seja o povo que
resolva sobre seu próprio
destino.

.

Davalos salientou que o

governo tem boa intenção e

demonstra sinceridade em

querer conduzir o país para
um regime constitucional
que dê garantias aos cída-,
dãos e fortaleça o prestígio
das forças armadas.

O regime militar está no

poder desde o dia 15 de
feveréiro de 1972 quando
foi deposto o presidente J0-

.

sé Maria Velasco Ibarra,'
substituído pelo general Ro-
driguez Lara. .

. No dia primeiro de se

tembro do ano passado uma
rebelião militar, liderada pe
lo general Raul Gonzalez
Alvear, fracassou, mas abriu
o caminho que acabou con

duzindo à "substituição" de
Rodriguez Lara, forçado a

deixar o governo há 25 dias.
O triunvi\ato formado

pelos comandantes da Mari
nha; Exército e Aeronáuti
ca, assumiu a condução da

segunda etapa do regime mi
litar. desde então voltou a

remar a calma política ante
a promessa, até aqui corro
borada pelos fatos, de que o

país se aproxima de umnovo
.

Beirute - A Síria estaria. prestes a ter êxito em seus esforços em

período constitucionalista. conseguir a assinatura de um acordo de não agressão entre os

Em sua vida republicana guerrilheiros palestinos e libaneses, segundo disseram ontem funcio

O Equador já teve 18 consti- náríos do governo do Líbano.

tuições. Entretanto, políticos muçulmanos e cristãos libaneses discutem

Os setores da produção ainda os pormenores de uma fórmula para a redistribuição do poder
sà1ientaram que "o momen- entre ambas as comunidades, sobre uma base equitativa.
to atual exige uma ativa A mediação síria, conduzida pelo chanceler Abdul Halim

participação de todos os ci- Khaddam tem por objetivo alcançar uma fórmula de paz para a

dadãos para orientação do guerra civil libanesa que já-dura dez meses.
.

Estado". Acrescentam queo Um porta-voz da comissão mista de armistício, encarregada de

Equador "está dando início supervisionar o cessar-fogo conseguido há 13 dias, disse que "todas

a um .processo de restaura- as partes influentes envolvidas- concordaram com o proposto pela
ção do sistema democrático, Síria".·

.

que deve ser alcançado com Após indicar que existem ainda focos isolados de resistência, um
mecanismos e' instituições membro da comissão, Johair Johfen, disse confiar, contudo, em que

simples que assegurem a per- o armistício "será total dentro de poucos dias".
.

,

manência definitiva do regi- Mohsen e o chefe do Departamento Militar da Organização para
.

me de representação popu- a Libertação da Palestina (OLP), que reúne os principais grupos
lar". guerrilheiros.

A principal matéria 'da revista "Guadiana" que chegou-a ser
·

censurada pelo governo antes da publicação, qualifica o programa de
Arias Navarro de "erro hístôríco". ,

Ficou evidente que a autorização para esta publicação foi ru;da
dentro da interpretação liberal da lei de' imprensa, que autoriza
crítica a política do governo.

Entretanto, a revista ataca tlinto Arias Navarro como sua política,
dizendo em certos trechos que "certos ministros do atual governo,
em declarações à imprensa estrangeira, insistiram que apesar de tudo,
haverá reformas". A revista continua: "com Arias? não acreditamos?
e sem ele "terão qu.e nos provar".

O ministro do Interior Manuel Fraga Iribarne, numa, entrevista
concedida às vésperas do discurso de Arias tinha anunciado reformas
muito mais amplas. do que as detalhadas pelo primeiro-ministro.

Arías também tem sido criticado por depender da aprovação do

parlamento direitista para seu programa, no exato momento em que
o Governo pode realizar muitas reformas por decreto-lei. Cerca de
80 por cento dos meinbros do parlamento foram designados por

·

Franco.

O parlamentar tem prazo até junho de 1977 para aceitar as

reformas.

Acordo total pode sair a

qualquer momento no Líbano

Não é por falta-de aviso que você vai perder o grande prêmio da sua vida

Para ganhar um
Chevette GP grátis,
venha à nossa loja,
até 15 de fevereiro.

Você pega uni cupom,
preenche, coloca na

urna e espera o

resultado do sorteio
com um pé de coelho

na mão. Se a sorte

ajudar, um Chevette GP
igualzinho ao deste
anúncio será seu,

Aproveite e conheça
também a linha
Chevrolet '76.
Nós estamos torcendo
por você.
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VEíCULOS S.A.

AV. IVO SILVEIRA, 999
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" ,':'0" ().CHEV.ETTE GP TAMB�M ESTÁ EXPOSTO
:' "',,"NA 'GALERIA DO CENTRO COMERCIAL

; ,ADERBAL RAMOS DA SILVA.

Um tanque de fabricação soviética operado por cubanos trafega por urna rua de Luzaka,
. . , . .

Soviéticosmandam
- .

reforcos ao MP.LA."

Sacumba disse também
que a cidade ao norte de,
Cazombo

.

tinha sido bom
bardeada, sem dizer por

Sacumba informou que, supondo, entretanto,
também sobre a ocorrência que seriam por aviões do
de violentos combates en- Zaire.
tre as forças da UNITA e - ,Se o MPLA bornbar
do Movimento Popular pe- ' dear cidades, em seguida
la Libertação de Angola -, .teremos aviões no Zaire
MPLA �, em"Cela, na An- . para atacar o MPLA. Os

gola cen tral. .aviões estão .em alerta fora

Luzaka - Uma flotilha
soviética foi. avistada a 30
milhas de porto Angolano
de Lobito e supõe-se que
esteja transportando armas'

e mais soldados cubanos,
segundo informou ontem
o secretário de Relações
Exteriores do grupo anti
-comunista UNITA, Jorge
Sacumba. Lobito é contro
lado pela UNITA, um dos

grupos apoiados pelo oci
dente da guerra civil ango
lana.

Equador: militares vão
entregar poder aos civis

.

do território angolano','.
Recusou-se entretanto a

dizer em que país.

O líder da UNITA disse·

que, dos 24 soldados cuba
nos capturados na semana

passada, somente dois são
brancos "indicando que a

maioria desses mercenâiíos
são negros Iutàndo contra

negros.

Argentina: novo ministro
. . ' .

mas Incertezas cont.nuam
renunciar? ".

Na tarde de ontem Mondelli
.

Wcou contatos; com a Confe
.

deraçãe Geral Econômica - CGE
.

-, um dos setores empresariais
que ameaçam greves para o pró-
ximo dia �6.

.

O dólar no mercado extr
'a-oÍ'lciàl chegêu ontem a 260
, pesos. Há um ano estava em dez

pesos. Entretanto, comenta-se
em fontes oficiais que nos próxi
mos dias aumentarão os 'preços
do combustível e de outros pro
dutos.

Buen�s Aires _:_ O ministro
da Economia, Emílio Mondelli,
fez um apelo a todo país pata
superar a grave crise econômica
e afirmou que. a inflação vai
continuar . "porque não tenho
nenhum invento novo". Durante

_----'-;;:;:_�..,.:_;-:-.:!::�::;__"_.:::.:.,.:;;_;____,,:.::,_::::::;::�:_.:::+-..,.::,;-::=,-�-::,-�;:_i;fi�h�---'..::d.-,..;,::_c_.:.L:,--'---;-�-:-;-__:':,_,_-=-_;_-_:_-_,'q_l a entrevista que concedeu à im-

'prens�; 'N1ondetli mostrou pouco
disposto a fazer prognósticos
otimistas.

Mondelli é o sexto ministro
da Economia da gestão' peronis
ta, e acha que a situação econô
mica "é delicada" e acrescentou

que "com o esforço de todo o

país a Argentina poderá sair
dessa difícil situação".

- A inflação vai continuar -

disse Mondelli -, porque não
tenho nenhum invento novo,

patenteado, que não seja do
conhecimento do Sr. Cafiero -

referindo-se a seu antecessor,
Ontem o jornal "Buenos

Aires Herald" editado em inglês,
já começou' criticando Mondelli
e seu discurso. ·"Se (Mondelli)
não pensa em reformular a polí
tica ,de seu antecessor, como

alega, porque foi obrigado ª.

FALTAM
lO DIAS PARA

TERMI,NAROCONCURSO
CHEVETTEGe

Por outro lado, a poderosa
'Confederação do Trabalho -

·CGT -, que afirma possuir cerca
de três milhões e'meio de filia
dos, afirmou :

que lançará urna
decidida ofensiva a partir da
última semana deste mi para
conseguir aumentos. salariais.

A CGT, um dos principais
pontos de apoio do governo
peronísta, se acha um tanto dis
tanciada das atuais autoridades

porque muitos de seus dirigentes
que haviam alcançado altos pos
tos foram afastados.

AGR,ADECIMENTO
Habitantes da Rodovia SC-417 ...;. Divisa Ti�bó
BR-470 agradec;em ao Senhor Governador do Esta

do, e ao OER1SC -" Residêncja Blumenaú que admi
nistrou a referida obra. Brilhantemente concluída no

final do ano 1975 e executada dentro da mais perfeita
. técnica pela firma COPEMA lTOA.

Em Nome dos Habitantes.
.

JENS HASSE.

FUNDAÇÃO DE ENSINO DO PÓLO
•

GEO-EDUCACIONAL DO VALE DO I'T:AJAI
- FEPEVI-

.

ED ITAL' No, 06/76
CONCURSO VESTIBULAR/76 - 2a. CHAMADA

(Portaria no. 723.A.BSB., de 29/121731

.' O Dr. Carlos Cazuma Nesse. Diretor Geral da Fundação de

Ensino do Pólo Geo-cêducaclonat do, Vale do Itajaí, faz sa
.,f

ber, a quem Interessar possa, que estarão abertas as inscrições
,

para a 2a. chamada ao Concurso Vestibular 1976, no período
de 27/01 a .19/02/76, no local abaixo. designado, para os

seguintes cursos dà Faculdade de Filosofia, Ciências e �etras
, do '{ale do Itajaí: ,

'

-ePedaqogia: 70 vagas
- Letras: 18 vagas
- Estudos Sociais: 44 vagas
1. Da Inscrição '.

1.1 As inscrições deverão ser f�itas na Secretaria Geral

da FEPEVI, sita à rua João Bauerv.no. 135'- ttajai, no horá

rio das 8,00 às 12:00 horas e das 14:00 às 17:00 horas, de
segunda à sexta-feira. ,

1.2 Será permitida a inscrição por procuração, desde

que, do mandato respectivo conste, expressamente, poderes
para que o mandatário indique, em nome do candidato, o

curso de sua opção.
'

1.3 O candidato deverá dirigir-se inicialmente à aqêncla
'do BeSC e recolher em .favor da FEPEVI a taxa de

Cr$ 192,00 (cento e noventa e dois cruzeiros), sob o código
1.1.2,20.01.

1.4 No ato da inscrição o, canotato deverá apresentar os

seguintes documentos:
1.4.1 - Carteira de Identidade
1.4.2 - Comprovante do depósito bancário relativo, à Taxa

de Inscrição \
1.4.3 - Requerimento de inscrição devidamente preenchi-

do
1.4.4 - Duas fotos 3x4
2. Das Provas .,

As provas da 2a .' chamada do Concurso Vestibular/76,
abrangendo todas as matérias ,e disciplinas do. núcleo comum

obrigatório do ensino de 2(1. grau, terão caráter classificat6rio
e serão realizados nos seguin�es dias e horários:

la, etapa:
dia 21 de fevereiro de 1976, àS.8:00 horas
a) comunicação e expressão
b) Língua Estrangeira
2a, etapa:

dia 22 de fevereiro de 1976, às 8:00 horas

ai Matemétic�
..

b) Física
.

c) Ouímica
di Biologia
3a. etapa:
dia 23 de fevereiro de 1976, às 8:00 horas
ai História

.

b) Geografia
cl OSPB (Organização Social e Política do Brasil)

Brasil possui o maior
Exército da A� Latina

Washington - O Brasil continua possuindo o maior
Exército da América Latina (500 mil homens) e o maior

orçamento militar da região, (1,3 bilhões de dólares) revela
um estudo publicado pela 'revísta zíz- Force, cujas fontes de

informação geralmente estão no Peatágono, Segundo a

publicação, os países da América Latina destinam anual-
• mente 4,5 bilhões de .dólares para-a.manutenção ,�e uma,

Força Militar que .nõ seürtotal tem um efetivo de 1,5
milhões de pessoas.' .

'

Depois do Brasil, os maiores contingentes e orçamentos
são da Argentina, Cuba, México, Chile, Colômbia, Peru e

Venezuela. i

A Argentina é o país que destina o maior montante de
seu produto nacional bruto (1.9 por cento) para a manuten

ção de suas Forças Armadas, grupos paramilitares e elemen
tos de segurança,

O estudo revela que em seguida vem o Brasil (1,3 por
cento), Colômbia, com 08, por cento, México com 0,7 por
cento, Peru com 2,4 por cento, Uruguai com 3,1 por cento
e Venezuela com 2,1 por cento.

Os totais incluem a América Central, embora o estudo
não especifique 'os gastos individuais- de cada um desses

, .(,
palses.

.
. "

Essa é a revelação que a revista fornece. sobre os. efetivos
militares (1), o 'orçamento para as Forças Armadas em

milhões de dólares (2) e o número de suas forças paramilita-
res (3):

/

PAÍS 1
.

2 3
Brasil 254.500 1.3000 (75) 200.000
Argentina 135.500· 1.000 (75) '21.000
Cuba 117.000 '.290 (71) 113.000
México 82.500 413 (74) -Xr-

Chile 73.800 213 ('74) 30.000
Colômbia 64.300 102 (74) 5.000
Peru 56.000 226 (74) 20.000
Venezuela 44.000 494 (75) 11.500
Bolívia 27.000 35 (74) 5.000
Uruguai 22.000 68 (73) 22.000
Equador. 22.300 52 (73) 5.800
R. Dominicana 15.000 36 (74) 10.000
Paraguai 14.500 19 (73) 5.000

O estudo -revela que a região, no seu conjunto, destina
dois por cento de seu PNB aos gastos militares, o que se

compara aos vinte por cento dos. sete países localizados em
, tomo dos membros da NATO: Suécia, Finlândia, Irlanda,
Espanha, Suíça, Áustria e Iugoslávia.

.

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE

ESTRADAS DE RODAGEM

COMUNICADO

o 160. Distrito Rodoviário Federal, Departamento Nacio
nal de Estradas de Rodagem, COMUNICA, as Firmas lnterss- .

sacias que efetuou as alterações abaixo discriminadas, no Edi
tai no. 02/76; referente a Execução de Serviços de restaura

ção e revestimento da ponte laranJeiras, sobre o canal da
Lagoa, na altura do- Km 315, da Rodovia BR-l 01/SC.,
ONDEÚ_SE: .

,

01 - I E D I T A L .

. TOMADA. DE PREÇOS No. 02n6
02 - O 160. ORF, faz püblleo a quem interessar possa,

que no dia 10 de fevereiro de 1976, tis 14:00 horas, na sua

Seda.-slta à Rua Âlvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta
Cidade.

.

LEl4-SE:
01 - E DI T A L

TOMADA DE PREÇÓS 'No. 03n6 .

02 - O 160. DR F, faz pllblico a quem interessar possa;,
que no dia 17 çle fevereiro de 1976, às 14:00 horas, na sua

Sede, sita II Rua Âlvaro Millen de Silveira, no. 151, nesta'
C'idade.

Florian6polis, 28 de janeiro de 1976
•

Eng. Jovaniro Borba Ruiz
ASSISTENTE DO 160. D.R.F.

Presidente da Comissao

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Epitácio com
Konder Reisi'

, .

ENCONTRO CORDIAL, SEM POLITICA

Câmar'a está
•

em crIse.

Presidente
·hega renúncia.

Tubarão (Sucursal) - o
; "acordo de cavalheiros" que te

ria sidofirmado pelos vereadores
·

da Arena em janeiro do ano

passado, para garantiada eleição
.

do vereador Roberto. Willemann
à presidência da Câmara, previa
a sua 'renúncia este ano, pará

: ensejar que o vice César Damiani
; assumisse o cargo. E, como ha
> via sido previsto, uma carta-re

-núncia deu entrada na Câmara,
· parecendo que a presidência es
: tava à disposição de seu novo

ocupante.
Mas, surpreendentemente, o

vereador Roberto Willemann,
negando-se a cumprir o "acor-

. do"; afirma ser apócrifa a assina
tura no documento. Na Câmara,
o grupo de vereadores - todos
da Arena - que penhoraram o

compromisso no ano passado,
anuncia que requisitará a policia
-técnica para que a questão seja

- .

'esclarecida.
O assunto mereceu um

veemente protesto do lider are
nista Wendramin Silvestre, que
fez· um repto ao Sr. Roberto
Willemann, o atual presidente
deveria renunciar à Câmara e à
vida pública na hipótese de ser

iegtttma a sua assinatura na car

ta-renúncia; enquanto ele Silves
tre e demais sete vereadores da
Arena se dispõem a desistir do
mandato se a assinatura for fal-
sa.

CONFIRMAÇÃO
wenâramin Silves·tre,=

-,

em seu discurso, lembra

que a eleição de Will�mann no

ano passado se deu em função
de apelos da cúpula partidária,
já que contra ele se levantara

.

vârias objeções, "pois além de
um processo em curso na Justiça
Federal pesaram sobre ele outras

restrições que podiam ter como

resultado lesões ao bom nome
·

da Câmara de Vereadores".
E afirma que tão logo assu

miu' a presidência, Willemann

:'pasS!Ou a agir de forma a confir
mar, infelizmente, aquilo que se

I temia em seu procedimento".
Em vez de atuar com ,inteira

isenção de ânimo - assinala o
ltder da Arena - preferiu sub
meter-se a vontades estranhas
aos altos in teresses do Legislati
vo. "Tomou partido em favor de
.pequenos grupos ou de pessoas,
como e a'Câmara representasse

J mero instrumento 'para satisfa
ção de seus caprichos pessoais
nem sempreücitos ou confes
sáveis.

o presidente da Assembléia, deputado
Bpítãcío Bittencourt, esteve ontem durante

cerca de 30 minutos com o governador
Antônio C�r1os Konder Reis, no Palácio

, dos Despachos, e ao deixar' o gabinete
governamental explicou que não foram
debatidos assuntos de natureza política,
mas apenas alguns problemas relacionados
com a administração na região de Imaruí,
Ele compareceu ao Palácio acompanhado
d� prefeito de Imaruí, Portinho Bítten
court, e classificou a audiência como tendo

sido "um encontro bastante cordial", apa
rentemente satisfeito pela conversa manti
da com o Chefe. do Executivo estadual. O

principal item da pauta da audiência, con
forme revelou o parlamentar, foi a questão
do fechamento da Lagoa do Imaruí, para

-

dessalinização das águas a. serem utilizadas
no complexo da ICC, em instalação no

município vizinho de Imbituba, Epitaéio
não quis em princípio comentar o assunto,]
dizendo que "este é um caso muito delica

do", mas reiterou sua preocupação quanto aos

problemas sociais que fatalmente haverão de

surgir, com 'à eliminação da pesca em odo
ou em parte da Lagoa, e acrescentou que
"há' ainda esperança de uma outra solu

ção" .

A despeito da cautela em se pronunciar
sobre o assunto, o presidente da Assembléia
revelou a existência de estudos para o

aproveitamento das águas que serão repre
sadas no rio Tubarão. Em vez de se

limi tarem a conter as periódicas inundações
do vale, as três barragens previstas para o

rio Tubarão serviriam ainda para abastecer
a ICC, através de um sistema de aqueduto
que se ligaria ao rio D'Una, onde uma,
b arragem armazenaria o volume de águas
necessário para a carboquírnica. Mas .são

apenas estudos, por enquanto, e na verdade
os técnicos do' DNOS aprofundam seus

exames é ainda na defíníção do local para
fechamento da Lagoa, com três opções: ou
no perrichil, ou na 'barra, ou na estiva onde

.

se situa a ponte sobre a' BR-IOI, em

Cabeçudas.

Em qualquer dessas hipóteses - diz

Epitaéio - milhares de -pescadores ficarão
em o seu atual meio de subsistência.
"Levei esse fato ao conhecimento' do
Governador, e ele reconhece essa preocupa
ção, mas lembra que a dessalíní zação das

águas da Lagoa levará cerca de 10 anos,

tempo suficiente a ue toda essa gente seja'
absorvida pelas unidades industriais que lá

Udesc acerta com

a Capes bolsas
para professores
o reitor Antônio Niccoló Grillo acaba de rumar,

em Brasília convênio com o diretor geral da Capes,
professor Darcy Class, para concessão de bolsas de
estudo destinadas à capacitação de docentes da
Udesc: O convênio atinge o total de Cr$ 338.000,00
e objetiva a realização de cursos em instituições
brasileiras, no período de 76/7Z
As bolsas compreendem 13 parcelas de Cr$

2.000,00, cobrindo o período de março deste ano a

fevereiro de 1977 e a indenização de despesas de
instalação e/ou transporte, que deverão ser repassadas
ao bolsista juntamente com a primeira mensalidade.

Por outro lado, encontra-se nesta Capital o profes
sor Manoel M Formiga, representante da Coordena
ção deAperfeiçoamento de Pessoal a nívelSuperior,
Capes -, que está definindo os ttermos de convênio a

ser firmado entre aquele órgão do MEC e a Udesc,
para concessão de bolsas de estudo no exterior..

\

FALECIMENTO

i

\

Epitácio: De que vão. vive� os pescadores?

serão instaladas. E uma atenuante, na

verdade, mas que vale para' os mais jovens.
A atual geração, porém, tem seu habitat
natural baseado na exploração e consumo

do pescado, ali abundante, e não assimilará
facilmente outro sistema de vida".

POLITICA
Epitácio disse que não tratou de políti

ca com o governador Antônio Carlos Kon
der Reis, mas observou que "a situação em

minha área já é conhecida". Frisou que a

Arena terá vitória tranquila 'nos municípios
que controla atualmente na região podendo
reconquistar Imbituba, com um esquema
es pecial que 'testá sendo montado, e

manter Laguna, "se o partido se entender e

se compor".

- Não respondo pelas demais regiões ...:

acentuou o parlamentar - mas se no

resto o Estado a Arena se preparar como
.
nos municípios de minha área, pouca coisa

haverã de sobrar para o MOR

Correios
forma turma
para atender
ao público
A Empresa Brasileira de

Correios e Telégrafos -

ECT - formou ontem a

primeira turma de balco -

nistas, em solenidade real?
zada às 17 horas, no audi
tório da- agência local, a

qual foi presidida pelo dire
tor regional eventual; João
Gualberto de Souza. Com
umm total de 20 partici
pantes, três diz Capital e

os demais de agências do
in terior; o curso teve' a
duração de 14 dias e com

matérias com técnicas de
vendas, serviço postal e

moral e civica;
Durante o ato, o orador

da turma'Adélcio Spindola
disse que a "vinculação que.
o correio maantém favore
ce e aumenta entre os in te

grantes de uma comunida
de ou éntre a 'população
das diferentes cidades do
mundo".

Inicia-se quando o

público recorre a um bal
cão postal para confiar sua
correspondência, ou para
realizar qualquer outra

ope ração postal. A im

portância de que se reveste

esse primeiro contato é tão
grande que as administra

ções postais se preocupam
em oferecer a seu públi
co, um serviço de balcões
racionalmen te organizado
no qual atue pessoal iddô
neo, com indispensãveis co
n hecimentos de reelações
humanas.

"No instante - prosse
guiu - em que conclufmos
o curso de balconistas
nos sentimos completa
mente lapidados e prontos
a desempenhar a missão
sublime a abnegada em

nossos canteiros de traba
lho. Caros colegas de tur

ma, tudo de bom na nova

carreira e as esperanças de
reencontro breve, pois de
vemos estar convictos de
que os conhecimentos ad

quiridos seejam uma espé
cie e de trampolim em

nosso campo de. batalha'",
O curso teve como prin

cipais objetivos aprimorar
os conhecimentos dos fun
cionários da Empresa com

relação ao tr abalho de
balcão e segundo Olavo
Henrique de Andrade, .

um

dos monitores, "a ECT co

loca sempre' em primeiro
lugar o público", O curso

foi ministrado também pe
los Srs; Laertee Setúbbal e
Walter Vidal, .

todos 'fun
cionários da casa.

Para este ano, pros
seguindo com o progra

ma de atualização e espe-
. cializaçâo de funcionários a '

"ECT vai realizar mais dois
ursos de balconistas, for
mação de carteiros; entre

gador de telegramas e re

lações com o público.

I
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Telesc: Chegou a

vez dos usuários.
Era o quelaltava.

o presidente da Telesc, Douglas Mace
do de Mesquita, informou ontem que a

empresa na quarta-feira definiu uma. nova
política de atuação e que tem por objetivo
principal a prestação de serviços ao usuário.

- Repito essa fase como a mas impor
tante a ser desenvolvida a partir de quando
se inaugurou o sistema de telecomunica

ções do.Estado, isto porque se terminaram
os problemas de instalações, de engenharia
de projetos e, hoje temos parte do sistema

funcionando em Santa Catarina. Porém,
ainda não atingimos o grau de eficácia que
nos propusemos atingir e, nisto justamente
consiste o melhor atendimento do usuário

que vamos começar.
Diversos 'são os planos para esta nova

fase, principalmente dando-se mais impor
tância ao bom funcionamento de todos os

setores e 'elementos que servem'ao público.
Na área de Florianópolis, o presidente
Douglas Mesquita, destaca a inauguração
do novo Posto de Serviço a instalar-se na

praça Pereira Oliveira. "Ele será de alto

padrão, muito bem equipado e com todo o

conforto e neste momento da vida nos

propusemos a prestar um serviço a altura
do usuário, afirma Douglas Mesquita. O
nOVI) PS começará a funcionar dentro de
no máximo 60 dias.

_

Dentro de 60 a 90 dias, também ocorre

rá a transferência de toda a diretoria da
Telesc e da administração central para. o
novo prédio localizado no bairro do Itaco
robi, "Lá ficará o staff da empresa e nas

, cinco regiões operacionais estarão os órgãos
executores da empresa", diz o presidente.

O novo prédio tem á forma de T, seguindo
o símbolo da Telesc e nele trabalharão 450
pessoas.

Sobi� o formanto do prédio, Douglas
Mesquita, diz que, ele surgiu da necessidade
de comunicação entre os vários departa
-mentos da empresa' de acordo o volume de
relacionamento. Após esse levantamento
foi entregue à equipe de arquitetos de

monstração da necessidade dê proximidade
dos vários setores e o dimensionamento do
pessoal necessário em cada setor. A partir
daí surgiu a forma do prdio".

EM 76 MAIS DDD
Referindo-se a situação' atual do sistema

de telecomunicações instalado no Estado, o
presidente da 'Telesc relembra que em 75"
colocou-se duas centrais a mais em sistema
non do que fora previsto no programa".

- Há para ativação nos próximos 30
dias, mais 4 centrais que também operarão
em DDD. São: .Joaçaba, São Miguel do
Oeste, Videira '�" Rio do Sul. Além disso,
inúmeras centrais menores também serão

interligadas. No mais estamos conseguindo
manter os cronogramas para entrega do
fmal do Plano Diretor até o início de 1977.

O ,presidente Douglas Mesquita, dá a

notícia de que também a: Central de Join
ville inicia seu teste elétrico no dia de hoje
e "deverá ser mantido o cronograma previs
to para ,sua ativação que será em abril.
"Ativada a central de Joinville, também em

.

DDD,
.

muitas outras centrais da região
norte do Estado, também serão interliga

. das. O código de Joinvílee será 0474,.

o OdUTOR ANtONIO CARLOS KONDER

REIS, Governador do Estado e President� do

Diretó,rio Regional de Santa Catar'ina da LIGA.
DA DEFESA NACIONAL, cumpre � dever ��i(�� "�,
Comunicar aos catarinenses o falecimento do

.

Almirante .Álvaro Alberto da Motta e Silva,
Presidente do Diretório Central da LDN, ocor
rido no Rio de Janeiro, a 31 de janeiro últi
mo.

Ao mesmo tempo, o Governo do Estado de
Santa Catarina presta sua homenagem ao ilus
tre homem público, figura de relevo da Mari
nha, das ciências e do civismo nacionais.
/ Florjanôpolls, 04 de� fevereiro de 1976.

�

S
�

Centrais Elêtricas dó Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

Subsidiária da ELETROBRÃS

C.G.C. MF - 000 73 957/0001

ASSEMBlÉIA GERAL EXTRAORDINÁR'I'A
ED,ITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas·do Brasil S/A - ELETRO
SUL - a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 16 de fevereiro de
1976, às 15:00 horas, na sede da Empresa, na rua Trajano, no. 41, em Flarian6polis (SC), a fim
de tomar conhecimento e deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:
'Aumento do Capital Social da ELETROSUL de Cr$ 1.815.729.000,00 para
Cr$ 2.203.000.000,00, a ser realizado pela Centrais Elétricas Brasileiras S/A - ELETRO
BRÁS - mediante subscrição e integralização em din heiro; e respectiva alteração estatutária.,

Florian6polis, 04 de fevereiro de 1976. .

.

TelmoThompson Flores
Presidente

O GRUPO EXECUTIVO DE I.,ICITAÇÔES (GEL) DO DEPARTAMENTO DE
ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu presidente, leva ao

conhecimento dos interessados, que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS ....

EDITAI,,: No. 05/76, para a execução de serviços de Terraplenagem no trecho dll
Rodovia SC-302 entre CAÇADOR - .LEBON R�GIS - BR-116, co.m prazo de
entrega das propostas até as 10,00 (dez) horas do dia 12 de fevereiro de 1976 no
Protocolo Geral do DERISC, Edifício das Diretorias, em Florianópolis.

Outrossim, comunica que cópias do referido Edital e maiores esclareeímentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO.

.

GEL, em Florianópolis, 03 de fevereiro de 1976.
Engo. Civil Osny Berretta

Presidente
J

Engol. Civil Sergio R. Beims
Diretor de Construção

UC-LAGOA IATE CLUBE

PROGRAMAÇÃO' PARA FEVEREIRO

Dia 6 - Sexta' - Boite Redoma

Dia 7 - Sábado - Escola de Samba Filhos do Continente. Roda de

Samba som nosso de cada dia

Dia 14 - Sábado - Escola de Samba Império dó Samba. Sambão 2000
- O melhor Show de 'Samba do Sul do Brasil
Dia 20 - Sexta - Bolte Redoma com Cacau Ricardinho e o pessoal do
SURF

Dia 21 -:- Sábado - Grito de Carnaval no Lagoa
às 22,00 horas·Show Orloff

às 23,00 horas início Carnaval em Fpolis
às' 24,00 horas Escolha da' Gárota Orlof� das praias da Ilhá, numa

promoção do Colunista Social Celso Pamplona.
,

Dia 29 - Domingo - CARNAVAL iNFANTil, com início às 15,00
horas, a petizada. vai se divertir no lagoa.

Florianópolis, 04 de fevereiro de 1976.

Diretor SoCial

. \ -

CO�IA DE DIVULOAçAo E COMUNlCAçAO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

E'DITAL
PRÉ-QUALIFICAÇÃO DE ,EMPRESAS

DE PROP,AGANDA
�.,

'I

A DICESC - Companhia de Divulgação e Comunicação do
Estado de Santa Catarina -, TORNA PÚBLICO que, através
de procésso público de pré-qualificação, foram habilitadas, de
Co�formidade com o Edital de 28 de novembro de 1975, a

prestar serviços de divulgação, comunicação e relações públi
cas aos órgãos do Governo do Estado de Santa Catarina, pelo
período de 1 (um) ano, as seguintes empresas de propaganda:

1.) Edeme « Arte e Comunicação Ltda.
2) .Scriba -: Studio, Assessoria, Propaganda
3) Exa .;_ Comunicação e Marketing Ltda.
4) Public=- Empresa de Propaganda Ltda.
5 ) Walre -::- Empreendimentos Ltda,
6) Gran Meta Publicidade Ltda.
7) J.B.A. Murad de Comunicações Ltda.
8) Equipe Propaganda S/A. (

..

9) A.S. Propague Serviços de Marketing Ltda.
10) Magna Marketing Propaganda
11) M.P.M. Propaganda S/A
12) Lázaro Bartolomeu - Radar Publicidade

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1976
A DIRETORIA
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Diretor; José .Ma tusalém Comelli
Diretor Comercial: OsmarAntônio Schlindwein '

Cartas

ABANDONO
Senhor Diretor: Li no "O

ESTADO" de 21 de janeiro
próximo passado o apelo de
um morador de Itaguaçu,
para o abandono em que se

encontra o nosso recanto,
solicitando uma providencia
das autoridades para o que.
está acontecendo.

Sou estudante e também
morando em Itaguaçu, ve-'
nho confirmar as palavras e

afirmativas daquela carta e

pedir que seu conceituado

jornal faça uma reportagem
completa com fotos e. por
menores a fim de que os

responsavels pela .
ordem,

.

limpeza e decência de nossa

cidade se manifestem e fa

çam com que sejam cum

pridos os regulamentos pró
prios de gente civilizada.

Não consigo entender

porque esses bares sujos e de
mau aspecto, mal frequenta
dos possam continuar fun
cionando, somente portur
bando a paisagem e o sosse

go dos moradores do bairro.
Acredito também que exis
tem .ín teresses poderosos
que fortalecem as lucrativas
atividades dos proprietários
de tais bares, pois não se

pode entender de outra ma

neira. Tais situações desilu
dem e tiram a confiança dos

jovens naqueles em mão dos

quais 'estão as redes do po
der.

Apesar das reclamações,
continuam os lixos nos ter
renos baldios e a sujeira em

geral.
As famílias que aqui mo

ram deveriam fazer um ape-
.

lo a quem de direito for'
responsável, para o fato de

que: quem desce. de ônibus
o asfalto e se dirige a pé
para suas residências, poderá
até ser molestado por uma
confusão com as mariposas
que começam a frequentar
os bares.

Com o apôio do seu con

ceituado 'jornal "O ESTA
DO" e a dedicação do nosso
novo prefeito Dr. Amim, a

concretização da limpeza da

praia de Itaguaçu dos ran

chos e botecos com o asfal
tamento da orla marítima,
evita-se que Florianópolis
seja considerada uma cidade
de contrastes: belas residên
cias ao lado de malocas.

Vamos aguardar que após
este. verão, tome-se realida
de o sonho dos moradores
com o asfaltamento de Ita

guaçu. Use M. Heusi
- Itagua

çu - Florianópolis. OBS:
As cartas enviadas a redação
deverão contera nome com

pleto do. remetente, assina

tura e endereço legível.Elas
só serão publicadas se chega
rem com estes dados.

Expedi�nte ..

Empresa Editora
'b ESTADO L tela.

Administração,' redaçilo
.

e
.

oficinas: ma Felipe
Schmidt, 116 - CP;
139, CEP 88.000, ende
reço telegráfico ESTA
DO, telefones 22-4139
e 21� 1403 (redação),
22-5403 (publicidade)
e 22-6792 (administra
ção), telex 0482177 -'.
Florianõpolís.
S\lcu�isi Blumenau,

Joinvílle, Itajaf, Rio do
S ul, Lages, Joaçaba,
eh specô, C ríciüm a e,

Tubarão.

Representantes: Rio de
Janeiro e São 'Paulo -

A.�. Lara Ltda., Porto
Alegre - Propal,Propa
ganda Representações'
L tda., Curitiba, Recife,

.

Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza>- Peret
ra de Souza & Cla Ltda.
N o tic iâr io Nacional:
AJB - Internacional
AP, Redíofotos AP é'
Telefotos AJB

EditorChefesSérgio da Costa Ramos

Edit�Tes: Luiz Henrique Tancredo.Sérgto Lopes

Vacinação Geral
Os órgãos de defesa da saúde

pública estão pedindo a coopera
ção popular para o êxito da cam

panha de vacinação, que ora se

desenvolve. É intuitivo que exis
tam razões para esse empenho
das autoridades incumbidas da
defesa do bom. estado sanitário'
da população, evidentemente
ameaçado por possfveís incursões
epidêmicas, contra as quais há re-

.

cursos na vacinação.
Tanto quanto se está obser

vando, porém, a afluência do pú
blico aos postos de saúdee não
tem sido de molde a correspon
der à importância das medidas
aplicadas a casos tais, cujas con

sequências serão sempre imprevi
síveis. Parece que ainda não des
pertou a consciência do públ ico
para a conveniência de acautelar
se.ante a ronda de um surto even

tual de moléstia epidêmica, evitá",
vel, sem dúvida, se bem acolhida
e prestigiada a ação preventiva

.

dos órgãos de previdência sanitá
ria.

Tudo, indica, todavia, que não
pode faltar ao objetivo da campa
nha de vacinação geral a adesão
integral da população e que tanto
mais eficiente será quanto mais ele
vado seja o nível de educação e

inteligência do povo.

ameaçam ou possam vi r a amea

çar o bom estado de saúde do po
vo. Nesse caso a cooperação co
munitária se impõe, como nunca,
na preservação 'recíproca da tran
quilidàde de todos.

Especialmente os interesses
da saúde da infância se acham em

'

jogo - e isso naturalmente impõe
aos pais maiores responsabilida
des ao encontro das providências
com as quais os poderes públicos
vêm possibilitar soluções a tão
grave problema.

É preciso, assim, que se aten
da convenientemente aos propó
sitos oficiais que desejam opor a

quaisquer ofensivas epidêmicas
os recursos de que se dispõe, mas
que absolutamente não prescin
dem da participação da vontade
geral do público. Haja, portanto,
mais ativo interesse acerca do ser

viço de vacinação, como é de es

perar dum povo civicamente bem
formado, como' incontestavel
mente é o nosso.

,

De sorte que aos apelos da.

quelas autoridades, concitando o

apoio geral do público à propaga
ção e amplitude máxima dos ser

viços de vacinação deverá natu

ralmente responder uma vigorosa
contribuição de vontades, visan
do aos mais desejáveis efeitos
dessas providências oportuna
mente tomadas contra prováveis
surtos de epidemias, a fim de que
não surpreendam as populações,
desprevenidas.

Merece, portanto, acatamento
resoluto de todos quantos lhe

percebam as intenções humanas
essa convocação de boas vonta

des, em torno do movimento de
defesa contra as várias enfermida
des de caráter epidêm ico que

o CAÇAOOQ,
O MI\CACO
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Segundo fontes oficiais,
o governo tentou modificar
sua política pouco propensa
ao diálogo ao convidar 28
deputados rebeldes. Mas es- .

tes se recusaram alegando
que não são reconhecidos
com um bloco independente
do resto.dos legisladores ofi
ciais. '

No entanto, o Ministro
do Interior, Roberto Ares,
empreendeu uma decidida
política de abertura para
com os chefes militares, que
segundo fontes oficiais vai
culminar amanhã .com uma

reunião entre a. presidente
Peron e Victório Calabro,'
Governador da Província de
Buenos Aires, a principal do
país.

Calabro foi expulso há
três meses do peronismo e

das fileiras do importante
sindicato metalúrgico, onde
ocupava o cargo de Tesou
reiro, por colocar em dúvida

.

a capacidade de liderança da
Presidência. Circularam in
sistentes rumores de uma

iminente intervenção federal
em sua província, mas o

Governador conseguiu o

apoio de setores militares e

políticos que estudaram sua

administração em conversa

ções privadas.
No entanto, as dissidên-

PeroD� "penaS um Dome

I I

�

cias internas se aprofunda
ram ontem a noite quando
fontes parlamentares disse
ram que .um ex-tenente do
exército preso tinha infor
mado a um grupo de depu
tados sobre as atividades da
misteriosa organização de
extrema direita aliança anti
comunista argentina (AAA).

Segundo os. informantes,
o à-tenente Hector Paíno
disse que ex-funcionários do
governo da Presidente Peron
apoiaram com contribuições
em dinheiro as atividades
terroristas da AAA. Segun
do disseram, o ex-militar re
lacionou esse apoio ao ex

ministro do Bem Estar So
cial, Rodolfo Raballos- e ao

ex-funcíonãrio de Imprensa
do Governo; Jorge Conti.

Paino, acrescentaram os

informantes, está detido em

uma prisão da Capital. O
governo não comentou essas

informações, que foram di
vulgadas também por jornais
locais.

A AAA assumiu. a res

ponsabilidade pela morte de
centenas de peronistas- de
esquerda e marxistas nos (lI "

timos dois anos. Costúma

sequestrar e em seguida cri
var de balas suas vítimas,
que em seguida são abando
nadas em locais desertos.

!

Vit>f";.tp I... Panetta/AP

Fluminense, Sr.Francisco Horta: "Ven
cer ou vencer".

* * • M

Diz o presidente regional da Arena
que estão se operando profundas modi
ficações no panorama política estadual
.em relação à situação vigente quando
das eleições de 1974.

O prato da balança, que naquele
tempo pendia para o MDB, começa a

mudar de posição oferecendo à Arena
um perspectiva que a esta altura, apesar
das dificuldades ainda reinantes em al
guns municípios, podem ser considera
das alvissareiras pelo Sr.Lenoir Vargas-

.',�o ·�Areião"
Verdadeiras multidões têm assistido

todas as noites as disputas do campeona
to de futebol de areia; promovido pela
Diretoria de Turismo da Prefeitura, O
ESTADO, TV-Cultura e Rádio Guarujá.

* * *
.

A massa torcedora que se comprime
no "Areião" (nome que a sabedoria.
popular outorgou ao campo do aterro)
tem sido maior que o público de muitos
jogos do campeonato estadual do inte
rior do Estado.

Via aér:ea
Os aviôes de carreira 'chegam e saem

lotados de Florianópolis.� Mais ainda
agora, com o movimento decorrente da
Eletrosul.

.

Logo, logo, será rigorosamente neces

.sário colocar mais uma linha para o

Aeroporto Hercílio Luz,
Como, aliás, foi aqui previstõ há

bastante tempo:
;.tlntes pelo contrário
Afirmação feita pelo Deputado Pedro

Colin a um repórter:
"Minhas relações com o Governador

Antônio Carlos Konder Reis não são
'boas nem más: não existem".

Informação geral

Quer dizer: são más.

Natação
Digná. de encômios a realização do

Curso de Iniciação à Natação, promovi
do pela Divisão de Educação Física da
Secretaria de'Educação, atualmente em

O ProgramaNacional de Alimentação andamento na piscina da Escola .de
e Nutrição é um desses êxitos extraordi- Aprendizes Marinheiros.nârios do Governo do qual ,a Arena

* * *

compartilha com sua adoção. Enecessd- Professores de Educação Física da
rio, no entanto, que o Partido faça levar própria Secretaria estão ministrando o
ao conhecimento e ao esclarecimento da curso a meninos e meninas, muitos dos
opinião pública essa conquista admirá- quais" inclusive, poderão presseguir na
velo A Oposição, com o sentido negati- prática da natação para competições.vista imprimido à sua pregação,tem por Até porque Florianópolis, sendo uma
hábito pintar com as cores impatrióticas ilha cercada de água por todos os lados,
do .derrotismo as grandes medidas toma- como só acontece com as ilhas, não tem
das pelo Govero Federal em face das feito boa figura, na natação ao lado de
dificuldades econômicas, e até mesmo municípios como Joinville e Blumenau,pretendendo fazer a negação de tudo,·

. cujas praias mais próximas. ficam em
ou quase tudo, que se tem feito em Pi�arras e Camboriü.
escq.la nunca antes igualada no campo ::As milUls
social E incrível como a burocracia influi
É preciso que a Arena, como Partido no .retardamento do processo de desen-

político que começa a demonstrar sua volvimento de uma comunidade.
-

eficiência de intérprete das expectativas Por 'filigranas burocráticas as minas
da coletividade brasileira junto ao cen- de carvão de Santa Catarina estão en-
tro do Poder, cumpra devidamente o contrando as maiores dificuldades paracaminho de volta, dizendo que sua importar seu equipamento de mecaniza-
missão vai sendo correspondida. ção, o que significa menores índices de

De volta a teOl:;ip"· produção e de produtividade.
- Multiplicando-se o tempo em que,O deputado Nelson Pedrini, que está

esse processo se arrasta e o dinheiro quesendo apontado como provável líder da se deixa de ganhar com o atraso, o
Arena para este ano, está no momento resultado da operação atingiria cifras
afastado do "front", entregue a uma astronômicas que a economia estadual
"reciclagem política" li base de leituras. não pode dar-se ao luxo de perder.
De uma bibliografia cuidadosamente Pavimentação & KnolV-HOI.v·
reunida, ele já leu "Introdução à Polítí- O Plano de Pavimentação Comunitá-
ca", de Maurice Duverger, "Comporta- ria lançado pela Comcap tem encontra-
mento Político", de David Rutler, e do receptividade tão acesa-que a Prefei-
"Desafio do Nosso Tempo", de Arnold tura Municipal, de Paranaguá mostrou-se
Toymbee. ontem vivamente interessada eem có

nhecer a mecânica da operação que
assegurará a pavimentação de 2Q.OOOm2
por mês, envolvendo um investimento
anual de Cr$ 25 milhões de cruzeiros.

Os recursos destinados a sustentar

financeiramente a operação têm origem
ém contrato de mútuo entre a Besc
Financeira e a Comcap ; que retransmiti-

. rã suas obrigações ao município benefi
ciário dos serviços, através do sistema de
camets.

Como interveniente fiador da opera
ção atua o Banco de Desenvolvimento
do Estado - BADESC.

* * *

'* * *

De tão engenhosa, a idéia já ganha
adeptos além fronteiras.
ISublegenda
A tendência generalizada entre os

dirigentes e os líderes arenistas é. de
estimular tanto quanto possível a ado
ção da sublegenda nas eleições deste
ano, sempre que uma solução conciliató
ria, objetivando a escolha de candidato
único, não seja aquela que eleitoralmen
te melhor atenda aos interesses do Parti
do no frigir dos ovos, por ocasião da
abertura das urnas.

* * *

Há, por exemplo, em alguns municí
pios, o recrudescimento das divergências

\ entre ex-udenistas e ex-pessedistas quan-
to à escolha de candidatos.

.

Não havendo possibilidade de se es

colher candidatos fortes que unam os

dois grupos, somando votos para o

Partido, a sublegenda será a solução
recomendável.

Participação eficaz
.

O ProgramaNacional de Alimentação
e Nutrição, anunciado pelo Presidente
Ernesto Geisel como fruto de inspiração,
partidária da Arena e criado pelo Insti
tuto de Pesquisas Econômicas e Sociais,
importa uma medida de alcance extraor

dinário, na realidade um dos projetos
mais avançados já feitos no País no

campo social..
A aplicação de recursos da ordem de

Cr$ 31,5 bilhões com o objetivo de
corrigir as deficiências alimentares de
operários de baixa renda, gestantes e

crianças, bem como promover a raciona
lização e alimentação. do povo brasileiro

.

e o incremento da produção de alimen
tos, representa uma iniciativa revolucio
nária como talvez país nenhum do'
mundo tenha feito até hoje no gênero.

* * *

Ao atribuir à Arena a inspiração do
Programa, .o Presidente Ernesto Geisel
deu uma demonstração inequívoca de
que o Governo divide com o seu Partido
os êxitos administrativos, econômicos e

sociais, ao mesmo tempo em que deixa'
clara a revelação de que a agremiação
que lhe dá sustento político não é
apenas uma caudatária do Poder. Antes,
dele participa,e influi nas suas 'decisões,
contribuindo efizcamente na promoção
social que representa um dos pontos
mais altos do período presidencial do
General Geisel J

Vários parlamentates da A,.ena estive
ram presentes à solenidade em que o

Presidente da República anunciou o '

Programa Nacional de Alimentação e

Nutrição, à qual compareceram ainda
oito Ministros e diversas autoridades. A
presença arenista nos atos do Governo,
na forma como vem se processando,
marca definitivamente oempenho que o Oufe
daNão volta ao prestigiamento político
do seu Partido, quer encaminhando as

suas proposições, quer reservando-lhe
lugar proeminente na centro das deci-
sões.

'

* * *

* * *

No final, aguardando uma recapitula
da, está "O Príncipe", deMaquiavel.
ICatulidntos
Pelo menos três Secretários de Esta

do do Governo do Sr.Antônio Carlos
,
Konder Reis v�o disputar as eleições de
1978 para cargos legislativos.

São' eles o ex-deputado Fernando
Bastos, o Sr.Zany Gonzaga, que licen
ciou-se da Assembléia para assumir a

Pasta do Interior e Justiça, e o Sr.
. Salomão Ribas Júnior, que pela primeira
vez disputar� um cargo eletivo.

* * *

Os dois primeiros lutarão por uma re

condução à Assembléia Legislativa.
* * *

O último tem namira uma cadeira na

Câmara Federal.
·.Liderança
As preferências gerais - do Governa

dor, da direção da Arena e da maioria da
bancada - levam a crer que dificilmente

escapará do Sr. Nelson Pedrini a escolha
do novo líder do Governo, a ser efetiva
da no final deste mês.

* * *

A possibilidade de se restabelecer a

dupla liderança, uma para o Governo e

outra para a
\ Arena, parece ser uma

hipótese cada vez mais remota..
Vencer ou oeneer

O Senador Lenoir Vargas adotou·
para a campnha da Arena para as elei
ções municipais o lema do presidente do

Buenos Aires - A reelei- Muitos dissidentes são

ção da Presidente Isabe! Pe- agora "mais rebeldes que
ron como chefe do Partido nunca devido a política de

. Justicialista (peronista) tor- "linha dura" empregada pe
na-se cada vez mais difícil las atuais autoridades parti
devido as lutas internas e a dárias que adotaram a técni

proliferação de tendências ca de expulsão pura e sim
desse movimento. ples de. quem atinja, com

. No estado de rebelião in- suas declarações, a pessoa da
tema que isolou o partido Presidente. Também houve
governante de seus oposito- casos de abandono voluntá
.res viu-se agravado hoje com rio das fileiras peronistas co-

as informações procedentes mo no caso de um numero

do partido do Governo que 80 grupo de esquerdistas que
enfrentar as .reívindicações fundaram há seis meses o

de diferentes grupos ávidos agora proscrito partido au-

do poder. têntico.
O Peronismo precisa es- Fontes políticas comen-

.tar completamente organiza- tam que o ,deputado nacio
do até o dia 30 de março nal Raul. Lastiri exérceu
quando os corpos orgânicos uma influência predominan
estiverem integrados por di- te nas províncias, para
rigentes surgidos do voto de apoiar os dirigentes em har
seus filiados �p1 cada uma 'monía com-as idéias da Pre
das 22 províncias argenti- sidente Peron.· Lastiri foi
nas. Os 22 chefes de provín- ' acusado por políticos e diri
cias outros tantos dirigentes . gentes sindicais de distorcer
da Capital formarão o novo

'

a política de diálogo prece
comando superior do pero- nizada pelo ex-ministro do
nismo que semanas depois Interior, Angel Robledo,
deverá decidir a reeleição ou primeiro vice-Presidente do
não da Presidente Peron, se-

'

Partido Justicialista. Roble
gundo a legislação do parti- do 'conservou o cargo mas

do.
'

esteve ausente das últimas
Mas a possibilidade de reuniões peronistas.

que a Presidente Peron volte Os sintomas das rebeliões
a ser a chefe do principal internas se fazem sentir nas
-parndo do país está cada vez mais províncias de Santa Fé, La
difícil, porque há várias ten- Rioja, Formosa, Jujuy e Ca
dências nas províncias lide- tamarca, principalmente,
radas por dissidentes pero- onde duas ou mais facções
nistas que não estávam de brigam para obter a lideran-
acordo com sua política. ça do Partido.
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o aumento do salário -
Brasília O novo salário-míni-

.rno a ser decretado em ma io deverá
sair com um aumento de 42 por
cento, tendo em vista que em 1975
o índice de inflação foi de 29,8 por
centoe a produtividade apresentou
um aumento de 3,8 por cento, além
do fato de que o governo deseja
restaurar o poder aquisitivo dos
trabalhadores, diminuindo em 16
por cento em relação ao in ício de
1975.

Bonifácio diz que Geisel vai

conceder entrevista à imprensa
r

Para evitar deficit no "quo- te da República e não as dos
rum" da Câmara dos Deputa- parlamentares. Vamos procu-

.

dos, o líder lembrou ao Presi- rar vice- líderes aguerridos, de
dente da República a necessi- cididos a enfrentar qualquer
dade de reviver os chamados polêmica em defesa das posi- '

:"esforços concentrados", atra- ções do governo - assinalou o

vés dos quais a Câmara, em líder da maioria.
determinadas épocas do ano, O Sr. José Bonifácio pro
tendo em vista o interesse do curou ouvir a opinião do Presi

governo e do país, convocava dente da República a respeito
o maior número possível de da emenda constitucional pro
parlamentares. posta pelo deputado Nelson

- O Presidente da Repúbli- Marchezan - secretário-geral
ca aprovou a idéia. Ainda é da Arena - que permite ao

este o sistema mais apropriado funcionário público candidato
para enfrentar a escassez de a vereador, a acumulação de

parlamentares em anos de elei- vencimentos com os subsídios
ção, da vereança.

Em seu relato, o deputado O Presidente Geisel infor-
José Bonifácio fez um relato mou, ao líder da maioria que
do ano de '1975, mostrando esta é uma questão político
que o governo nunca foi derro- -partidária sobre a qual não
tado durante a sessão legislati- tem opinião formada. Segeriu
va passada, sendo tudo aprovado: que O' líder da maioria na

inclusive projetos de deputados. Câmara procurasse o ministro da
Lembrou, ainda, que poucos Justiça, o presidente da Arena
foram os vetos presidenciais a Francelino Pereira e o líder do
projetos oriundos da Câmara e. governo no Senado, Petrõnío
de autoria de parlamentares de Portela para entendimentos.
ambos os partidos. - O que resulta_r dessas

conversações em tomo do as

sunto, o Presidente da Repú
blica se dispõe a acatar -

adiantou José Bonifácio.
O Presidente Geisel confir

mou sua viagem a Minas Gerais

para assinatura de contratos

que beneficiam a Aço-Minas.
O Presidente mostrou-se a

nimado com as eleições muni

cipais deste ano e manifestou a

. convicção de uma vitória da
Arena, segundo o deputado
mineiro. Quando ao seu relato,
sobre ação parlamentar, disse

;

que ficava a critério da lideran-

ça definir a melhor maneira de

atuação para o ano em curso.

Brasília - O Presidente Er
nesto Geisel está oonvencido
da utilidade da idéia de conce

der uma entrevista coletiva à
imprensa e está examinando"o
meio e a forma de concretizá
-la", segundo revelou ao líder
dagmaioria, deputado José Bo
nifácio, com quem manteve
uma longa conversa sobre as

suntos políticos.
O Presidente da República

ouviu um relato do líder da
maioria e aprovou todo o seu

projeto. de ação parlamentar,
inclusive a idéia de ressuscitar
os chamados "reforços ooncen
trados", em determinadas épo
cas do ano, no interesse da
aprovação de matérias do in
teresse do governo e do país,
tendo em vista que os parla
mentares procuram as bases
eleitorais num ano de eleição.

O Iider da maioria levará ao

Presiden te da República, a pe
dido de alguns 'jornalistas polí
ticos, a idéia de conceder uma
entrevista coletiva à imprensa.
O Presidente, segundo Bonifâ
cio, considerou muito boa a

idéia, disse que estava assober
bado de tra balho, mas que
estava cogitando seriamente
"da forma e do meio de con-

cre tízá-la" .

.

José Bonifácio - que levava
no bolso um cartão com uma

relação de assuntos que deve
riam constar da conversa '

procurou mostrar ao Presiden-.
te da República que atravessa

mos um ano eleitoral e que é,
portanto, natural que os parla
mentares profurem as bases

partidárias, procurando fazer

composições entre as diversas
correntes políticas.

Bras�ia - Na visita que fez à presidência da
Arena, as. 11 horas de ontem, o ministro da
Fazenda dialogou com políticos ecom jornalis
tas, falou do esforço de integrar plenamente
Aren.a e ��verno e reconheceu que a alta do custo
de Vida e uma chaga" na vida nacional recla
mando a colabora�ão do povo na fiscalização,

. po�que o E�ta�o nao tem condições de fiscalizar
mais de 8 milhoes de quilômetros quadrados.
1?�larando-se ele próprio "um arenista", o

mlIl;lS.tro falou, bem humorado, de economia e de
política, revelando-se preocupado em demonstrar
a integração da Arena com o governo e reclaman
do a ampliação dos condutos de comunicação
popular para que o. �ovo conheça as realizações
do governo. O mínistro aplaudiu a sugestão
apre.sentada ?el? deputado Siqueira Campos no
sentido da cnaçao de uma associação nacional de
defesa dos consumidores.

O ministro da Fazenda reuniu-se das 11 horas
até depois do meio-dia com o presidente -da
Arena, Francelino Pereira, o secretário-geral Nel
son Marchezan, o 10. secretário Prisco Viana,
registrando-se, ainda, a presença do senador

D.in�e Mariz e dos
A
deputados Herbert Levy,

Siqueira Campos, Antonio Gomes e senador José
Lindoso.

Após o encontro, que transcorreu a portas
fechadas, o ministro da Fazenda reuniu-se com os

jornalistas, sempre ao lado do deputado Franceli
no Pereira, quando se submeteu a uma verdadeira

.

sabatina. De início, depois de definir o nível de
relacionamento entre a' Arena e o governo. como
excelente, Mário Henrique Simonsen acentuou

que vê no programa' da Arena "uma extrema
identificação com os ansios nacionais".

Elogiou as linhas desse programa, que 'promete
o possível, evitando se lançar ao. apelo da

demagogia, que promete o impossível sem se

importar com as frustrações que. o não cumpri
mento das promessas venha a ocasionar. Elogiou
o trabalho conjunto da Arena com o governo,
acentuando que muitos ministros receberam im
portantes sugestões do partido que já se transfor
maram em medidas práticas do governo.
.: - Há inúmeras realizações do governo que
resultaram de conversas de políticos da Arena
com ministros de Estado. Foi de um conjunto de
congressistas da Arena que recebi a sugestão para
se descontar o Imposto de Renda na fonte; foi da
Arena que recebi a sugestão para mudar a tabela
do Imposto· de Renda, diminuindo o teto de
isenção e gravando as classes de renda mais alta -

acentuou o ministro.
Depois de afirmar que também recebeu do

partido do governo a sugestão para aumentar o

desconto dó Imposto de Renda na fonte, dimi
nuindo a angústia de inúmeros contribuintes, o

.

ministro frisou que 70 por cento dos contribuin
tes já recebem cheques de restituição.

- A importante Lei 6.147, que modificou a

polí tica salarial procurandç restituir o poder
aquisitivo da massa trabalhadora, originou-Se,
igualmente da idéias da Arena.

O ministro voltou a falar do relacionamento
da Arena com o governo, enfatizando a necessida
de de aperfeiçoar os mecanismos de comunicação
para que a opinião pública I

"saiba de todas as

realizações que o governo vem efetuando, sobre
tudo no campo social".

- Da cabeça dos congressistas da Arena

surgiram muitas medidas importantes do governo.
Em meu gabinete, nunca deixei de receber um

político da Arena.
O ministro da Fazenda falou também sobre as

relações entre os políticos e ·os tecnocratas o que
provoca algumas polêmicas - disse considerar
artificial a divisão entre políticos e técnicos.

- Um físico - acentuou - é um perfeito
tecnocrata. Um economista não é tecnocrata, até
porque a economia liga-se 'com as pessoas e·

envolve-se com seus problemas. É por isso, que se

chama economia política.
Sustentou que nenhum político poderá se

dissociar das estruturações técnicas, para não
desconhecer a realidade, do mesmo modo que um

tecnocrata não poderá ignorar a formulação
política para não comprometer a eficiência de seu

diagnóstico.
Condenou a tática de reivindicar o impossível,

assinalando que é uma técnica frequentemente
empregada pela oposição - a de prometer o

impossível, como mais saíáríos.. custo' de vida
baixo. Considerouo atendimento de reivindica
ções desse tipo "uma mágica impossível", ,algo
equivalente ao governo fazer o pepel de mercador
de ilusções.

Insistiu em que não deve existir a dicotomia
entre o político e o técnico, "pois um técnico
que não pensa em política é o meos que um

.

político que não pensa em técnica".
- A veradeira solução é um "blended" - e

sorriu - isto é a mistura. É bom que os técnicos
tenham sensibilidade política e os políticos te
nham estrutura técnica.

A certa altura, um repórter fez uma pergunta
estranhando tudo o que o ministro dizia, quando
os jornalistas nada sabiam pela Arena:

- Mas, tanta coisa foi divulgada a respeito nos

jornais. Até discursos 'foram feítôs sobre o tema.
A integração entre a Arena e o governo é uma

realidade, que qualquer pessoal pode constatar.

Os recentes
[nd icadores
Jnstituto

levantamentos dos
efetuados pelo
de Geografia e

Estatística revelam ter havido uma

elevação do salário-mínimo real mé-

sociais

Brasileiro

dia an ua! entre 1971 e 1975, sem

que no entanto se atingisse o nível
de compra do ano-base de 1960. A
perspectiva de um aumento de 42

CRITÉRIOS POLI'nCOS
Também sustentou o lÍder

a necessidade de se estabelecer
critérios polÍticos para efetuar
um rodízio nas Comissões rse
nicas e nas vice-lideranças, ten
do em 'vista, sobretudo, as'

eleições municipais. No ano

passado, José Bonifácio disse
que havia seguido orientação
diferen te, mas que, agora, não

poderia deixar de estar atendo
às eleições.

- Disse, também, ao presi

dente, .que vou organizar co

. missões de lideranças tendo
em vista a posição do Presiden-

por cento este 'ano, de caráter emi
nentemente técnico, não inclui pos
.sfveis motivações de natureza polf
tica que poder iam alterar. aquela
estimativa, produto da soma dos

índlces de inflação e produtividade
com pelo menos oito por cento do
percentual defasado, que o governo
estaria inclinado a devolver.

.E
0-
E

, • r

Itamaraty. d;�ul9a hoje nota
.sobre a visita de Kissinger

Brasília - O Itamarati vai divulgar hoje simul
taneamente com o Departamento de Estado, uma
nota oficial a respeito da visita de Henry Kissin

ger ao Brasil. Ontem, o chanceler Azeredo da·
Silveira comunicou ao Presidente Geisel 0.8 por
menores da visita.

.

Para o Itamarati a· dificuldade que se colocaa

para anunciar a visita decorria do fato de que, até
o momento, não houve qualquer comunicado
oficial por parte do Departamento de Estado mas

apenas "furos" no sistema de informação norte
americano que permitiram a divulgação oficiosa
pela imprensa..

O secretário' de Estado norte-americano
chegará no momento em que o Itamarati acab.a
de elaborar um parecer aconselhando o Ministério
da Fazenda a negar o ingresso-no Brasil de uma

missão norte-americana que pretendia investigar
("pesquisar", foi o verbo empregado) o sistema
brasileiro de taxação de incentivos concedidos à
exportação de calçados, artefatos de' couro e

têxteis.

Na carta que o Itamarati dirigiu ao Ministério
da Fazenda, os diplomatas do Departamento
Econômico consideraram "inconveniente" avín
da da missão norte-americana .porque ela iria'
investigar o mercado de produtos que vem

encontrando dificuldades e barreiras alfandegárias
para ingressar nos Estados Unidos.

O governo norte-americano acusa o governo
brasileiro de "dumping" com estes produtos por
estar concedendo -íncentívos que os tornariam
altamente competitivos no mercado' consumidor
daquele país.

E provável que, com a divulgação sumultânea
de uma nota oficial no Brasil ·e nos Estados
Unidos sobre a visita de Kissinger, os governos do
Peru, Venezuela e Costa Rica onde ele também
visitará, associem-se à comunicação conjunta.

O roteiro de Kissinger dedica dois dias de
visita em cada país. Primeiro ele iri a Caracas,

,...depois Brasília, em seguida Lima e Finalmente
São José da Costa Rica.

\
/ r-------------------------------------------------�------------------�

VENDEDOR NíVEL TÉCNICO
LI!,!CK SIA - Equipamentos Rodoviários e Industriais, Fil'ial Florianóp�lis, ampliando seu

quadro de vendas, deseja admitir elemento altamente capacitado, mesmo sem experiência em

vendas, para exercer a função de Vendedor Técnico, para dar cobertura ao mercado de grandes
indústrias.
OFERECEMOS EXIGIMOS

Salário em aberto Bom relacionamento
Curso Superior ou Técnico
Veículo próprio
Dedicação exclusiva
Conhecimentos Inglês elou Alemão
Conhecimentos de mecânica
Idade máxima 32 anos.

Treinamento especializado
Ajuda de custo veículo
Comissões
Excelente oportunidade de futuro
Ótimo ambiente de trabalho

,Seguro de vida �m JITUPO '\

Os interessados deverão comparecer à rua 7 de Setemro, 11 em Florianópolis, munidos de uma

fotografia 3x4, unicamente no período das 08,00 às 10,00 horas ou das 18,00 às 19,00 horas.
Poderão tarnoérn enviar curriculum vitae para caixa postal 550. Manterenlos absoluto sigilo.

VENDEDOR DE PECAS EXTERNO .

.

.'; ;". :

.

�CM, .era necess�riopreenc��;>·· ..•...
güias muitas vias, entrar em mas ir a uma'
po�ção de lugares, perder tempo ...

' ....

E CIrcular.
Agora, com a nova administração tributária
pagal� IqM

é bem mais fácil, "".
'

E mais SImples, •.

Basta apresentar o carnê na rede bancária
autorizada, às exatorias, ou nos postos estaduais.
E mais nada.

'

"I:'

Foi a,maneihi que O Covernoesradual
. "

.

encontrou para facilitar a vida do contribuinte
baratear os· custos administrativos

'

. simplificando· o sistema de arrecadação.
bafc::e���i�fm����d�on��sso�:�d� não pode
esperar.

-.

E�co�as, hospitais, .estradas e outras obras
públicas também não podem esperar.

LlN�� S/A - Equipamentos Rodoviários e Industriais, Filial Florianópolis, deseja
a�mltlr um vendedor para seu Departamento de Peças, para dar cobertura ao inte
rior do Estado.
OFERECEMOS
Salário compatível
Treinamento
Ajuda de custo veículo
Despesas pagas
Ótimo ambiente de trabalho
Seguro de vida em grupo

EXIGIMOS
Experiência em peças
Veír _:0 próprio
Dedicação exclusiva
Idade máxima 25 anos

Disposição para viajar

Os interessados deverão comparecer à rua '1 de Setembro, 11 em Florianópolis,
munidos de un:-a fotografia 3x4, unicamente no período das 08,00 às 10,00 horas
ou das 18,00 as 19,00 horas. Poderão também enviar curriculum vitae para caixa
postal 550. Manteremos absoluto sigilo. ,1111111111, Governar é encurtar distâncias.Estado de Santa Catarina, Secretaria da Fazenda
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A finalidade do Cepa será assessorumcn tu à Secretaria .da Agricultura
(, e Abastecimen to na execução da pol ítica age ícola estadual, harmoni-

zada com as diretrizes estaduais e federais: O, Cepa também
coordenará a elaboração de programas e projetos da Agricultura,
.realízando estudos econômicos do setor, bem como coleta de

informações para acompanhamento do desempenho do setor.
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Planejamento agrícola:· a solução?
o Cen tro Estadual de Planejamen to Agrícola -

CEPA - foi instalado ontem oficialmente no

auditório da Celesc. Embora ele estivesse já em

funcionamento, com a equipe técnica pratica
mente estruturada, roube ao sub-secretário de

Planejamento do Ministério da Agricultura Raul
do Amaral Valle fazer a instalação oficial do
novo órgão.

Logo após, o sub-secretário de Planejamento
concedeu uma entrevista coletiva à imprensa, na
sede do Ministério da Agricultura da Capital.

Os centros: estaduais de planejamento agrícola
, são peças unitárias; que hoje são 19 em todo o

país, servindo de elo entre as aspirações regionais
e o sistema global coordenador, que é o Ministé
rio da Agricultura.

Segundo o sub-secretário de Planejamento, "é
muito difícil no país formular programas, onde o

, Governo tem que administrar um território de
mais de 8 milhões de km2, onde os desníveis

regionais são, as vezes, bastante impeditivos".
Partido desse pressuposto, o Ministério da

Agricultura chegou a conclusão de descentralizar
o planejamento, captando, através dos centros

estaduais, toda a problemática a nível regional,
,

como necessidade de armazenagem, assistência

técnica, renda do produtor, recursos, etc.
A, consequência, explicou Valle, é uma siste

matização entre o sistema federal e estadual, que
irão reunir esforços. O aparato institucional, ou
seja, os mecanismos de ação do Governo, conver
gindo sobre o objetivo tem uma finalidade

principal "que é de dar maior renda ao produtor,
com reflexos a nívellde produto. Por outro lado,
os instrumentos servirão para minimizar a indeci
são do Governo a nível de decisão".

A orientação técnica das Cepas, no caso dos
estados do sul, ficará de competência da Sudesul,
no Nordeste, a cargo da Sudene além de outras

coordenações existentes que também farão o

trabalho, como no Norte, por exemplo.
I

No ato de instalação da CEPA/SC foi também
declarado aberto um encontro de coordenação
técnica da região sul, com os centros dos três
estados do sul. O, seminário deverá, segundo o

sub-secretário de planejamento e esse é o objeti
vo, dar a visão agrícola da equipe técnica regional

i

I

ao' órgão coordenador, "para intercambiar experi
ência, bem como apontar soluções prováveis".'

Para alocação de recursos, afirma Valle, os

requerimentos terão que ser feitos com base efn
programas e projetos concretos.

INTERMEDIÁRIO
O problema do intermediário se reflete no

abastecimento e comercialização. (Segundo a

Confederação Nacional da Agricultura, num estu-

do recente, a intermediação no preço do feijão
ano passado fez subir 127% o custo final do

produto). Para o sub-secretário do Planejamento,
o problema do intermediário traz grandes proble
mas à. nível de produto e anível de comercializa

ção. Mas tem-se que levar em conta vários

fatores, diz ele, como a oferta e'demanda de

consumo, definíndo-se o saldo líquido.
-, O problema da comercialização é sério. O

Governo tem tomado medidas corno a formação
de estoques e a armazenagem para o produtor,
fazen:do a guarda do produto sob financiamento,
a espera de que o melhor momento d� colocação
no mercado surja, com, crédito também da rede

bancária.
PROBLEMA FUNDIÁRIO
O advento; agora em escala, do planejamento

agrícola, choca-se com a realidade' fundiária do

país, mas o sistema deverá funcionar segundo
Valle, também, para fazer correções no setor.

- O Governo detém os mecanismos para essa

mudança, mas quer induzir o processo de manei
ra racional, sistemática. O problema fundiário é

grave, mas o governo não fez uma opção distri

bucionista.

Segundo Raul do Amaral Valle, o principal
problema no momento é a legimitação e posse da
terra pelo produtor, que lhe possibilita o acesso a

crédito e outros mecanismos governamentais de

assistência. Durante o ano de 75, segundo ele, o
Ministério da Agricultura emitiu 34.000 titulos

de posse. Ele considera a ação do Governo nessa

área, como "uma ação sensível".
, _,

PROGRAMA DE PRODUÇAO
O Ministério da Agricultura está elaborando

um programa de produção (a conclusão está

prevista para março) onde se definirão as possibi
lidades de ,crescimento agrícola para o próximo
ano (inicia em junho) que dará uma .visão global
do setor, embora ele se divida em cortes por
Estado. Segundo Valle, através de requerimentos
concretos, o Governo saberá quanto, quando e

aonde, estão localizadas as necessidades, como

armazenagem, insumos, fertílízan tes, os exceden
tes previstos para exportação, a necessidade de

importação, fazendo, por delegação as secretarias
de Agricultura, transferência de recursos.

UM EDIFíCIO
COM �ALTO PADRÃO
DE.' QUALIDADE

LOCALIZAÇÃO - Avenida Mauro Ramos, em
frente a Escola TécniCa Federal.
ENTREGA - Março de 1976
ÁREA REAL DOS APARTAMENTOS
(frente) 179,58m2
Tipo B (Fundos) 169,77m2

A BOLSA ONTEM
,(São Paulo)

,

Dados, fornecidos pelaBolsa de Valores de Santa Catarina'

MAIORES'OSCILA�nES-FECHAMENTO
AçnEs EM ALTA +/osc. A�OES EM llAIXA -Iose.

PARANAPANEMA OP C/07 18,7 ERICSSON CP C/11 6,3
ESTRELA pp é/70 9,7 c.e.a, ON 6,2
FORD :BRASIL OP 5,5 MANAH CP �nl 4,6
PARANAPAl'IEMA: pp C/07 I 5,5 Bl!NZENEI' PP 4,2
,B NORDESTE ,EST pp DIV 4,3 S!D RIOGRANDENSE CP d/20- 4,0

NEGOCIOS REALIZADOS

NOME DA OOMPA1IHIA .mQ � @ MAX n9!! QUANT .Q§Q ..!L
ACESITA ,!li? 1,20 1,20 1,22 1,20 247.000
AÇOS VILLARES PPB C/07 2,75 2,68 2,'6 2,70 130.000 - 1,8
ALPARGATAS OP d/27 2,93 2,90 2,94 2,94 148.000 + 0,3
ALPARGATAS pp d/27 2,82 2,80 2,83 2,80 190.000 - 0,3
Ar4AZONIA Oi ó,80 0,80 0,80 0,80 3.000
AND CLAYTON OP 0/07 0,84 0,82 0,84 0,82 22.000 - 2,3

, ARNO PP C/58 1,95 1,95 1,95' 1,95 5.000
BANDElRAl/TES pp 0,53, 0,53 0,53 0,53 63.000 + 3,9
BANDEIRANTES ON 0,53 0,53 0,53 0,53 27.000 + 3,9 '

BELGO MINEIRA OP 3,98 3,90 4,00 4,00 673.000 + 1,2
BIC MONARK OP C/03 0.50 0,48 0,50 0,48 10.000 - 4,0
BRAD mVEST ON 1,00 1,00 1,00 1,00 8.000
BRAD INV:EST Pt! 1,00 1,00 1,00 1,00 109.000
BRADESCO, ON 1,30 1,30 1,30 1,30 36.000
BRADESCO PN 1,18 1,18 1,20' 1,20 243.000
BRAHMA OP DIV 1,16 ' 1,16 1,16 1,16 2.000 - 1,6
BRAHMA PP DIV 1,25 1,25 1,30 1,30 133.000 + 4,0
BRASIL pp C/08 3,70 ),65 3,74 3,70 889.000
BRASIL ON 3,11 3,09 3,12 3,12 263.000 + 0,6
CACIQUE pp 1,12 1,08 1,12 1,12 326.000 - 0,8
CASA ANGLO CP C/15 1,48 1,46 1,48 1,46 23.000 - 2,6
CASA ANGLO

'

pp C/15 1,40 1,40 '1,40 1,40 28.000
C.E.S.P. PP d/13 0,69 0,68 0,69 0,68 48.000 - 1,4
C.E.,S.P. PN O,6� 0,65 0,65 0,65 1.000 + 1,5
CONSUL PPB c/30 1,50 1,50 1,50 1,50 17.000 + 2,0
DOCAS SANTOS CP d/02 1;15 1,15 1,15 1,15 9.000
ERICSSON op, c/11 1,08 1,02 1,08 1,03 271.000 - 6,3
ERICSSON CP C/12 0,85' 0,82 0,86 0,82 48.000 4,6
EST S PAULO' pp C/05 1,14 1,14 1,15 '1,15 48.000
EST S PAULO pp d/06 1,09 1,08 1,09 1,08 32.000
EST S PAULO ON 1,02 1,02 1,02 1,02 60.000
ESTRELA CP C/70 1,20 1,20 1,20 1,20 21.00à
ESTRELA PP C/70 1,28 1,28' 1,35 1,35 226.000 + 9,7
FORD :BRAS IL pp C/03 0,80 0,79 0,80 0,79 7.000 , + 2,5
FUND TUFY CP 'C/57 1,00 1,00 1,03 1,02 27.000
FUND TUPY pp d/57 1,45 1,45 1,45 1,45 22.000
IND HERING CP DIV 0,90 0,90 0,90 0,90 34.000 + 5,8
ÍND )flLLARES CP C/lO 1,25 1,25 1,25 1,25 4.000 /
IND VILLARES PPB C/lO 1,98 1,90 2,00 2,00 295.000 + 0,5
ITAUBMICO ON ,1,09 '1,09 1,09 1,09 6.000 - O,�
T": A'C1J.ANCO PN 1,00 1,00, 1,00 1,00 �26 .000
MESBLA PP 1,15 1,13 1,15 1,13 93.000 - 1,7,

M:lINHO SANTISTA CP C/43 1,12 1,12 1,18 1,15 343.000 + 2,6
NORIl :BRASIL pp d/07 2,50 2,47 2,50 2,47 12.000 - 1,2
NORD :BRAs IL ON 1,15, 1,15 1,15 1,15 8.000 - 2,5
PET Il'IRANGA OP 0,80 ' 0,80 0,80 0,80 15.000
PET IPlRANGA PP 1,25 1,25 1,25 1,25 .. 1.000, + 1,6,
PETRO:BRAS PP C/15 4,H

'

4,36 4,49 4,49 1.808.000 + 1,5
PETROllRAS ON (.3,45 3,45 3,60 3,60 1.381.000 + 4,3
PIRELLI OP 2,00 1,95 2,00 2,00 212.000
PIRELLI pp 1,90 1,90 l,9Ó 1,90 46.000
REAL PP 0,70 0,70 0,70 0,70 1.000
REAL PN 0,65 0,64 0,65 0,64 50.000
REAL OIA INVEST pp 0,85 0,85 0,85 0,85 46.000 + 6,2
REAL DE lNVEST ON 0,60 0,60 0,60 0,60 3.000 - 7,6
REAL DE INVEST PN 0,60 ' 0,60 0,61 0,61 11.000 + J.,6
SID N.(l.CIONAL PPB DIV 0,95 0,92 0,95 0,95 '74.000
SID NACIONAL PPB EX' 0,81 0,81 0,81 0,81 27.000 - 1,2
SID RIOGRANDENSE CP C/20 1,25 1,20 1,25 l,?O 41.000 - 4,0
3ID RIOGRANDENSE PP 0/20 1,60 ,1,60 1,65 1,65 66.000 + 3,1
SOUZA CRUZ OP 2,82 2,82 2,85 2,85 '

4.00,0 0,6
'

TECHNOS RELOGIOS OP 0/08 0,30, 0,30 0,30 0,30 15.000
TEKA PP C/12 0,90 0,90 0,90 O,�O 71.000 +'11,1

, uNIliANCO PP C/12 0,76 '0,76 0,76 0,76 1�000 - 5,0
UNIBANCO ON 0,80 0,80 0,80 0,80 1.000
UNIBANCO PN 0,67 0,67 0,67 0,67 2.000 - 1,4
VALE RIO DOCE PP 3,03 2,97 3,12 3,l2 849.000 + 4,0
VARIG pp 0,57 O,5� 0,57 0,56 399.000, 1,7
VARIG ON .

0,44 0,44 0,44 0,44 10.000
LIGHT OP C/19 1,13 1,12 1,13 1,12 113.000 0,8
LIGHT ONj 1,10 1,10 1,10 1,10 6.000

Tipo A

ACABAMENTO DE PRIMEIRA - Massa corrida,
com pintura acrílica. Azulejos decorados até o teto

nos banheiros e c�zinha. Azulejos coloridos até o teto

nas dependências de serviço. Cerâmica esmaltada na

cozinha e dependênciás de serviço. Carpet nas demais
,dependências. Mármore branco Paraná nos banheiros,
saguão "Iobby" e hall de entrada e sacada. �aviflex
nas escadas e mármore no' hall' dos pavimentos. Jane
las de alumínio em todas as dependências. Vidros fu
mé nas esquadrias das fachadas. Portas internas em

. madeira de lei, ,pintadas a ôleo fosco. Suite de casal -

dependências completas. Aquecimento central de á-
,

gua em cada ap�amento. Instalação central de gás
engarrafado. Jardim Interno. Central portaria/aparta
mentos (interfone). Salão de Festas. Jardim externo

com play-ground. Churrasqueiras e piscinas infantil.

Telefone externo na ,portaria. Garagens no subsolo

(uma por apartamento). Box de alumínio e acrrlico
,

nos banheiros. Elevadore,s com acabamento em jaca
randá da Bahia e espelho de cris�l.

CONSTRUÇÃO E INCQRPORAÇAO
.

1M�aeGanstlUÇÔesUda13� � CREA ZOa. RegüIo -,Sob no. 0794
.

TELEFONES 44-0968 -P;4BX 44-0766
RUA SANTOS SARAWA No. 441

VENDAS
IMOBILIÁRIA NACIONAL LTDA.

'CRECI N°, 20
, I ,

Compra, Venda, Corretagem, Administração e Incorporação de !ID6veis
Rua Felipe Schmidt, 27-10. andar-Sala 101 e 106- Fone 22-3670'

•

11M

COBAL. %J

�
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Õ
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APARTAMENTO TJPO A

IX' BESe ','

o:. Banco do Estado\ de Santa Catarina S.A.

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO
AVISO - 'SECaM No. 002/76

O BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC -, comunica que
fará realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:

'

,
'

TOMADA DE PREÇOS No. 002/76
'

OBJETO: - Aqu�içã(J de Papéis e confecçãode Env�lopes para uso do Banco.
oOCUMENTAÇAO E PROPOSTAS: - Serão recebidas até as 17:00 horas do dia
18.02.76, na Praça XV de Novembro, no. 11 - Edifício Otília Eliza - 20. andar-
,S�la 201-Seç�0 de Compras -. Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados.
COPIA O O ED ITAL E IN FORMAÇOES: - Poderão ser obtidas no endereço acima
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

'

Florianópolis, 30 de janeiro de 1976.
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO

� .

BESC TURISMOS.A.
CGC/MF 82 510 785/0001-07

EDITAL DE CONVOC,AÇAO
ASSEM,BLÉIA GERAL O�DINARIA

São convocados os senhores acionistas para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, na
sede desta .. empresa à rua Felipe Schmidt no. 36, nesta cidade, no dia 9 (nove) de março
próximo, às 15 (quinze) horas, com a seguinte

Ordem do Dia
10. - Tomar conhecimento do Relatório da Diretoria, referente ao exercício de 1975, bem

como apreciar o' Balanço Geral, à demonstração da Conta Lucros e Perdas e o Parecer do
Conselho Fiscal referentes ao exercício de 1975;

20. - Eleição dos membros efetivos e suplentes do-Conselho Fiscal e fixação de suas remune
rações;

,

30. - Outros assuntos do interesse da Sociedade.

Florianópolis, 3 de fevereiro de 1976.
MAURITY DAL GR'ANDE BORGES

Diretor Presidente
ACARY PERFEITO DA SILVA

Diretor
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'RELATÓRIO DA DIRETORIA

SENHORE? ACIONISTAS,

1, INTRODUÇÃO .

Temos a satisfação de oferecer à apreciação e deltberaçãc dos senhores acionistas, o relatório das
atividades empresariais no exercício encerrado em 31 de dezembro de 1975, acompanhado do Balanço
Patrimonial. do Demonstrativo de Resultados' e dos Pareceres. dos Auditores Independentes e do
Conselho Fiscal.

Ao Ibngo dos 9 anos e meio de suas operações industriais a Companhia Cacique de Café Solúvel

carreou para o· país mais de USS 206 milhões em divisas. com o último exercíclo assmalandc a cifra

recorde õe ·uss 36 milhões, ou seja, a média diária de USS WO mil. Ê importante frisar que, as

divisas trazidas pelas exportaçôes brasileiras de café solúvel vêm em acréscimo- daquelas provenientes
das vendas de café verde. uma vez que se fazem em substituição às Importaçêes da variedade "Robus

ta", produzida no exterior.

De outra parte, 1975 constituiu o marco de uma das maiores - se não a maior - geada havida neste

país. Tal fato, obviamente. terra de Influenciar fortemente o comportamento das atlvidades no setor

cafeeiro. Assim, o mercado comprador do exterlor Que, para minimizar os custos de manutenção de

estoques, vinha operando com reservas reduzidas, viu-se repentinamente obrigado a recompô-los a

preços cerca de 50% mais altos.

A manutenção da Quantidade vendida no ano anterior - com maior volume na segunda metade do

ano - indica que tal elevação de preços, apesar de sua expressividade, não trouxe efeitos negativos
em termos de consumo. Em grande parte, isso pode ser explicado pelo fato de os preços do café

no exterior, no atacado e no varejo. terem se mantido praticamente inalterados por longo tempo, não

havendo sequer acompanhado a inflação
Do ponto de vista do suprimento de matéria-prima, a safra de 1976 é a que refletira com maior
intensidade os efeitos' da geada, devendo registrar .uma redução de. volume (ém relação à média de
25 .milhôes de sacas) da ordem de 70%. Conscientes da necessidade de maximizar a utllização de
seus estoques e da safra reduzida, as autoridades cafeeiras fixaram o nível das exportações em 1976
em cerca de 70% daquele registrado em períodos norrrais. Tal limitação - plenamente compensada

.

por um esperado aumento da receita unitária média, da ordem de 90% em relação ao período anterior à

geada - possibilitará fazer face às necessidades de abastecimento do mercado interno no periodo
de maior esuaasez .

.

2. CAPITAL. LUCROS E RESERVAS
A reativação das compras no mercado internacional. acionada basicamente pela concorrência da geada,
perrntttu-nos superar as dificuldades do primeiro semestre de 1975 e registrar, no exercício, renda

operacional bruta de CrS 333.191 566,48 e lucro líquido de CrS 30.123.099,60. Deste total será distribuída
. aos acionistas. além do divídendo normal de 12% 'ao ano', uma bonificação em dinheiro de 6% sobre

o capital social, perfazendo 18% a.a. A essa remuneração. acrescenta-se o fato de o valor patrimonial
l iqutdc contábtl. por ação, ter atinqldc 2,27 vezes seu valor nominal.
Conforme acentuado nas notas expficatlvas que acompanham o Demonstrativo de Resultados, as re

servas Hvres aprcpri ávei s para eventuais aumentos de Capital Social .. acrescidas ao saldo à disposição
da 'Assembléia Geral e às Reservas Legais, somam a importância de CrS 88.620.361,45, equivalente a

126% do atual Capital Social de CrS 70.000.000,00.
Assim, o Capital Social e Reservas da Companhia Cacique de Café Solúvel somam Cr$ 15'8.620361.45:
Com a distribuição de dividendos à base de 12% ao ano sobre o Capital Social, nossos acionistas

foram renumerados a partir de 1966 até 1974 com a importância de Cr$ 34.080.330,65, que, adicionada
a Cr$ 12.600.000,00 que receberão sobre o exercício de 1975, perfará o montante de Cr$ 4.6.880.330,65.

3. EXPORTAÇilO E MERCADO INTERNO
As .exportaçõea da Companhia Cacique de Café Solúvel atingiram em 1975 a cifra recorde de USS
36001_949,48 pela venda de produtos manufaturados a 27 países, com a seguinte distribuição continental:

EUROPA OCIDEI�TÀL
AMERICA DO NORTE (liSA E CANADA)

41%

54%

OUTROS 5%

É Importante evidenciar que exportamos este ano, 15,46% a mais em valor USS dolar, em relação
a 1974, com o aumento físico de café solúvel de apenas 50:'0, o que significa que conseguimos me-

lhores preços. para o nosso produto. \

Por dever de justiça, cumpre-nós reconhecer que os bons resultados auferidos em nossa exportação
de solúvel decorreram. em parte, das oportunas providências adotadas pelo Go_yerno Federal, especial-
mente na área ligada ao lnstltuto Brasileiro do Café. li.

Nas vendas Internas. tivemos um aumento de participação de 225% em comparação ao ano antertor.
estendendo-se o consumo do solúvel "C.ACIOUE" e �PELE� a todos os Estados brasileiros.

4. FRUrc.S DA POLITICA DE DIVERSIFICAÇÃO
Neste exerctc!o passamos a colher os frutos da política de diversificação que vem sendo adotada

pela empresa há vários anos. -

.

A Receita Operacional - faturamento global - de nossas dez empresas localizadas no Brasil, alcançou
a expressiva soma de CrS 791.732.198,07, esperando-se que no próximo exercicio ultrapasse 1 bilhão

de cruzeiros. As exportações superaram a faixa dos 50 mllhôes de dólares.

Empregando 1,.500 pessoas, o Grupo Cacique esta ·.abrangendo importantes segmentos da economia

nacional, a saber:

él) café solúvel "spray". com 35,54% da exportação brastletre do setor, em 1975, conforme dados
oficiais ao IBC, e crescente participação no- mercado interno.

b) café torrado e moido. {ã com posição expres-siva nos mercados dEI Rio de Janeiro, S. Paulo e Paraná.

c) exportação de caté verde e também seu fornecimento às torretações de vários. Estados brasileiros.

d) supergelamento de morango, com exportação para o Japão,' Venezuela e venda no mercado interne.

e) industrialização,. importação, comercialização interna e exportação de sêmen congelado bovino.
de reprodutores de alta linhagem, abrangendo cerca. de 30% do mercado brasileiro de inseminação
artificial.

n produção de sacaria plástica de polipropileno para produtos .aqrtcolas e agro-industriais.
fJ) armazenamento de produtos agrícolas, notadamente café, em companhia própria. de armazéns gerais.
h) exportação e importação de vários produtos, através da "tradinq".
i) atividade agro-pecuária no Maranhão.
il reflorestamento de eucaliptos e pinus.
I} comércio e distribuição de veículos automotores.
m) comercialização de café solúvel, café verde, café torrado e moido e outros produtos no estrangeiro,

através de duas empresas nos Estados Unidos e uma na Inglaterra .

5. EMPRESAS DO GRUPO CACIOUE
A CACIOUE EXPORTADORA E IMPORTADORA S.A. [Londrina, PR. Capital de CrS 20 milhões) registrou
receita global de CrS 189.114.260,61, encerrando o ano com apreciável estoque de café verde Expandiu
a distribuição interna de café verde às torrefações e moagens de diversos Estados brasileiros, no

total de 182.339 sacas. Exportou 148_570 sacas de café, no valor de USS 13680:629,50. Para suprir essa

programação, as compras de café foram feitas diretamente ao produtor, através de usinas próprias
de beneficiamento e padronização'. localizadas no Interior do Paraná,' São Paulo e Minas Gerais .

Exportou morango superqelado . Fez importações diversas. Preservou seus projetos de reflorestamento.
Consolida sua estrutura de "Fradlnq".

A CACIOUE DE AUMENTOS S A (São Paulo, SP. Capltat Social de 'CrS 20 milhões) - promoveu o

faturamento global de CrS 13C.486840,00. Graças ao aprimoramento de sua rede de distribuição, lan

çamentos de modernas embalagens e política adequada de "marketinq", conseguiu aumentar aiqniflca
tivamente em 1975 suas vendas de café torrado e moido (acréscimo físico de 23% sobre '1974). Sur s
vendas de café solúvel ".CACIOUE" e "PELÉ", permitiram elevar a nOSSa participação no mercado
interno (aumento físico de�25% "obre 1974).

A CACIOUE DE EMBALAGENS S.A. - INDUSTRIA E COMERCIO (Londrina, PR. Capital Social de
Cr$ 7 milhões). empresa da qual partictpam a C. ltoh Co. Ltd. e a Chisso 'Enqineerinq Co Ltd., apre
sentou receita global de CrS 19,5 mtlhôea. Suas atividades,. neste ano, sofreram a influência da alta
de preço do petróleo com reflexos em seus subprodutos inclusive o polipropileno - matéria prima
utilizada para a fabricação de sacaria. Com as medidas governamentais de restrição. às importações,
o custo da matéria prima foi acrescido de 55% de imposto de importação mais as· despesas financeiras
decorrentes do depósito prév!ó. em dinheiro, pelo prazo de 6 meses e, pcstertorrnente. elevado para
360 dias Não foi possível lavar avante o plano de expansão da fabrica. acreditando-se, porém. na

sua futura aprovação pele Governo .Federal, tendo-se em vista que duas empresas das quais a Petro
Quisa (substdtér!a da. Petrobrás S.A.) partlctpa acionarlamente, passarão a produzIr poltproptleno no

Brasil, a partir de fins de 1977.

A CACIOUE DE VEGETAIS INDUSmlALl21ADOS S.A. (Atibaia. SP. Capital Social de CrS 7 milhões).
contando com a participação acionária da Sumitomo Shoji do Brasil - Impor.tadora e Exportadora Ltda,
e de agricultores, no primeiro período de funcionamento, obteve receita global de CrS 2.081.455,66.
Produziu morangos supergelados que foram exportados para o Japão e Venezuela, comercializando-os
também no mercado interno. No seçundo semestre de 1976, lnauqurará a linha ele legumes, podendo
supergelar couve-flor, brócoli, pimentão, -qutabo e outros vegetais, Com a experiência adquirida e a

incorpóração de novos itens à I lnha de produção deverá aumentar sua partlclpação nos mercados
interno e externo:

.

A CIp'ARI - GENETlCA ANIMAL S.A: ILondrtna. PR. Capital Social de CrS 15 milhões, com integralização
de CrS 12:906.101.67), assinalou receita global de CrS 23.156.078,92, aumentando em 14,16% suas vendas
no mercado Interno de ampolas de sêmen congelado, e contribuindo assim, substanc)almente para as
melhoria' do plantel de gado bovino no país, Em 1974, a Cipari já detinha 26,211:/0 do mercado brasileiro
de sêmen congelado. Este ano, associou-se à.,Cipari, com' 33% de seu capital sacia].' a AMERICAN
BREEDERS SERVICE, uma divisão do Grupo' norta-americano da W. R. GRACE, a maior organização d?mundo em cqptação. lndustrialização e aplicação de sêmen bovino.

A COMPANHIA CACIOUE DE ARMAZÉNS GERAIS (Londrina, PR, Capital -Socl al de CrS 2,4 mtlhõesj.
apresentou receita global de CrS 5.,201.896.40, utilizando plenamente os armazéns próprios de Londrina
e Paranaguá 'e locando armazéns de terceiros.

.'

I
A CACIOUE - AGROPECUARIA E INDUSTRIAL DO MARANHÃO S·.A .. subsidiária da Caciq1\e Exportadora
e. Importadora S.A. e a AGROPASTORIL E INDUSTRIAL TUCUMÃ S.A. (São Luiz, MA. Capital Social
de CrS 500 mil cada uma) estão em pleno desenvolvimento, numa área 'de 41.000 hectares, com 'pas
tagens formadas e gado nelore de alta linhagem 'já adquirido para início de povoamento.

A MARACAJÚ VEíCULOS S.A. (Londrina, .PR. Capital Social autorizado de CrS 20 milhões, subscrito
e 'realizado CrS 15 milhões) apresentou receita global de CrS 83 milhões. Empresa dtstrfbutdora de
veiculas, que se caracteriza por eficaz atendimento a seus inúmeros clientes, a ponto de lhe ter sido
outorgado, por 3 anos consect.Jtivos, pela indústria tabrtcante. o titl1lo de melhor oficina Ford do Brasil.

A BRASIL COFFEE CORPORATION. a SUPLICY·CACIOUEo TRADING CO,. ambas sediadas em New Vork,
e a CACIOUE :NSTANT COFFEE (EUROPE) LID .• com sede social em Londres, além de suas atividades

predominantes, na colocação do café solúvel e do café' verde, têm sido valiosos instrumentos para as

operações Intctnacionai s de nossa "Tradlnç ". a Cacique Exportadora e f mportadóra S.A,

6, ASS;ST�NCIA AOS FUNCIClNARIOS .

A Companhia Cacique de Café Sclúvel proporcjonou "bolsas de estudos gratuitas, nos .diversos níveis
de ensino. aos seus coteboradores que percelkm menos de CrS 5.000,00 mensais. Essas bolsas de
estudo atinqern qualquer tipo de curso, .sern vinculação a atividade proflsslonal dos bolsistas dentro da
organização. Neste ano, 133 funcionários beneflclaran: se desse programa de inconteste interesse acetal.
O transporte em Londrina é integralmente subvencionado. A empresa responde ainda por 80% do
custo de alimentação fornecida em moderno restaurante instalado em seu parque industrial.
Além de completa assistêncJa médico-dentária é proporcionado seguro de vida gratuito aos tunctcnértos .

Neste ano. toram concretizadas 260 promoções, propiciando melhorias salariais e acesso a funções
mais graduadas.

.

7. AG,RADECIMENTOS E CONCLUSãES
A _Companhia Cacique de Café Solúvel consigna, nesta cpcrtunljíade. seus agradecimentos aos senhores
actontstaa pela reiterada confiança dispensada à empresa nos seus 16 anos de existência,
Aos functonértos. estabeleclrnentcs de crédito e Instituições flnàncettas e a todos os seus .colabora
dores, no pais e no exterior, a Companhia reafirma o seu reconhecimento.
A Diretoria coloca-se à dtspostção das senhores acionistas para quaisquer outros esclarecimentos que
julgarem necessários.

A DIRETORIA
LONDRINA. 06 DE JANEIRO DE 1976.
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T 20 - EX:GfVEL A CURTO PRAZU 90 - .RENDA OPERACIONAL BRUTA

20.10 _ Fornecedores _...... 3.350.858,11 9010 - Receita de Exportação e Mercado Interno __ ._.. 333.19-1.566,48

U80 466.44 �� 99
= ���"c;'�o o"pai�::g�o��[) L10U IDA 90� (90 i O . 90 99i '333.191.566,48

4.938,60 92 - CUSTO DAS VENDAS

43'.164.361,72 92.10 - Custo dos Produtos Vendidos:. .... 223.198.653,86

779.646,90
92.11 - Custo das Mercadorias Vendidas ...... ...... 93.828,93

13 327.373,55 ��.12 = f��WOdO�R��Õii�;.9';)"didOS- .... 10� ��� ��::��
10.213 386.80 72.021 032,12 94 - DESPESAS
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94.11 - Despesas Financeiras ._........ .. _. ' _ "... 12.840.733,57
94.12 - Depreciações e Arnorruaçõcs _. ., _. ,_., .. ,. _. _,. _.. 1.659 165,01
95' - LUCRO OPERACIONAL' (93-94) ..... 20.309.580,06
96 - RESULTADOS NAO OPERACIONAIS
96.10 - Rendas Não Operacionais 13.955 453,68
96.11 - Custos Não .Operactcnats 4.141.934,14
97 - LUCRO UOUIDO ANTES DO ··iiipoS'io DE RENDA 95+ (96.10 - 96.11) 30.,123.099.60
il7. iO -r- lrnposto Paqc no Período .... . ...

98 - LUCRO L10UIDO DEPOIS DO IMPOSTO DE RENDA (97-97.10).. 30 123 099,60
98 10 - Lucros Suspensos ou Saldo Anterior .. , ,.
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99 .. 11 - RESERVA I;EGAL
5"1, si CrS 29.274.616,60

99.10 - DIVIDENDOS A PAGAR
12% a. a. si CrS 70.000.000,00

99 10 - BONIFICAÇAÓ A PAGÁR
.

6% a. a .. si CrS' 70.000000,00
99 10 - GRATIFICA.ÇõES ESTATUTARIAS .....

99.11 - ",ANUTENÇAO DE CAPITAL DE GIRO· ...
99.12 - SALDO À DISPOSICÃO DA ASSEMBWA GERAL

D
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t
t
t
t
t
t
t
t �
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r- r;r �-......;------_+.,_--C.:.r..:S--_I Empresas local Cr$ mil %

Almoxarifado,
(>q';

••• _., __ , ••• ,., 11.519.821,72 Companhia Cacique de Armazens Gr::(ais LDN 2.400 75,28%

Ia
Produto Acabado e em ElaboraçãO 6.748.360.10 Cacique �xportadora e Importadora S.A. LDN 20.000 97,88%

R d'
158.62036(45

Matéria Prima 106370:181;67 Cacique de Alimentos S.A. sr 20.000 98,75%
ateio o Patrimônj,v Cc.ntábil por ação 2,266

Cacique de Embalagens S.A. - Ind. e ComérCIO' LDN 7.COO 53,93% 10 _ �p-e-nd--e-n-te-p-a-s-s-iV-O---��----�------L-----_.:l.----=:::'__J
Total 124 638.369,49 Cacique de Vegetais Industrializados S.Á. ATB 7.000 45,66% Esta c.:.n:a, cúja configuração no Balanço Geral apresenta-se com um total de

II
Agropastoril e Industrial Tucumã SoA, MLDAN 15.500000 75,00% incorpora valores a serem futuramente apropriados aos resultados

Cr$ 21.405.831,74.

IDb) ._ Contas a Receber de Clientes
Cipari - Genética AnImai S,A. 33,33%

positivos da empresa.

No montante d C S 2875372186 esta conta desdobra· se em.
Maracaju Veiculas S.A. LDN

.

20.000· 66,QO% ·11 - Demonstrativo de Resultados �
e r . . , , Brazil éoffee Corporalion USA USS 100 8000' " A R

.

II
' lU a. -- ecelta Ope�aclOnal Bruta no exercício de 1.975, atingiu a cifra de Cr$ 333_191.566,48,

Contas Prazo Cr$ S'uplicy Cacique Tradlng ço. .... USA USS 100 50,00% send� �ue a Receita oriunda da exportação de café solúvel Célrreou para os co'tres da Nação,
Cacique Instant Coffee (Europe) Ltd. ING E 10 90,ooa/� em diVIsas, o montante de USS 36.001949,48, com um aumento de 15,46l1'a em relaçfío ao ti.�

,Fat. Exportação a Àeceber a Vista 10.756216,63 exerclClO antenor. 'I'

Ia OUPlicat�:ta�
Títulos a Receber

Jan.jJun:: �:: ::::::
•

Capital autorizado de CrS 20 milhões. Subscrito e Realizado Cr$ 15 milhões
b) -

��sp��::�:e d��e;:�c��to:o�:�:�dO: ���P��;:�C'i�n!,��pog�a�B��.�����iações Industriais que,

;9.
c) -=- Outros Investimentos

em depósit�s e
c] - O exerciclO foi encerrado �om a Provisão para pagament.o do Imposto de Renda no valor "

It c) - Créditos a Heceber de Empresas Subsidiária.
6 _ pende:t: ::�:s.

de outras companhias e cauções de energia elétrica. de CrS 899.426,OD, excluindo·se os Incentivos Fiscais do Decreto-Lei 1376 de 12.12.1974.

_.tO montante de Cr$ 30200.759,26, refere-se às transações efetuadas com as firmas subsi-
12 - Dividendos e Bonificação em dinheiro

diárias. em movimentação de contas C0rrentes e transferências de I.C.M. para o aproveita. O Pena�nte Ativo está 'configurado no Bálanço Geral através da conta Despesas Diferidas, ou Face ao lucro Ijq�ldo apurado será distribuído aos acionIstas, além do 15,') dividendo à' razão de

1_
menta nas referidas empresas

. seja, aqueJas-que incidentes em um exerciClO terão a suq,. repercussão em exercícios futuros 12%_ (doze p-or cento) ao ano sobre o ya,lor do Gapital social, a bonificação, em dinheiro, à razão
.

tais como: - Despesas promocionais de café solúvel no mercado interno e externo e as Des- de 6% ao ano, perfa.zendo o total de 18% ao ano. no montante de CrS 12600.000,00.

t·td) - Outn>s Creditos pesas de organização e pré-operações.
O impGrte de Cr$ 28.333584,22, conSignado em Balanço refere-se a:

13 - Foi constituída a Reserva para Manutenção do Capital de Giro Própria no valor de

I'
7 - Exigível a Curto Prazo Cl'S 7.957.250,00, com base nas normas estabelecidas pelos Decretos'-Lei 1302 e 1338 e POltaria

,Contils Cr$ Do Exigivel a Curto Prazo, no total de CrS 72.021.032.12, destacamos as seguintes contas: Ministerial de n.� 133'e indices baixados pelas autoridades govern�mentais, .ftJ.t.I.C.M. a Recuperar 21 310.089,00 a) - Instituições Financeir�s 14 - As Reservas 'Livres aproprlaveis para _eventual aumento do Capital S,ocial. acrescidas às Reservas \I

Ia
I.P.I. a Recuperar .000564,39 Legais e ao saldo à disposi_ção .da Assembléia Gera! Grdinár.ia somam a importância de

Blmpostod deB Renl d� na Fonte 404' 562,28
B I Ad

CrS CrS 88.620.361 AS.
, 'tJ'anca o rasl S/A _ c/ Resol. 331/75 .1.477,22 ancas c iantamentos s/ Exportações 3312.185,29

la
Outras Contas 561689133 Bancos cf Empréstimos· São. Paulo 557.761,12 '15 - Os dividendos a que a empresa fara jús nos resultados positivos pelas suas subsIdiárias, serão

. . ,

Bancos cf Empréstimos - Londrina 21.172.762,89 apropriado.s no. próximo exercício, apó� as delib.erações das respectivas Assembléias Gerais
Total .,._._ .. _..... 28.333.584,22 Bancos c/Financiamentos 18.121.652,42' Ordinárias. ."Total 43.164 361.72

ATIVO

666.341.516,61

��

4.200.000,00
5.269.430,98
7.957250,00
1 984.204,79

10 -. DISPONfVEL

478 320 081,82

CrS' c-s

10.10 - Bens Numerários 107 548,72

27.532.317,50 27 639 866,2210_ 11 - Depõsltos Bancárlca Vista

11 - REALlZAVEL A CURTO PRjlZO
11 10 - Estoques 124.638 369,49

11.11 - Contas a Receber de Clientes

11.12 - Créditos a Receber de Empr. Subsidiárias

11',13 - Outros Créditos

11.14 - Valores e Bens
ATIVO CIRCULANTE

- REALIZAVEL A LONGO PRAZO

28.753721,86
30. 200.759,26'
28 333 584,22

56.826 836,64 268 753.271,47
296393.137,69

12

12 11 - Créditos de Empresas Subsidiárias

12 12 - Bens Não Destinados. ao Uso

13 - IMOBILIZADO

13 10 - Imobil izações Técnicas

13 11 - Correção Monetária do lmoblllzado

(-) Fdo de Depreêraç�ô Val,��lst. e
-

Correção
L

-
-

7.022 756,91
29 679.685.00 36.702 441.91
'.

59 346.022,52
.

64 688 791,38
- -

('6.3.253 438,73)
60.781385,17

75.112.636,38 135 894.021,5513.12 - Imobilizações Financeiras
14 - RESULTADOS PENDENTES

Contas de Resultados Pendentes 9 330 480,67

15 - CONTAS DE COMPENSAÇAO
Diversas Contas

Total

20 11 -- Empresas Subsidiárias e Coligadas

226.272.856,51

1 463.730.33

20.12 - Diretores e Acionistas

20 13 - 'Instltulções Financeltas
\. 20.14 - Provisões Exigíveis

20 15 - Divldendcs a Pagar
20 16 - Outras Exigibilidades a Curto

PASSIVO CIRCULANTE
- EXIGíVEL A lONGO P.RAZO

Prazo

8.400.000,00

21

793.964,57
.

225.478.891.94

21 13 - Instituições Financeir.as.
21.15 -:- Outras Exigibilidades a bongo Prazo
22 -. NÃO EXIGíVEL

22.10 - Capital Subscrito
22 11 - Capital Excedente
22 12 - Fdo. de Bonificação- em Ações de Ernpr. Subsidiárias
22.13 - Fdo. de Cor. Monet. do Ativo Imobilizado ..

�� ;::.= ::::;�:: ��;r"�r. ;;_ :�;;-,;..: Õ
.

i: "�.o/:,,*��:, �:<��� �
22.19 - lucros Suspensos

.

22 21 - Saldo à Disposição da A. G. Ordinária
23 - PENDENTE

666.341.916,61
.1<14.661.998043

1 - O presente Balanço Patrimonial abrange o período de 01.01 a 31 12, correspondente ao exercício
de 1 975, sendo que em 30 06, foi levantado Balanço Provisório ém obediência à lei 5589 de
30.07 70 e legislação pertinente_

2 - As demonstrações financeiras, a exemplo dos exercícios Ánteriores, acham-se elaboradas de
acordo com as normas estabelecidas pela Resolução 220 e Circular 179 do Banco Central do Brasil
de 11.05 72, apl�cáveis às Sociedades Anônimas de Capital Aberto e sua apresentação gráfica
segue os modelos recomend�os pelas referidas normas.

3 - A. claSSificação a Curto Prazo obedeceu ao lImite de até 180 dias.

4 - Realizável á Curto Prazo

a) - Estoques - O monÚmte de CrS 124.638.369,49 registrado nas contas 'de Estoques, cuja avalia
ção atendeu aos critérios estabelecidos no Regulamento anexo à Circular 179/72 do Banco
Central do Brasil, foi calculado com base no custo de aquisição ou de fabricação: des

I dobra-se em:

Contas de Resultados Pendentes '21 A05. 831.74
478.320 0$1,82

24. - CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Diversas Contas

.

Total

NOTAS EXPLI C,AT IVAS

As Imobilizações Financeiras referem-se às aplicações em incentivos tiscais nas áreas da �Ul)EP,
REFLORESTAMENTO, EMBRATUR e EMBRAER, bem como o Investimento em a-ções das empresas
subsidiárias e coligadas no País e no' Exterior, conforme destacamos abaixo:

al - Aplicações em Incentivos Fiscais

ApJicações p/ AplicaçõesAreas de Incentivos

355.116.40 206.344,60

.

Sudep,e ".

Embratur .

118.563,00
50.362:00
13 591 AO
172.600,00

67.026.00
21.452,00
5.364,60

.

45.578,00
66 924,00

Embraer
Reflorestamento

TotaiS ......

b) - Participacão acionária em Empresas Subsidiárias

8 - Exigível a Longo Prazo
No Exigivel a Longo Praze estão incluídos os contratàs de fornecimento de rryatéria prima, com

parcelas vencíveis de 380 a 720 dias_

9 - Não Exigível
O patrimônio liquido contábil da empresa ern 3'1.12.1975, atingiu a cifra de Cr$ 158.620.361,45,
incluindo-se neste valor �s seguintes parcelas:

Qiscriminação -�-- Cr$ I
t-"'C"'a"-p""it:-a"'I-:S"'0"'c7ia";I"':::Re:::a:.,I:-iz-ad.,.o-------------l---_.,:!.r:!._-.�-- -:-�--'��--1

Acionistas Residentes no Pafs
Reserva Legal
Reservas Livres

,

Capital Excedente
Fdo. Bonif. Ações Empr. SUb5idiárias
Fdo. Cor. Monet. Ativo Imobilizado
Reserva Especial
Res. Manut. Cap. GIro Próprio
Lucros Suspensos . . . . . . .. . . ...

Saldo à Disposição da Assembléia

70.000.000,00
7.922.764,14

220.170,20
6.684.830,00
21.156.341,31

979.050,00
20.207.178,32
29.465.819,69
1.984.204,79

,

\
88.620.36145
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As últimas do Avaí, no
México, foram aprontadas
por Rubens, sempre impre
vis ível em qualquer si tua

ção e lugar. Quando termi
nou o jogo, centenas de

torcegores não permitiram
que o ônibus partisse, tal o
número de torcedores que
queriam tocar em Rubens.
Um toq.ue servia para ali
viar a vontade e a alegria
proporcionada: durante o

jogo, ele que foi o principal
elemento da partida.

* * *

Seu modo espalhafatoso,
irônico e despretencioso;
angariou a simpatia da tor
cida nos primeiros minu,-·
tos. No final os presentes:
quatro chapéus (um tradi
cional texano) três boinas e

um litro de tequila.
* *.)< ,

Quando os jogadores
querem falar com alguém e

não sabem o nome há
certa dificuldade. Mas

quando o sujeito tem bigo
de não titubeiam e chama'
"João Salum".

o jogo foi realizado às
12 horas, porque logo após
seria realizada "una corrida
de toros". Moura pergun
tau pala Baldutno sé essa
corrida era. bem parecida
com a de cavalos, disputa
das na Gávea. ''Não'', res

pondeu Balduino, acres

centado: "Eles pastam lá
no nosso campo, no Brasil.

* ... *

Para a' crítica mexicana,
o nível técnico de seu fute
bol está dez vezes melhor
que o da Copa de 1970,
devido a importação de jo
gadores sul-americanos.

* * *
.

Com im uniforme cor

de rosa, os dentes de leite
do Figueirense fiseram u

ma saudação ao público,
momentos antes do jogd de
quarta-feira. Minutos após,
embarcaram para Montevi
déu onde disputarão a Taça
das Américas, um tipo de
competicão dente de leite
realizada bienalmente. Dos
21 jogadores, 15 perten
cem ao Educandário 25 de
Novembro. Afonso acumu

lará as funções de técnico e

preparador físico.
** *

Certamente o ataeante
Toninho encontrará con-:
correntes no Palmeiras,
mas poucos atletas profis
sionais que estão joaando
em Santa Catarina conse

lZUiralri ràtürar, tanto em
tão pouco tempo. Ele a-si
nou p"'r 2 anos, ganhando
de c-s 15 a os 20 mil
mensais. Os c-s 300 mil

ganhos pela venda de seu

passe iá foram investidos
em apartamentos, aqui em
Florianópolis, No baru
lhento bairro do Sumarê,
onde mora com o zagueiro
Arouca, investir em imó
veis é -um ato dp. muita

coragem.
* * *

Pagas toda» as despesa»,
o jogo com o Palmeiras
comepensou financeiramen
te. Sobro" Cr$ 30 mil para
0- Figueirense. No time, o
preparador Iberê Rosa deve
intensificar os trabnlhor
(Mco·.,

, * * .*'
Certamente muita gente

comnareoers ao e"tádio Er
nesto Schlemm Sobrinho,
de Joioville, para dizer
ad=us, Torc=dor-s do Amé
rica e Ca�ias esperam por
um empate, o uue significa
que a riv=lidade entre »m

bos vai termina' .em p-z,
i=disoensíve' para a união
de todos em torno do Join
ville Esporte Clube, origi- ,

nário da fusão dos dois
clube. da cidade. A partida
é válida pelo torneio "Ca
milo Mu-si",

Avai empata a seg�nda, com Rube�s,

fechando ogol e sendo atracão
aos 25 minutos. Veneza quase marcou de falta aos 36, com
Reyes executando excelente defesa.

.

Na etapa final, o Atlético veio decidido, explorando mais
o meio de campo e tendo apoio dos laterais. Em muitas
oportunidades, o receio do Atlético' o fez empregar um

.

futebol "sanfonado", isto é, concentrando momentanea
mente cinco ou seis jogadores na defesa para rapidamente
concentrar o mesino número no ataque. Mas a defesa do

Avai suportou a pressão, com a segurança proporcionadà
pelo goleiro Rubens. Maneca desviou a trajetória da bola
quando esta se dirigia ao gol, num chute de Bidon e

cornRubensbatido. Nosrnínutos finais -da partida, o nervoso e

pouco aproveitado Volnei, cobriu o goleiro num lançamen
to de Balduino e a bola bateu no poste. Aos 45 minutos, o
juiz Patrício Molina soube ser patriota: Reyes derrubou
Volnei quando este escapava livre parao gol. Milina apitou,
mas o final da partida.

São Luis de Potosi (do enviado especial Mauro Pires) -

Tendo em Rubens a figura principal e na expulsão de Celso
aos 25 minutos do primeiro tempo o destaque negativo, o

Avaí empatou em O a O,a partida disputada ao meio-dia de
ontem, nesta cidade do México.

O Avai formou com Rubens, Souza, Maneca, Veneza e

Orivaldo; Balduino, Celso e Luis Everton; Ademir, Volnei e'
Carlos. O Atlético Potosíano jogou com Reyes, Camacho,.
Romo, Salgado e Hemandes (Martines); Artega, José Luis e

Manoel Camacho; Bidon, Mendes (Zavala) e Arsimiegas. O
árbitro foi Patrício Molina, da primeira divisão da Federa
ção Mexicana. A renda foi de Cr$ 61.500,00 com 5.200
espectadores presentes ao estádio "Plan" de São Luis.
Celso, meia cancha do Avai e o técnico Arturo Mendoza, do
Atlético, foram expulsos.

'

o JOGO

Alguns fatores, também desta. vez, foram adversos ao

Avai. O principal foi a estrutura do gramado, sintético,
como também a bola, que deslizava com muita rapidez.
Uma coisa bem diferente que o Adolfo Konder.

Com um futebol bastante equilibrado até a metade da
primeira etapa, a expulsão de Celso desarticulou todo o

esquema preparado por Aureo, que não visava recuar 'o time
de modo' algum. Com a falta de mais um elemento de
ligação entre a defesa e o ataque, Luis Everton e Balduino
tiveram obrigatoriamente que voltar para a defesa, deixando
apenas Volnei sozinho na frente, sem ter ajuda de ninguém.
Esta tática proporcionou algumas chances de gol para o

Atlético, mas o goleiro Rubens mostrava estar em.boa
forma, Enquanto isso, o Avai buscou jogadas de contra,
ataques rápidos; mas sem maiores pretensões de chegar o

gol de Reyes.

No início da partida, foi observado um miriuto de
silêncio em homenagem aos mortos no terremoto que se

verificou na Guatemala. As partidas programadas para este

país poderão ser suspensas e isto será confirmado hoje à
tarde. No intervalo do jogo, dirigentes e torcedores de São
Luis prestaram uma homenagem ao conhecido árbitro
Arturo Yamazaki, 18 anos árbitro e atualmene instrutor da
-Federação Mexicana de Futebol.

Aos 12 minutos, o ponta direita Bidon (ex-Corítiba e

brasileiro naturalizado mexicano) cabeceou no ângulo, o

que fez levantar a calada torcida. Rubens defendeu com Hoje pela manhã,_ �ma parte da delegaçã.o, se _desloca�
rara habilidade e reflexo. Numa sucessão contínua de' par� a CIdade do México, enqu�to 5>utra VlaJ:ra a.t?anhã,
ataques, o Atlético perdeu inúmeras outras oportunidades, - deVld? a problemas na companhia aerea de São LUIS, qu�
mas faltou calma para seus atacantes. pOSsUI aeron�ves �om �apacIdade p,ara apenas .16 �assagel-

ros. No donungo Jogara contra o time do Universidad do
México, da segunda divisão, na cidade de Durango, situada
na periferia. Este clube tem osjogadores brasileiros Cândido
e Spencer (ex-Atlético de Minas) e Cabinho (ex-Flamengo).

Dos demorados ataques do Avai, sobressaíram-se ligerias
tabelas entre Luis Everton e Volnei, como uma verificada

Irônico e extrovertido, Rubens conseguiu a simpatia de todos ,e foi o melhor do amistoso.

Pirillo adverte: não sou
santo e não faço milagres

Blumenau (Sucursal) - "Não.sou santo, nem
faço milagres. Vou trabalhar com a, equipe e

exigir toda a assistência possível: não vamos fazer
um trabalho de time pequeno, mas sim dar um

nível nacional e até de seleção às nossas ativida
des". Com essas palavras o novo técnico do
Palmeiras, Silvio Pirilo definiu a filosofia de
trabalho que pretende implan tar no clube blume
nauense, com o 'qual assinou c ntrato na última
quarta-feira.

"Sei que existem muitas díficuldades pela
frente - admitiu -, mas com ,o apoio aos
direto res, da torcida e da crônica esportiva
pretendemos contornar esses poblernas e formar
uma equipe que possa represen tar bem o futebol
de Blumenau". Explicou que as suas primeiras
medidas serão pertinentes "a observação das

condcondições de vestiário, dormitório, material,
rouparia, etc." e, a seu ver, "den tro de um curto,

espaço de tempo já terei condições de trabalho".
Na condição de gaúcho, Pirilo diz conhecer

muito bem o futebol catarinense: pena que ele

chegou a este estado de coisas. Mas agora, talvez
motivado pelo nacional e pela campanha do

Figueirense, .
todos os clubes estão ten tando me-

l horar.
-, I

Muitos obstáculos terão que ser superados.
Mas, eu acredito que Santa Catarina está no

cainho certo, agora é preciso a união e a

colaboração de todos, porque não adian ta o

esforço de uma meia dúzia", disse. ,

No Palmeiras, em particular, ele acha que
existem condições para se fazer um bom traba
lho: "tentaremos superar os problemas. Mas só
com muito sacrifício, união e esforço iremos

conseguir alguma coisa, A colaboração do torce
dor é muito importante, não só na vitória, mas
também na derrota".

Pirilo ainda não sabe que tipo de jogo o time
irá adotar: "dentro da característica de cada

Jogador, iremos armar 'o time. Se o esquema
será defensivo ou ofensivo, isso será aclarado a

partir de um contato maior com os jogadores, do
meu ponto de vista, o time parte do jogador para
o treinador e não vice-versa".

Voz pausada e ea ma fumando com piteira e

exibindo uma vistosa pulseira dourada, com a

inscrição "Pirilo", fala 'de seu compromisso com

o Palmeiras: "Meu contrato pode ser de 1 mês,6 .

meses, um ano ou 5 anos, e nessa base.. um
con trato de amigos. Se eu' ver Que não tf'm

'Pírilo quer dar um nível de seleção
condições, eu pego meu boné e vou embora. Mas,
eu não entrego fácil".

A diretoria do Palmeiras não informou as

bases salariais dó contrato, mas de acordo com os

comen târios, a remuneração mensal do novo

treinador será entre 10 e 15 mil cruzeiros
mensais.

Nos primeirs contatos que manteve no clube,
Pirilo demonstrou que irá exigir disciplina e

ordem. AVisou que não irá permitir que ninguém
fume TI;} vestiário: permitiu que somente os

jogadores ficassem no vestiário. Aos jogadores que
não participavam do treinamento físico, ministra
do" ontem, por Adão Goulart, ele perguntava
quais os motivos.

. ,

Os jogadores Nilton, meia cancha con tratado
junto ao_Coríntians; Canhoto, ponta esquerda;
Paghetti, ponta dylança contratados ao Goiás, já
participaram dos treinamentos de ontem. Para
ontem" à noite, era aguardada a chegada dos
jogadores Caixas (goleiro) e Paulo Borges, ponta
direita, ambos d Campo Grande, além do zaguei
ro central Alair, que' at ou no Comercial de
Campo Grande e no Cruzeiro/de Belo Horizonte.

Pares prôxírnos dias, Pirilo deverá anunciar a

lista de dispensas de jogadores. A partir daí segun
do o presiden te do Palmeiras, Melchior Barbieri,
"serão contratados novos' elementos" para com

pletar um planteI com 22 jogadores, conforme
previsão do novo treinado�.

o público gostou da partida e dos 4 gols marcados

•

. .'.

Figueira e Marcílio

jogam amanhã, em Itajaí
Caxias e América fazem
hoje o jogo do adeus

Joinville (Sucursal) - o torcedor joinvilense, que este ano terá
.apenas um clube para torcer, originado da fusão, assiste hoje à noite,
o clássico do adeus, entre o Caxias e América, em partida válida pelo
Torneio Camilo Mussi. Amanifestação do público está sendo não de
rivalidade, mas' de confraternização uma vez que a fusão já é
realidade, com reuniões diárias da comissão executiva na preparação
do estatuto que vai reger 'o novo clube. A partida é válida pela
segunda rodada do "CamHô Mussi" e .será realizada no estádio
Ernesto Schlemm Sobrinho, do Caxias. O jogo estava marcado para
domingo, mas foi antecipado por, um acordo, já que os dirigentes
têm a preocupação de fugir da concorrência das praias, ali próximas.
Esta mudança, acreditam os' diretores, irá melhorar bastante a

arrecadação' paramarcar a despedida. E o jogo despeita interesse
porque o Caxias, mesrrio perdendo na rodada anterior em Rio do
Sul, ainda permanece na liderança e tem boas chances de ganhar o

torneio. E o América, depois de fazer um primeiro turno deficiente,
melhorou no returno e iniciou-o ganhando do Palmeiras por goleada.
Enquanto os homens idealizadores da fusão continuam se reunindo
de ,portas fechadas tratando de todos os detalhes para criação do
Joinville Esporte Clube, inclusive convocando a imprensa parauma
entrevist(que foi na noite de ontem), os dois clubes treinam
diariamente em seus respectivos estádios.

No estádio Olímpico, do América, João Lima não se descuida da

preparação do seuelenco e anuncia a mesma formação que terminou
o jogo com o Palmeiras. Com exceção dos imprevistos de última
hora, pretende definir a equipe na tarde de hoje, mas .adiantou os

nomes prováveis: Renato, Djalma, Joel, Ditão'e Nelinho; Valdir, e

Paulo Cesar; Linha, Samara, Tonho e Netinho (Ademir Feijão).
No Caxias, Alcino e Fontan, que respondem pela preparação

técnica e física, encontram problemas na ponta esquerda porque
Zequinha foi expu.lso na última partidae terão que improvisar
Ferreira na posição. Alcino já tem sua equipe formada, que sairá
jogando com Wilfried, Paulinho, Gonzaga, Alberto, e Silvinho; Piava
e Fontan; Paulista, Luiz Antônio (Italiano), Jurandir e Ferreira.

, Recreio de Praias
no Baln. do Estreito

O II Recreio de Praias será desenvolvido amanhã e domingo no

Balneário do Estreito, visando oferecer às crianças daquele populoso
bairro, a recreação orientada através dos professores do Setor de
Educação Física da Secretaria de .Educação, Saúde e Assistência
Social, que promove o programa juntamente com a Polícia Militar.

As duas primeiras etapas da promoção, desenvolvidas nas praias
de Canasvieiras e ltaguaçu, superou a todas espectativas, 'com os

pais, mesmo de outros locais da cidade, levando seus filhos e

entregando aos professores da SESAS, confirmando, desta forma, o
êxito do 11 Recreio de Praias.

'

Vinte e um pT0fessores da SESAS dirigirão Q programa,
'recrutando as crianças na praia"ccim faixa etária de dois a 12 anos, e
oferecendo uma série de brinquedos e jogos, dependendo do estado
de espírito das mesmas. Além da recreaçiio, os soldados do Corpo de
Bombeiros farão demonstração de salvamento, ,como já aconteceu
nas etapas anteriores. As criar)ças recrutadas receberão·fitinha� com

dísticos da promoão· para ser, coloeada& na cabeça, enquanto os

professores usarão camisas e chapéus com dizeres aJusivos ao recreio.

O� trabalhos do Fíguei-
'

xando os atletas motivados
rense ontem resumiram-se e confiantes numa reabilita
em revisão médica para os ção diante do time de Itajaí.
que -jogaram contra O' Pal- SEM DESABAFO
meiras na última quarta-fei- Marcos ainda sem acertar
ra e os que não jogaram a renovação de seu contrato
trabalharam com o prepara- está. preocupando bastante a

dor Iberê Rosa. diretoria do Figueirense e

A grande novidade de!l- após várias propostas de
tro do plantel é a presença ambas as partes, não surgiu
de Aksom, ponteiro esquer- nada de positivo.
do que está em testes a O jogador continua trei
convite do treinador. Este nando normalmente, para
jogador disputou os cam- manter sua forma, enquanto
peonatos estaduais de 68 a os diretores estudam uma
n pelo Internacional de La- maneira de solucionar o pro
ges, depois foi para o in te- blema.
rior de São Paulo jogar num Após duas partidas dispu
time de segunda divisão. tádas, e ficando de fora, não
Atualmente estava' no Esta- conseguiu desabafar como

do do Rio. O jogador- com desejava, ontem à tarde: "A
29 anos mas com grande vontade de jogar é grande,
experiência, dentro do fute- pois ninguém quer ficar só
boI, se acertar será de real batendo palmas, Mas jogar
valor para a disputa do cam- sem contrato não dá, procu
peonato catarinense. ro dar o máximo nos treina-

Sem nenhum problema mentos para quando voltar
para o departamento médi- estar em 'condições. Espero
co, com exceção de Pinga que em breve a gente chegue
com torção no tornozelo' a um acordo e tudo fique
direito e que já ficou de fora resolvido. A minha proposta
na última partida, o Figuei- foi de 5 mil e o aluguel da
rense realizará hoje às', casa, os homens não con-

14h30m, seu coletivo para o córdaram e em contra pro
jogo de sábado em Itajaí posta me ofereceram 4 mil
contra o Marcílio Dias. sem o aluguel, emais 1 mil se

Após o jogo do Palmeiras entrarmos no nacional. Não
com um saldo positivo em aceitei pois 'achei muito
torno de Cr$ 30 mil, o Fi- pouco, afinal 6 meu futebol
gueirense efetuou às 17 ho- vale mais. Vamos aguardar,
ras de. ontem o pagamento pois tudo vai dar certo",
do mês de dezembro, dei- concluiu o jogador.

Juventude aproveitou os erros do
"caro e ganhou no pênalti: 3xl

1••
.
EC Juventude e Icaro FC foram igurus dentro

da cancha e por isso o jogo terminou. empatado em 2x2.
Mas na cobrança de pen�lidades o Juventude da Agronômi
ca ganhou fácil por 3xl, favorecido pelos erros do Icaro da
Base Aérea, chutando três bolas na trave. Pelo Juventuqe,
Paulo Cesar marcou, Osvaldo chutou na trave, Antônio
marcou, Marco chutou para fora e Olegário converteu. Para
o Icaro, Clovis chutou- para fora, Antônio chutou na trave,'
Carlito chutou na trave, Nelson converteu e João atirou na

trave.
'

Tecnicamente os dois times se equipararam e o,jogo.
pôde ser considerado como bom. Mas o ponto alto da
partida foi o excelente nível disciplinar, agradando plena
men te ªo público que cresce a cada noite prestigiando aos

jogos no "Areião". Além de torcer para os clubes de seus
bairros o público aproveita para se divertir com as jogadas
curiosas, principahnente dos peladeiros menos preparados.
Osínarino Nascimento, Alvinho Santos e Gerson Demaria
foi o trio que se revezou na arbitragem. ,

O EC Juventude está classificdo jogando cbm Manoel,
.

Nelson, Haroldo, Naim e Antônio; Paulo Cesar e Olegário;
Joé, Marco e Emerson.

,

'

JOGOS DE

AMANHÃ

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
CONSELHO DELIBERAtiVO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
o Presidente do Conselho Deliberativo do Figue'irense Fu

tebol Clube, no uso de suas atribuições e de acordo com o

quéestabelece a letra "b" do no. li, do Art. 56 do Estatuto
do FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, convoca os Senhores
Conselheiros para a reunião extraordinária a realizar-se no dia"
9 de fevereiro de 1.976, (segl:mda-feira), à Avenida Santa Ca·
tarina sIno., às 20,00 horas, em primeira convocação e às
'20,30 horas em sllgunda convocação, com qualquer número
dos presentes para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

- Apreciação do ofício datado de 24 de janeiro de 1976
do Sel1hor Presidénte do Conselho Administrativo" referente'
a assuntos de interesse geral do FIGUEI RENSE FUTEBOL
CLUBE.

Florianópolis, em 02 de fevereiro de 1976.
Mariano C. Moreira
Sec. Cons. Dei.

Dr. Heitor Ferrari
Preso Cons. D!ll.

RESULTADOS
Hospital Co Ramos 2 x
O Mar Horizonte
Sporting Vaz O x

� '3"Beiramar FC

19 horas - EC Dédalos x Fracassu FC
20h30m - AA Mango x GE Campinas
22 horas - Cosmos FC x Roçado FC
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Estudante denuncia que os

diretórios da furb estão

ilega;s de acordo com lei
Blumenau (Sucursal) - O presidente do

Diretório Acadêmico da Faculdade de

Educação Física da FURB, Roberto Diniz

Saut afirmou ontem que, de acordo com a
·

legislação federal, "todos os Diretórios
Acadêmicos das Faculdades da FURB estão

ilegalmente constituídos". ,

Segundo Saut "existe uma legislação
federal, refletida em leis e decretos, tal

como o 228 e outros pertinentes à legisla-
.

ção federal sobre ensino superior, em que
·

está estabelecido que o corpo discente

também é disciplinado tan to quanto o

corpo docente. Muitos estudantes ignoram
o fato e apenas combatem, sem ter conhe

cimento de tais decretos e leis".
'Os Diretórios. Acadêmicos da FURB

·

inexistem legalmente - prosseguiu - par

qué existindo estatutos que condicionam
os diretórios, respectivamente, cada qual
dele, não quer dizer que estejam legalmen-
te co nstituídos, visto que os diretórios
sendo considerados associações de classe e

.como tais, sujeitos à fiscalização orçamen-
·

tária e financeira da própia Universidade ou

Fundação e ou. órgãos congêneres. Isto

significa que todos os Diretórios ou em

síntese, todos os estatutos dos Diretórios

devem estar juridicamente reconhecidos e

constando" da lista dos declarantes de Im-
, 'posto de Renda, .o que, efetivamente não

; 'ocorre com os Diretórios da FURB",
Saut esclareceu ainda que "toda e qual

quer verba pleiteada pelos Diretórios ao

MEC e órgãos congêneres não tem sentido,
se não forem apresentados os seus planos
de aplicação e, consequentemente, as pres
tações de con tas mensais e anuais. Porém, o

· que muitos estudantes ignoram é que se

legalmente constituídos podem ter, de

acordo com decreto-Iei 228, auxílio da
, entidade de ensino que eles representam -

Por isso, uma das metas dos atuais

Diretórios será promover um diálogo since

ro e aberto com a Reitoria e com os demais

órgãos competentes, quer judiciais ou edu

cacionais, para que esta situação se regulari
ze da' forma mais diplomática possível e

que as próximas promoções e atividades do

corpo discente da FURB sejam as mais

justas e honestas possíveis, o que não

ocorreu até agora", esclareceu o presidente
do Diretório da Faculdade de Educação
Física.

Nesse sentido, já foi constituída uma

Comissão, formada pelos atuais presidentes
de Diretórios, para estudar as possibilidades
de elaborar um estatuto comum a todos os

diretórios "para corrigir as situações irregu
lares e individuais atualmente existentes".

Esta comissão pretende encerrar os seus

trabalhos num prazo máximo de 90 dias.

PR,oMOÇÕES
Dentre as atividades programadas para o

corrente ano, os Diretórios Acadêmicos,
segundo Saut, pretendem manter o Festival

da Canção Universitária e "promover no
âmbito cultural peças teatrais de renome

,nácional, além de concursos literários, cur-
.

sos de oratória, cursos, palestras e promo
ções do folclore e da tradição catarinense.

Além disso, os dirigentes estudantis preten
dem "lutar no campo das refeições, bolsas
de estudo, alojamento, esportes e por uma

integração social e política estudantil dos

Diretórios.
Finalmente - declarou Roberto Diniz

Saut - os Diretórios se· comprometem,
após a reestruturação legal de seus objeti
vos, a 'apresentar uma administração corre

ta, pública e sem preconceitos à Universida
de que representam e a todo e qualquer
órgão que solicite suas prestações de con

tas, sejam elas de caráter financeiro, social,
cultural ou estudantil propriamente dito".

Pompeu diz que parcela do
FGTS sai com muito atraso'

O líder da Bancada do MDB, vereador
Milton Pompeu da Costa Ribeiro, afirmou
que "somente em dezembro último foram
creditadas a correção monetária e os juros
correspondentes ao exercício de 1974 do
"Fundo de Garantia por Tempo de Serviço,
apesar de que a nova política, anunciada
pelo Presidente Geisel, determine que a

correção monetária e os juros sejam credi
tados trimestralmente nas contas indivi
duais do FGTS.

- Do trimestre vencido, consequente
mente em março haveremos de ter, se

obedecido o preceito presidencial, o crédi-
-to nas contas individuais correspondentes
ao primeiro trimestre do exercícío de
1976. E a pergunta que vem preocupando a

todos, é exatamente onde vai ficar a

correção monetária e os juros correspon
dentes ao ano de 1975. Es11 indagação que
preocupa' toda a classe trabalhadora do
País, está recebendo uma informação das
delegacias do Banco Nacional da Habita
ção, gestor do Fundo, de que realmen te

ainda não existe nenhuma instrução com

relação ao ano de 1975".
.

Disse ainda que "a nossa preocupação é
também porque, estando .em recesso o

Congresso Nacional, as Assembléias Legisla
. tivas, em algum canto deste país há de
haver-um tirado de alertano sentido de que
seja possível, de alguma forma, chamar-se a

atenção das autoridades federais, do Minis
tério do Interior,. para que alguma provi
dência

. seja tomada com urgência, objeti
vando a normalização deste efeito de corre

ção monetária e juros a serem creditados
nas contas dos depositantes do Fundo de
Garantia por Tempo de Serviço.

Mais adiante, Pompeu afirmou que
"esta manifestação também já está caus,an
do grande preocupação entre a classe em

presarial blumenauense que com rigor e

assiduidade pr.ocedeu aos seus depósitos e

não viu os beneficiados finais-terem credi
tado em suas contas o que lhes corresponde

"

de direito e de fato".

Fum;cljltor explica porque
a produção càiu quase 50%

Criciúma (Sucursal) - A comercialização do
fumo pelas companhias compradoras está causan
do um prejuízo em torno de 50% na atual safra,
em decorrência da má qualidade apresentada pelo
produto. "As chuvas que caíram na região.4'ltima
mente, influíram no rendimento e crescimento do
fumo que não conseguiu alcançar a qualidade
desejada pelas companhias. que classificam o

produto", informaram os produtores da região.
Revelaram que "as companhias compradoras

não oferecem oportunidade para que possamos
discutir o valor do produto ou trabalho. Elas

simplesmente se limitam a ditar as normas, sem
ouvir as opiniões dos produtores de fumo".

Segundo o Presidente do Sindicato dos Traba
lhadores Rurais de Criciúma, Genir Steiner, "as
reclamações dos fumicultores são diárias, princi
palmente na atual safra, onde surgiram várias
classificações que provocaram uma queda na
qualidade e valor em relação as existentes anteri-
ormente", . '.

" - É muito comum ouvir do fumicuJtor frases
como estas': - este ano, as companhias estão

castigando na classificação. Plantar fumo não é

tão lucrativo como se pensava". Isto reflete a

situação em que se encontra atualmente o fumi
cultor que poderá abandonar o cultivo do fumo

para se dedicar a cultura da mandioca".
Afirmou que "foi enviado pelo Sindicato dos

Trabalhadores Rurais de Urussanga em nome dos .

fumicultores da região carbonífera, um telegrama
ao Ministério da Agricultura e outro à Afubra -

Associação dos' Fumicultores do Brasil -, soiíci
tando a presença de técnicos no Sul a fim de
constararem o descontentamento dos agriculte
res",

Para .o agrônomo, Egas Donadél Lapoli, são

poucas as perspectivas de crescimento e expansão
das culturas de fumo na região", principalmente
com a atual política do governo -de aproveitar o I

álcool da, mruuÚocà para adoção na gasolina. Se o
governo

,_

realmente .vier a oferecer garantias e

incentivos' vantajosos no cultivo da" mandioca,
muitos agricultores abandonarão a cultura do
fumo. A mandioca está ajingindo este ano, um

preço bastante compensador e que poricerto
estn;nulará o agricultor".

mada em empresa pública e

passará a denominar-se

Mater/SC. Esta mudança, se
gundo a Secretaria da Agri
cultura, implicará na dina

mizaçãoe expansão dos ser

viços do órgão, que em 75

elevou de 141 para 427 o

número de técnicos efetivos.
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ção das técnicas rudimenta
res que vêm sendo aplicadas
na agropecuária.

A criação de distritos flo
restais, como forma de con

tribuir à execução do Plano
Nacional de Papel e Celulose
apresenta-se com a segunda,
meta avidenciada na escala
de importância. O projeto
desses distritos prevê uma

produção de 10470.000 to

neldadas de celulose, e defi
ne uma área de utilização
dos incentivos fiscais do
Fiset Reflorestamento.

, ACARESCjMATER
A Acaresc será transfor-

'PRCDUÇÃO E AREA - SA�TA CATARINA - 1974 e 1975

De conformidade com os estatutos sociais e legislação em

vigor, convoco o Conselho Fiscal desta Federação composto
pelos bancários abaixo indicados, para a reunião, a realizar-se

.

em 10-02-76, com 'infcio às 19,00 horas, na sede social à

rua Felipe Schmidt, no. 58 - �o. andar - sala 310, em FIa- <,

rianópolis (SC), com a finalidade de examinar e dar parecer
sobre a Previsão-Orçamentána para 1977, Balanço Financeiro
e Patrimonial de 1975, bem como o relatório da Diretoria

Executiva referente ao exercício de' 1975,
MEMBROS DO CONSELHO FISCAL
Olívio Vicente Faustino do Nascimento

Norton Candernil Pereira
José Carlos Pereira Nunes

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1976.
PEDRO NATAL! - Presidente

'Milho emandioca forarrl os
únicos a sofrer baixaem"75

! I �ll LHO I ARROZ I 8·�,T.L\T I NHA i CfAçaCA:\ I FEIJi'\O I FU�\O I MANLJ :Or.A I SOJA I TRI GO ,I UVA

�rea 936.320 1'01.576 18.349 17.709 173.466 43.151 142.174 26'!,985 99.100 4.200
1974

1
' r;duçao 70.5512.218.201 231.396 141.885 863.716 127.91G 2.128,145. �31.849 80.820 55.055

,

i A�e2. 942,�o6 '124.975 24,000 28.940 135,065 ..a,,9.000 123.550 361.475 8/L970 4.500
1975 '---

I P redução 2.123.025 292.735 ''176.610 1.068.840 169:328 78,.570 1.853�250· 467.160 82.570 58.560
"

Entre os dez principais
produtos agrícolas de Santa

Catarina, apenas o.milho e a

mandioca sofreram queda
em sua produção durante o

ano passado. Os demais'

apresentaram um crescimen

to acentuado, com acentua

da expansão em suas áreas

de cultivo.

Apesar de ter se registra
do um aumento de 6 hecta

res nas áreas destinadas ao

seu cultivo, o milho caiu de

produção entre 1974 e 75,
apresentando um deficit de

. 95.176 toneladas. Esta que
da, de acord� com informa

ções da Secretaria da Agri-

cultura, é decorrente dos

prejuízos causados pelas fre
quentes inundações, que im
pediram um processo nor

mal de cultivo. A mandioca,
de 2.128.145 toneladas pro
duzidas durante 74, caiu pa
ra 1.853.250 toneladas, face
também à instabilidade cli
mática. Este ano, todavia, a

mandioca poderá apresentar
maior produção, .em função
do plano de extração do

'amido para maior produção
,de álcool.

O açúcar foi o que apre
sentou maior produção, pas
sando de 863.716 toneladas
em 1974 para 1.068.840 to-

neladas em 75.

BALANÇO
A criação. da Empresa de

Pesquisa Agropecuária de

Santa Catarina, com atuação
nos principais centros agro
pecuãríos do Estado consti

tui-se na principal meta da

Secretaria da Agricultura em

75.' Além da formação do

quadro técnico especializa
do e a instalação de bases
físicas em seis municípios,
foi criado o Centro Nacional
de Suínos em Concórdia,
que passa a gerar tecnologia
neste setor para todo o país .

Esta medida dará início a

um processo de moderniza-

FO:iTE: Sli?LAN

� Produção em Tonelada

Area em H.eeta re

Fusão salva as cooperativas•••
.�

Para o Incra, a nova política adotada

pelo Ministério da Agricultura, de
fundir as unidades, está fortalecendo
o cooperativismo em Santa Catarina.

é associado. No caso- de

Morro da Fumaça, a inter

venção do Incra foi pura
mente fiscalizadora e mo-

O Incra informou ontem 'de ccoperativas e cooperati- Itajaí e do Norte Catarinen

que a política atual do ór- ,vados, mas sempre em fun- se".

gão é reduzir o número de ção da sua qualidade". Apesar de muitas re

cooperativas existentes no, Salientou aquele setor giões do Estado estarem se

Estado que não cumprem os que "um exemplo" desta desenvolvendo no setor

objetivos traçados, em lei, ação do governo é ü convê- cooperativista, a região Sul
através da fusão, com a fina- nio firmado entre o Incra e está passando por um dos
lidade de melhorar as suas � .9CB ,_, (_Q�gl\l]i,zllçao _ elas')". estágios mais críticos no que
qualidades. Cooperativas do Brasil) no' se refêre ao cooperativismo

- Este processo, ao con- qual o Instituto Nacional de no Estado. Vários são os

trário do que possa parecer, ,Colonização e- Reforma motivos, destacando-se, o.

está fortalecendo. o coopera- Agrária locou ao sistema descrédito do povo em 9on
tivismo no Estado cumprin- cooperativista, 16 milhões e sequência de experiências
do as determinações do Mi- 500 mil cruzeiros, com a negativas adquiridas em

nistro Alysson., Paulinelli, finalidade de concretizar, tempos passados, principal
-que preconiza a integração em âmbito. nacional e regio- mente na década de 60 e a

horizontal e vertical das nal, a programação atribuí-. grande prol iferação de

cooperativas". da ao Incra e .constante no cooperativas. Para estimular
- Na década de 60, exis- II Plano Nacional de Desen- este setor no Sul, existe um

tia um grande número de volvimento - PND". movimento desencadeado.
cooperativas que, no en�an- DESENVOLVIEMENTO pela Fecoagro, Sesc, Acaresc
to, não cumpria com os - A cada década que e Incra, visando estimular a

objetivos estabelecidos. Em passa, percebe-se que o, criação de novas cooperati-
1970,. o Governo Federal cooperativismo contribui vas e transformar este esta

iniciou um trabalho' de sa- com maior percentual na do latente em que se encon

neamento das cooperativas produção agrícola brasileira. tra aqiiela região, em relação
existentes, consistindo em Certas regiões do Brasil, ti- aos outros' pontos do Esta-

,

liquidar ou cransformar as veram um surto rápido no do".

cooperativas ql1i' não esti- desenvolvimento agrícola, INTERVENçõES
vessern obedecendo as finali- fatores que contribuiram em O Setor de Divisão Técni-
dades traçadas em lei, ou muito no surgimento de ca do Instituto Nacional de

seja, não estavam cumprin- cooperativas que passaram a Colonização e Reforma
do seus objetivos sociais. estimular o plantio de pro- Agrária, revela que o órgão
Com isso diminui-se a quan- dutos até então pouco culti- .não efetuou tantas interven
tidade de cooperativas, mas váveis". ções como a 'princípio possa
aumentou suas qualidades", - O cooperativismo cata- parecer, já que do grande

- Ocorre que com o ad- rinense desenvolve-se atual- número existente de coope
vento da lei no. 5.764 'de mente com maior presença rativas no Estado, omente

16/12/71, o Governo Fede- na região dó Vale do Rio do em Araranguá e atualmente
ral armou-se de elementos Peixe, Meio-Oeste e Extre- Xanxerê, houve esta atuação
necessarros .obje tivando mo-Oeste, principalmente do Incra. Estas intervenções
manter a experiêncíaadqui- em virtude da grande produ- são decorrentes de irregula
rida na década passada e ção de soja, milho e feijão. . cidades verificadas na admi

partiu para a melhoria das Não poderíamos também nistração das cooperativas.
cooperativas existentes. No deixar de destacar o' papel Isto é necessário porque o

plano geral, o objetivo do
.

importante desenvolvido pe- prejudicado é o agricultor
Incra é aumentar o número las cooperativas do Vale do que confia no órgão do qual

Táxis.de Blumenau já
com os novos.aumentos

.

Extintores -Mangl;eiras ,

Vendas - Recarga� -: Instalacões

44-1377
Fonesi

44- 1537
SUL' PECAS'

Blumenau (Sucursal) - O Prefeito Félix Theiss, através
do decreto no. 799, reajustou os preços dos táxis de
Blumenau, alterando as tarifas do "quilômetro rodado",
devidamente aprovadas pelo Conselho Interministerial de
Preços, em reunião extraordinária, realizada no dia 30 de
janeiro, na forma .que segue: Cr$, 1,5'5 pata o quilômetro
rodada na bandeira I; Cr$ 1,86 pata o quilômetro rodado
na bandeira II. O preço da bandeírada, contudo, permane
ceu inalteradoem.CrS .2,�O'-

.

Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

LACTICINIOS TUBARONENSE S/A.
C.G.C. - M.F. 86 431574/0001
AVISO AOS ACIONISTASMuseu abre inscrição

aos. cursos de artes Comunicamos aos senhores acionistas que se encontram à
sua disposição, em sua sede social, à rua Lauro Müller, 2757,
os documentos exigidos pelogart. 99, do decreto lei no.

'

2.627, de 26 de setembro de 1940.
.

Tubarão, .04 de fevereiro de 1976.
Manoel Nunes
- Diretor-

Blumenau (Sucursal) - Estão abertas as matrículas para um curso
de desenho e' pintura, no hodrio. das 9 às 11 horas e 'das 14 às 17
h9ras, .no Museu da Pamília Colonial. "Edite Gaertner", a ser

minis.trado jJelâ .artista blumenauensê Dircéa Binder. As aulas terão
início em març'ó e o número�de vagas é limitado a 20 alunos,

Na primeira fase do curso, serão oferecidas as noções básicas de
desenho e pintura e posteriormente, aspectos de estilização e

Criatividade.

Federação. dos Empregados
em Estabelecimentos Bancários
no Estado de Santa Catarina

EDITAL DE- CONVOCAÇÃO No. 001/76.

Federação dos Empregados
em Estabe1ecimentos Bancários no

Estado de Santa Catarina

EDJTAL DE CONVOCAÇÃO NO.002/76

Pelo presente, de conformid<!,de com a leqistaçâo em vigor
e estatutos sociais, convoco os senhores membros do Conse
lho de Representantes desta Federação, para a reunião ordi
nária que será realizada em sua sede social, no dia 13·02-76,às
14,00 horas e não havendo número legal para as 15,00 horas
do mesmo dia quando será realizada com qualquer número,
para apreciar e deliberar sobre o. parecer do Conselho Fiscal,
referente a seguinte: ...

ORDEM DO DIA

10.) Relatório da Diretoria Executiva, referente ao exercí-
cio de 1975;

20.) Balanço Patrimonial de 1975;
30.) Balanço Financeiro de 1975;
40. Previsão Orçarnentárta para 1977.

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1976.

PEDRO NATAL! - Presidente.

mentânea.
PESCA
- Durante a década de

so, a existência de coopera
tivas na pesca trouxe uma,

experiência muito negativa
neste setor, tendo em vista o

grande número de coopera
tivas existentes. Atualmen

te, o Incra não possui ne

nhuma cooperativa atuando.
na pesca".

- A dificuldade de incre- .

mentar este setor está na

proliferação da: pesca artesa
nal e de subsistência e a

falta de liderança em coope
rativismo, já que as coopera
tivas só existem em função
,do aparecimento de líderes

regionais. Antigamente exis

tiam cooperativas em todas
as regiões cuja população se

dedicava a pescá. Acontece
que a diversificação de colõ
nias pescadoras e a utiliza

ção de métodos arcaicos na

captura do peix�, fez com

que o Incra não se sentisse

mais estimulado em manter

estas cooperativas".

FUNÇÃO DAS CQOPE-
RATNAS

.

Segundo o Incra, existem
no Estado cerca de 160

cooperativas, sendo que 40
são de produção, 4 coopera
tivas centrais e uma federa

ção que abriga· cerca de
40.000 produtores.

- Elas funcionam da

seguinte maneira: toda a

Através de convênio com

a Sudesul e Universidade Fe
deral de Santa Maria, o Ins
tituto de Análise de Solos e

Minerais procedeu 17.000
análises no ano passado, e

um levantamento das jazidas
de calcário no Estado visan

do sua industrialização,

produção dos associados é

reunida num armazém da

própria cooperativa que ob
tém um melhor preço, na

venda. Este processo facilita
em muito o agricultor, já
que possuindo um "volume
maior nas mãos para nego
ciar, consequentemente ob
terá melhores preços duran
te a venda".

- Paralelamente à venda

conjunta pelos associados, a
Cooperativa se preocupa
corri o lado da compra co

mum, obtendo melhores

preços na aquisição de insu
mos e implementas agríco
las".

- O sistema cooperativis
ta, possui uma capacidade
estática para armazenar

350.000 toneladas de um

total de 1.160.000 tonela
das existentes no Estado.

Algumas cooperativas vêm
executando uma política de

expansão que, exigindo al
tos investimentos, impede
que seja transferidos ao pro
dutor os resultados opera
cionais".

- A existência de coope
rativas no Estado contribui

. para o, aumento da produ
ção agrícola. No Estado de
Santa Catarina, desde que
foi implantado o sistema

cooperativista, notou-se um

acentuado desenvolvimen to
na produtividade deste se

tor, que sse ressentia até
então, de órgãos que estimu
lassem o pequeno e médio
produtor das zonas rurais do
Estado.
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LAMINADOS EM 'FIBERG,lASS

FABRICAÇÃO E RECUPERAÇ�O
DE BARCOS, , ,

Rua São Pedro, 252 - telefone: 32-2267
GASPAR - SANTA CATARINA

Estiveram presentes à inauguração o Governador do Es
tado de Santa Catarina, Antônio Carlos Konder Reis; o pre
sidente do Besc, Jorge Konder Bornhausen; secretário da
Fazenda do Estado, Ivan Bonato; o prefeito em exercício
de Gaspar, Bernardo Leonardo Spiinqleer: e outras autori
dades, ligadas à vida social e econômica de Gaspar.

Durante a inuguração falaram: o gerente da Agência do
Banco do Brasil� Laurival Duarte; o prefeito municipal de
Gaspar, Walter Perachi Barcelos e o Governador Antônio
Carlos Konder Reis,

.

,

Logo após foi servido um coquetel e à noite, às 19:30
horas, a classe empresarial do município ofereceu um jantar
às autoridades, na Sociedade Cultural e Recreativa Alvora
da.

/
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SYlVIU . JOn� lIMMtRMAN'N
,

INDÚ�TRIA CERÂMICA
Cx. Postal 32 - Fone 32-2161

,

Rua Prefeito Leopoldo Schramm, 115

G A SPA R Santa Catarina

Rua João Pessoa, 1208
.�....."�, \

Fones:' 22-1300 - 22-1190 e 22-1950

Gaspar tem nova Agência·do Banco do Brasil

'. ///óvsüGAMBA
CGC N. 84.043,934'0001-09 - Insc. Est. N' 059.001;00038-3

Ltda.Caixa Postal, 39 - Telefone 2267
.

Rua São Pedro, 269

89.110 - G A SPA R Santa Catarina

VAVÃ,AUTOMÓVEIS

C'omércio de 'carros novos e usados

Rua São José, 30
Fone 32-2002
GASPAR - SC

A agência do Banco do Brasil, de Gaspar foi inaugurada
ontem, às 17:00 horas, pelo diretor da 6a. Região do estabe

lecimento, Walter Perachi Barcelos.

ALBÉRTO FRITCHE
&.

CIA. LTDA.

Rua Dr. Nereu Ramos 105
Cx. Postal 30 - End. Telegr.
"LACTICOL"
Fones: 32-2115 - 32-2125 .

CEP 89110 - GASPAR - SC .

Caixa Postal635
End. Telegr. "LACTICOL"
CEP 89100 - BLUMENAU-:_ SC

53
POSTO TEXACO

d. A. I lOS. C O • L H O
�) .

Rua Itaja í, 580
-e Rodovia Jorge Lacerda
Bairro de Bela Vista
GASPAR -SC

o comércio e a

Indústria de

Gaspar dão as

boas vindas
ao Banco do

. Brasil

Rua John Kennedy esquina 7 de Setem-
bro

.

Fone 22-4270
Blumenau - SC

� A
-- - - - - -,-�- _ . ..; ----

INDÚSTRIA E COMÉRCIO

ARNOLDO KRAUSS S.A.

Engenho de beneficiamento de arroz
Produtora do "Arroz Amarelão Krauss"
Rua Barão do Rio Branco, 479
GASPAR-Se

MADEIREIRA
BORNHAUSEN ·tTOA.

BENEFICIAMENTO E
',.'�

COMÉRCIO' DE MADEIRAS

MATERfAIS DE CONSTRUçAO-.' TINTAS
Fon.e, 2075 - ex. Postal. 68
Rua Dr. Nereu Ramos, 216
GASPAR - Santa eatarilla

Organização Contábil
,

-

Gaspar Ltda.
Escritório de Contabilidade Represen
tante do INPS

Telefone 32-2152
Caixa Postal 4

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 249
GASPAR - Sta. Catarina

iii" IMPRESSORA'
�I GRA-FICA'RT' LTDA.
Sucessora da -,,- - -"

Gráfica Gasparense Ltda,

IMPRESSOS EM GERAL
Rua Eurico.Fontes, 50
Caixa Postal, 24 - Fone 32-2168
End, Telegráfico: GRAFICART
GASPAR - Santa Catarina

Cx. Postal 25, - Fones 32-2Q15" e'

32-2225 _

Rua Prefeito Leopoldo Schramrn, 478
89110 - GASPAR - Santa Catarina

PEDRO z U C H I

SUPERMERCADO

INDÚSTRIA TÊXTil
I

GASp·AR S.A.

FABRICA DE TECIDOS E FELPUDOS '

RUA SÃO JOSÉ, 196 - T�LEFONES: 32-2111 -

32-2121 - 32-2131 - Cx. POSTAL 19 - END.
TEL.: "T:f.XTIL" - 89110 - GASPAR - SANTA
CATARINA

VEscritório,'
"Fonte"

Contábil
Rua CeI. Aristiliano Ra
mos; 2ÕO - Caixa Postal
42 - FONE: 32-2037
89.110 - GASPAR
Santa Ca�arina

II .

CONFECÇÕES - TECIDOS - CALÇADOS - RELÓGIOS
ELETRO-DOMÉSTICOS - INSTALAÇÕES EM GERAL

Rua _Industrial José Beduschí, 273
-

Caixà Postal D - 162 : - Telefone 32-2270

8�.110 � GASPAR San.a· Catarina

I
J i:
I I

I
I
I
I '

I

Rua Dr. Nereu Ramos, 1025 ,
: GASPAR --; SC

'

1,-
I

I
Y

I .

I ...',. ,I
,------ .. - ---_ ...... -----_._-- _._-"-. ,

·GAERTNER

de Comercial Paulo Evaldo Gaertner S/A".
Secos e Molhados - tecidos e armarinhos
•

•

... "0 ....1" ;,." .'

"HILBERTO

GAERtNER

HOTEL E CHURRASCÀRIA

, TESTONI

. Pioneiro em espeto corrido no
-

Vale do Itaja í
.

20 anos de tradição em atender bem

Rua Itajaí, 55� - GASPAR - SC

I

I

III -METALÚRGICA
�I· TURBI'NA·' LtDA.

Indústria e Comércio d�· Máquinas' lndustrlals .: _

'.'Fabiicação. de Tur.binas.-- Serra Fitas para-Desdobno de 'Torà,s: em �:- tal1l'\1hhos � Se�ra " ,,:.:� .

Fitas de A'proveitamento,"Circulares é Àutornáticas � Destop�d�f'i!as' ,I� Desempenadeiras -

Afiadeiras
.

- Morsas - Recalcadores - Igualizadores _' Fundição e� Geral - etc ...

Rodovia Jorge Lacerda - Km 9 - GASPAR - Santa Catarina

Fones (PABX): Depto. Vendas; 32-2253 - Depto. Financ.; 32-2166'

Caixa Postal Tl - Endereço Telegráfico: «T ri R B I N'd x

)�
,Jr

- MATRIZ-

Açougue - FábFiça de Banha e Linguiça
.;_ Rua Dr. Nereu Ramos, 1054-

GASpAR -, S. Catarina

- __
-

........
-

....----------------------;;;;;..;;;�-=-=...;-:;;...::,-�-- '"
,

,

\I

TOR�:EFAÇAO E

... MOAGEM DO

INST�LADORA OSMAR,

TORNEADOS EM MADEIRA'

Rua Dr. Nereu Ramos no. 100 -,

Cx. Postal, 2 - Fone: 32-2227
89110 - GASPAR - Santa Catarina

.

. :�.

CAFÉ, BEDUSCHII

-I'
.

,', "

de bário t:rico Bedúschi

.'

Màterial Elétrico =, Rádios - Fo-
," ,gõe�' -' B,ieicl�tás p- 'Máquinas Ãe. i",;" '.,., "

Lavar Roupas e de Costura - Tele-
-visores ....:. Refrigeradores - Condi
cionadores de ar

,

Instalações em.Geral
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 282
Caixa �ostal, �4'� Telefone 32�2107'

GASPAR - Santa Catarina

Rua Vereador Aiigusto Beduschi, 59 '

GASPAR.,."SC\
" �

_,
.. _- _._�

MOI'NHO ': -,"

GUNTHER

PRODUTOR DA FARINHA DE'MILHa"
,

MOMIL
"

.

Rua Dr. Nereu Ramos, 11.9
GASPAR-SC

,INDÚSTRIA BENEFICIÀDOR1\.
GASPARENSE S.A.

BENEFICIAMENTO E COMÉRCIO DE ARROZ. '

. Orqanlzaeãofundada em 30 de maio de 1941.
Caixa Postal 28' �'\ ;., :
Telefones A R RI 1
Comercial 32-21-60 ...." .'

Residepcial32-2145 .4�� , ',',

End. Telegráfico:BENGASA 4t�T I

Rua Frei Antonino, 401 (Lu••llDa.

89.110 - GASPAR _;,;SC � - � \ '

.(' '.

"

,
"

,

.,

,I_

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Terremoto deixou
2 mil'mortos

e 3·mil feridos
Os levantamentos preliminares divulgados ontem pelas autorida

des da Guatemala, indicavam que o terremoto que sacudiu na

madrugada de anteontem várias regiões do país deixou um saldo de

mais de 2 mil pessoas mortas e outras 3 mil feridas. Calcula-se que
mais de dez mil pessoas tenham ficado, ao desabrigo e que 10 por
cento das residências - muitas de alvenaria - do pais tenham sido

destruídas.
Na manhã de ontem. o presidente Kjell Eugênio Laugeraud

decretou estado de emergência em toda Guatemala, delegando às

·

autoridades poderes para obrigar qualquer pessoa a mudar-se de
.,'. residência, realizar prisões sem ordem judicial e confiscar mercado-

·

rias e até propriedades. A polícia está atenta e vigilante, anunciando
que qualquer tipo de .esPfculaçã0 de preços será punida, m�. as
poucas lojas que abriram ontem majoraram preços de vanos

'produtos, inclusive dos alimentos.
,

O panorama de ontem na Cidade da Guatemala era desolador

com muitas pessoas procurando familiares e amigos mortos entre os

escombros. Muitas ruas continuavam interditadas e os bombeiros

permaneciam retirando cadáveres nas áreas em ruinas. Para evitar

surtos 'epidêmicos, as autoridades determinaram que as vitimas
,

fossem sepultadas mesmo sem caixões, que inexistem principalmen
te nos bairros 'mais pobres. Para o enterro, os serviços burocráticos
foram agilizados e dispensadas várias exigências para se obter a

documentação legal,
OS SERVIÇOS

. Enquanto a Cidade da Guatemala con tinua sem abastecimento de

água potável e alguns bairros sem energia elétrica, as comunicáções
funcionavam precariamente. Somente duas estações de rádio conti

nuam no ar, ambas pertencentes ao governo e, pelo segundo dia, os

jornais não circularam.
·

A manutenção da ordemê, ao lado 'da prestação de socorro às

vítimas, a Principal preoocupação das autoridades. Todos os

funcionários públicos, membros de entidades de caridade e policiais
estão à disposição do ministro da Defesa. vários pelotões de

soldados armados com metralhadoras percorrem as ruas para

impedir possíveis saques. Nenhum càso anormal por part� da

população foi registrado ontem, embora haja certa intranquilidade
interna.

.

A falta de gás e ,eletricidade estão impedindo o funcionamento

1 dás panificadoras. A impossibilidade de tráfego de algumas vias

I . rodoviárias faz com' que o abastecimento da. cidade fique mais

diffcil, Em algumas áreas, os alimentos só chegam por via aêrea., O
aeroporto está operando normalmente desde ontem, tendo sido

cancelados alguns vôos comerciais, dando-se prioridade para os

aparelhos que realizamviagens de auxílio.
A devastada capital da Guatemala amanheceu em seu segundo dia

de tragédia c�m um forte sol e tempo muito bom.
AJUDA

Vários aviões. de transporte deixaram ontem toneladas de

alimentos,. agasalhos e remédios pura a população flagelada da
Guatemala. ,Técnicos de' vários países vizinhos também foram

deslocados para a Cidade daGuatemala, a fim de auxiliarem as

autoridades nos trabalhos de recuperação da cidade e também na

assistência aos feridos.
O comitê de emergência da Guatemala solicitava ontein o envio

de geradores de energia, máquinas niveladoras e tratores. Além dos

equipamentos, as autoridades pediram medicamentos - principal
mente antibióticos e vacinas -, agasalhos e mantimentos. As zonas

mais afetadas estão nas proximidades do centro da capital e a

maioria das vítimas é de pequenos recursos. No interior, pelo menos

sete localidades foram atingidas pelo terremoto, algumas destruídas
quase que totalmente.

.

;.; A maior parte dos restaurantes e bares não abriu as portas ontem,
i o�: que também: acon,teC(;)�:I;oom-as .oasas comerciais ,de""�gêneros,;,

a1Ímentícios, em sua maioria, A &itq�ção em todo o país está sob

controle, mas a expectativa de um movimento anormal exige das
autoridades vigilância constante em todas as regiões assoladas.

Depois de três anos de Administração Altair Wagner, a
Prefeitura de Chapecô, através de um stand montado no
.hall do Cine Astral, mostra os resultados conseguidos,
·destacando-se: um orçamento de 35 milhões de cruzei

ros, dos quais investe 64,62 por cento; índice de retomo
'de ICM de 2,5%; Plano de Desenvolvimento Urbano em

execução; Reforma Administrativa implantada; 13 quilô
metros de riachos retificados; 6 bueiros celulares cons

truídos; Projeto de águas pluviais elaborado; Revestimen
to de 465 metros de canal; Início da Rede de Esgotos;
Rede de água em implantação pela Casan; Criação do
Distrito Industrial, Transferência do Pavilhão da Ressaca

da; escolha de área para o novo aeroporto;execução e

'contratação de 216.677 m2 de calçamento; implantação
da nova rede de. energia elétrica pelltCelesc; Aquisição de
20 caminhões Mercedes Benz; Aquisição de 11 mâquinas
rodoviárias; Início da implantação da perimetral com 50
metros de largura e extensão de 20 km e 20 radiais;

.

Implantação .de 48 km de ruas'no bairro Passo dos For-
tes; Iníeío da implantação de 6 novas praças; Encascaíha
mento de 381 km de estradas municipais; Melhoramen
tos de 3.241 'km de rodovias municipais; Criação do
Conselho Municipal de Cultura; Instituição do Programa
de Auxílio ao Educando; Nova sinalização de Trânsito;
Construção do Centro Esportivo e Estádio Índio Condá;

.

Realização dos Jogos Abertos; Instalação do Museu Mu

nicipal de Chapecó; Construção de Sanitários Públicos;
, Conclusão e mobílíamento do Centro Cívico; Construção
de novas.garagens e oficinas.

das atividades administrati
vas e cremos estar se ade

q u an d o às necessidades
deste' munic (pio, mesmo

que em alguns cesos, não
de maneira imediata, mas

dentro 'de uma perspectiva
futura e real".

A Prefeitura Municipal
de Chapecó está mostran
do.a fada a população os'
resultados conseguidos
com três anos de adminis

tração Altair Wagner. Para
tanto montou um stand no

hall do cine Astral, enfo
cando as realizações, atra

vés de gráficos' e fotogra
fias.

Na àbertu ra do stand o

Prefeito proferi u palestra
destacando os fatos que
mereceram mai ores aten

ções no Governo Munici
pal Destacou .inicialmente
o Projeto Cllapecoense de
Desenvolvimento, 'a elabo
ração do Plano Diretor Ur
bano e a implantação da
refo rma administrativa na

Rrefeitura. "O Plano Dire
tor - afi rmou Wagner -

orientou-nos na condução

I nf ra-estrútu ra urbana

Porém o setor que me

receu malares atenções da
'

administração Altai r Wag
ner, fo i a im plantação da
infra-estrutura urbana que
fói possível graças ao per
·feito entrosamento exis
tente entre o Munic ípio, o

Governo Estadual e Fede
ral. "Assim - afirma o Pre
feito - enquanto planejá
vamos a nfvel municipal,
também o Governo do Es
tado, através da Casan. Ce
lesc e o Governo Federal,I:

,

..

Escombros cobrem as ruas da Cidade da Guatemala. ..

..• onde uma menina reeeontra-se com o brinquedo•..

,

.•• e as mães fazem filas buscando alimentação para os filhos

Corrida só·termina com

a colisão dos veículos
A disputa de motoristas quando dirigem em vias movimentadas,

que só permitem a passagem de um veiculo por vez, comumente tem
sido motivo de acidentes, muitas vezes alcançando consequências
drásticas, com perdas irreparáveis. Na tarde de ontem, um acidente
ocorreu, na'Alameda Adolfo Konder, envolvendo um Volks e uma

camionete Pick-Up Chevrolet, da firma Mocaii Móveis, que desde a

cabeceira da Ponte HercÍlio Luz, lado continente. trafegavam de
maneira irregular. Por duas.vezes o motorista da camionete tentou

ultrapassar o Volks, a primeira tentativa no continente, sendo a

segundo e última realizada em frente à Sorveteria Ilhabela, logo na

saída da ponte. Mesmo tendo ocorrido o choque, a '.'corrida" só teve

fim, no final da rua Duarte Schutell, erente aI:! prédio das delegacias,
quando o condutor da camíonete, que tentou se evadir, foi obrigado
a parar diante do sinal vermelho, no semáforo localizado na.
confluência da avenida Rio Branco com.a rua Felipe Schmidt.

O ACIDENTE
Por volta das 16 horas de ontem o motorista Reni Machado (43

. anos, residente na rua Major Costa, 12), onde tem uma oficina
mecânica para automóveis; dirigia o Volks, placas AA-9982, de sua

propriedade, quando na cabeceira da Ponte Hercílio Luz - lado
continente �. a camíonete Pick-Up Chevrolet, chapas AB-3708,
encostou ao lado de seu veículo, forçando a ultrapassagem. O
motorista do Volks não foi de acordo e imprimiu mais velocidade ao

C3l70, impossibilitando que a camionete tomasse a dianteira.
Porém, o condutor da Pick-Up, propriedade da firma Mocali

Móveis, Adernar Rosa (residente na rua Professora Otília Cruz, 188"
no Estreito), não se conformando com a "ofensa", tentou novamen

te ultrapassar o' Volks, na Alameda Adolfo Konder, em frente �
Sorveteria Ilhabela, onde ocorreu o acidente.
A camionete en trou na curva, logo após a ponte, pelo lado direito

(o que não é permitido), provocando desse modo o acidente. A

.Pick-Up atingiu o Volks no paralama dianteiro direito .

No Volks viajavam, além do motorista, sua filha Ivone Machado

(15 anos, solteira), e o mecânico Claudiornir de Oliveira (16 anos,
solteiro), 'empregado do proprietário do carro. que também nada
sofreram

'

DISCUSSÃO
Mesmo depois do acidente a disputa não foi encerrada, sendo

intensificada com a tentativa de fuga, empreendida pelo motorista
da camionete, que foi alcançado no final da rua Duarte Schutell,
quando foi obrigado a parar diante do sinal vermelho.

Logo que o condutor do Volks chegou ao local, uma discussão
teve início, durando mais de dez minutos, o suficiente para qUI) uma
imensa fila fosse formada pelos veículos procedentes do continente.
Várias versões foram contadas pelos dois envolvidos, muitas delas
dotadas de alto grau de dramaticidade, dando origem até a apostas
entre os curiosos, interessados na solução do caso e muito mais. em
ganhar algum dinheiro.

Enquanto as apostas eram realizadas, outros anotavam os

números das placas, como palpite para a loteria.'
Por determinação de um policial do Detran, os. dois veículos

foram retirados do local, dando vasão ao tráfego que por minutos
esteve in terrompído,

.

.

A discussão, que por minutos foi interrompida, reiniciou na

avenida Rio Branco, onde um dos motoristas estacionou seu veículo.

Enquanto o condutor da camionete, Adernar Rosa, defendia-se
da culpabilidade que lhe, atribuía Reni Machado, motorista do

Volks, alegando que foi provocado 'para a disputa, no continente,
quando tentou a ultrapassagem e foi impedido, a ocupante do

automóvel, Ivone' Machado, confirmava as palavras de seu pai,
declarando que o outro carro foi o causador do acidente.

O fato foi atendido por um perito do Detran, que procedeu o

levantamento dos danos e registrou a ocorrência.

.

LAJE PRÉ·MOLDADA ' 1L"PUIA

.:
PARA FORRO E PISO Cdnsultem-nos

Maior 'rapidez. Economia de 30%. Entrega '(0482) 22-6500
imediata Oualquer quanttdade.eAtendernos todo o

22-6290, estado com assistência técnica

REG CR�A, N'.o;5·:'� . 10 o Região
"

VENDAS Rua Emill� Blum 27· Florianópolis. se

22-4235

22·4002

linhas de trãfego paralelas
no local, do acidente e os

'trens deveriam cruzar-se sem

dificuldade. As causas da'
colisão ainda são desconhe
cidas, acreditando-se 'em fa
lha humana.'

As autoridades identifica
ram os mortos como Eugene
O. Fuller, Robert E. Green,
P.E. Spráy e W,H. Davis,
todos norte-americanos,

Três funcionários que
'viajavam nos últimos vagões
saíram ilesos, segundo Gil
bert, da empresa proprietá
ria dos trens acidentados.
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Choque de trens em Ohio

mata 4 e fere 2 pessoas

ORDEM DO DIA

,�çÃO CHAPECOENSE DE DES�N,VOLVIMENTO-ANO IH

através do DNOS, Telesc e

outros órgãos, elaboravam
. projetos visando desenvol
ver este município. Uniu
se forças para q ue se real i�
zasse a mais importante
obra de uma administrá
ção: a. implantação de in
fra-estrutu ra urbana".

Neste sentido a prefei
tura

.

contratou a elabora
ção do Sistema de Escoa
mento de Águas Pluviais,
retificou 13 quilômetros
de riachos, construiu seis
bueiros celulares e, em

convênio com o DNOS,
iniciou o revestimento em '

concreto armado de 465
metros do canal Santa Ma
ria. E ainda neste ano, de
verá firmar novo convênio

para revestimenta d o canal'
l1asso dos (ndios e prose
guimento d o Santa Maria,

, Definiu, a Prefeitura, o

futuro sistema viário com

a perimetral e radiais.
Também contratou o pro
jeto de Esgotos e iniciou
sua implantação. A Casan,
por sua vez, implanta a

ampliação do sistema de
água potável; a Telesc ins
talou o DDD; a Celesc, a

nova rede elétrica; o Go
verno do Estado asfaltou o

acesso à BR282, através dá
Secretaria do Oeste.

"Isto tudo .... continua
o Prefeito Altair Wagner
está dando a Chapecó o

que él cidade mais necessita
e que vai ser útil para to
dos os tempos - infra-es
trutura urbana. Sem infra
estrutura não continuaria
crescendo. E para isso já
temos exemplos: as regiões'
ribei rinhas. dos canais ala-

gam porfalta de um siste
ma de escnarnente de
águas pluviais, por falta de
bueiros celulares e galerias
subterrâneas. Por falta des-

. ta parcela da infra-estrutu
ra a cidade vê-se, por ve

zes, em estad o calamitoso.
Estamos ouvindo queixas
- prossegue - e reconhe
cendo o sofrimento dos
que são afetados pela inva
são das águas, Mas creiam

•
- que estamos muito satisfei
tos porque fomos os' úni
cos que tivemos à coragem
de enfrentar as críticas,
mesmo que danosas, tor
nando-nos por vezes anti
páticos, mas iniciamos a

implantação de i nfra-estru-.
tura e não, nos preocupa
mos apenas em resolver
problemas de uma maneira
precária para granjear lou-

vares".

Aeroporto
O Prefeito afirmou tam

bém, em seu rélatór,io à co
munidade que," [leste ano

atacará outro setor que
considera de infra-estrutu
ra urbana: a construção 'do
novo aero po rto. "Tadas
sabem - afirma - que não
é esta u ma obra tácií, Mas
todos sabem também que
é uma obra necessária e

importante. Por isso' en
frentaremos esta obra com

a coragem. que nos mante
ve sempre fortes durante
os anos de nossa adminis

tração".

No setor urbano, ainda,
o Prefeito Altair Wagner
relatou uma série de obras
c o in o a construção do
Centro Esportivo, calça-

OVA -. VEíCULOS SIA.
CGC(MF) No. 82.516.949/0001-03

AVISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na'

sede desta sociedade, à Rodovia BR-101, Km 205,
São José - se, os documentos a que sé refere o artigo
99; do Decreto-Lei 2.627 de 26 de setembro de

1.940, relativos ao éxercício ,social encerrado em 31
de dezembro de 1975.

São José, 29 de janeiro de 1976.

Paulo Toniolo - Diretor
,CPF: 058888910

SUPERMERCADOS LOJAS LORENZ S/A.
'

CGCMF 86 375 698/0001-45
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA

CONVOCAÇAO
Convidam-se os Srs. acrorustas de SUPERMERCADOS
LOJAS LORENZ S/A. a comparecerem à Assembléia Geral
Ordinária, que se realizará no dia 05 de março de 1976 às 15
horas, na sua sede social a fim de deliberarem sobre o seguin-

.

te:

,

·10. - Discussão e aprovação do Balanço Geral e demais docu
mentos referentes aos exercícios sociais encerrados em 30 de

junho de 1974 e 30 de junho de 1975.
.

20. .: Diversos assuntos do interesse da Sociedade.
,

AVISO
Encontram-se ã disposição dos senhores acionistas, na sede

social, os documentos de que trata o artigo' 99 do decreto-Iei
2627 de 26-09-1940.

'

,

Timbó, 21 de janeiro'de 1976
SUPERMERCADOS LOJAS LORENZ S/A.

., Gerhard Gessner
Diretor. Gerente , , "

- O orçamento da Pre-
, fe i tu ra tev.e, em consa
quêncja disso'« da poTítica e.,

fiscal objetiva, u_m aumen
to de receita; ampliando
seu orçamento de 4. mi-
I hões em 1972 para 35 m i
Ihões em 1976. Destes
quatro milhões a Prefeitu-
ra investia em obrasapenas .

29,54 por cento em 19.72.
No anode 1976 a Prefeitu-
ra de Chapscó investirá em

ob ras 64,62 por cento dos
.

seus 35 milhões. Apenas
35, por centocestá destina
do às despesas correntes..

. Isso representa raci onaJiza
cão administrativa, Uma
inversão total de uma si
tuação desastrosa em ter-:
mos de mvesnmentos. para

Destaque maior uma fase em que investir
Quase ao final de sua, em obra de valor significa

palestra o Prefeito Altair o maior sucesso para a ad
Wagner falou sobre a eco- ministração".

Quatro trabalhadores fer
roviários morreram e dois
ficaram feridos ontem no

choque' de dois trens de
carga próximo a Wauseon,
Ohio. Funcionários das fer
rovias acreditam que um dos
feridos, que saltou da loco
motiva segundos antes do
choque, poderá 'ajudar a de
terminar as causas do aci
dente ocorrido nesta zona

rural, 60 quilômetros a oes

te de Toledo.
Segundo um porta-voz da

linha Penn Central, Howard
Gilbert, o traje�o conta com

nornia do município e a si
tuação financeira da Pre
feitura: "Dentre todos os

fatos o que mais nos enche
de orgulho em destacar é a

situação econômica da Pre
feitura de Chapecó ". Em
primeiro lugar informamos
que quando assumimos a

Prefeitura estávamos em'

décimo-nono lugar no Es
tado, com relação ao índi-

. ce de retorno do ICM. Este
,', . i.

.

ano ja estamos em setrrno
e no ,próximo seremos o

quinto ou sexto município
do Estado, graças 'a uma

excelente pai ítica de con

dução dos aspectos econô-
'

; mico-administrativos da
Prefeitura, 'especialmente
no tangente ao Movimento
Econômico que de Cr$ 45
milhões em 1972 passou a

412 milhões em 1975 e de�
verá alcançar 600 m ilhõss
neste ano.

menta, afirmando que so

mente este ano a Prefeitu
ra executará 138.000 me

tros quad rados . de calça
mento, totalizando em sua

. administração 216.677,
m2, correspondente' a mais
de 60 por cento do calça- .

menta executado por to
das as administrações ante
riores.

Setor Viário
Neste setor a Prefeitura

adqui ri u 20 caminhões
Mercedes Benz e 11 má
quinas rodoviárias, permi
tindo com isso formar um
dos melhores' parques ro

doviários do Estado. E gra
ças à formação deste par
que de máquinas, a Prefei�
tura já encascalhou 381
quilômetros de estradas
municipais. A meta do Go
verno Wagner era de exe

cutar apenas200 quilôme
tros. Já foi superada em

muito e até o final de sua
administração deverá en
casealnar.Bü) quilômetros.

Falou também o Prefei
to da melhoria geral 'de es
tradas municipais, d�ta.
cando que em sua adminis
t ração serão, executados
serviços qerais 'em 3.241
quilômetros de rodovias
municipais, Também' des-

.

tap.ou o aumento da pro:
dução de tubos para buei-
'ros, prevendo para 1976 a

fabricação de mais de
·4.00D unidades, e o au
menta de número das pon
tes e pontilhões que estão
sendo construídos.' De 6

....

em 1973 a Prefeitu ra pás-
sou para 21 em 1976.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 06 de fevereiro de 1976 - Página 12

,.. Informaçõe. contida.
nesta Plfgina foram

fornecida. pelas prllprlas
.mpr"8181 que oferecem

estes serviços.

Hoje - 11,30 - Padrão
Colar, 11,55 - TV Edu
cativa, 12,20 - Sessão
Pastelão, 12,40 - Jornal
da Tarde, 13,00 - Bola
em Jogo, 13,30 - Sala de
Visitas, 13,45 - Sessão
da Tarde, 15,15 - Sessão
Patotínha, 15,45 - TV
de Comédia;. 16,45 -

Sessão Patota, 17,15 -

Faixa Nobre, 18,30 -

Canção para Izabel,
19,00 - Um Dia o Amor,
19,45 - A Viagem,
20,45 - Factorama;
(programação válida de

segunda a sexta-feira).
Mais: 16,15 - Celso e a

Sociedade, 21,00, - Clu
be dos Artistas, 23,00 -

Mod Squad, 24,00 - Ci

borg, o Homem de 6 Mi
lhões de Dólares e, .:

01,00 TV de Aventuras.
Amanhã - 10,30 - Pa
drão Color, 10,45 - TV
Educativa, 12,00 - 'A
Bíblia em Destaque,
12,10 - Pesquisa, 12,40
- Jornal da Tarde, 13,45
1- Bola em Jogo, 13,55 -,
Memórias de Churchill,
14,20 .:_. Sessão Patoti
nha, 14,35 - Sessão Pa
tota, 15,00 - Rumo às
Estrelas; 15,15 - TV de
Comédia, 16,10 - Faixa
Nobre, 18,00 - .Rei Ar
thur, 18,30 - A Pantera
e Seus Amigos, 19,00 -

Um Dia o Amor, 19,45 -

A Viagem, 20,45 - Fac
torama, 21,00 - Deu a

Louca no Show, 22,30 -

o Sexto Sentido, 23,30 -

Cine Espetacular,
Domingo - ,10,45 - Pa
drão Color, 10,40 - TV
Educativa, 11,55 - Ca
minhos da Verdade e do
Amor, 12,10 - Domin
gão, 14,30 - Cinema C07
mo no' Cinema, 16,00 -

Domingão, 17,30 .z: Cine
Mundial, 19,30 - Jornal
de Domingo, 20,00 - Os
Trapalhões, 22,00 - Ci
nerama 76 e, 24,001-
Cinema como no Cine
ma.

róleiro
laguna
"Enquanto, uns e ou

tros andam por aí recém
pensando em fazer algu
ma coisa por Laguna"
nós, há muito, já fize
mos". Manifestando isso
o Guru - que deixa os

animados fins-de-semana
do Cambu pela paisagem
e pela turma da cidade
histórica -'- parte hoje
mais uma vez pra lá. E é
a terceira. A explosão de
seus 1.600 watts de som
louco será, amanhã, no

Clube Blodin, a partir das
23 horas.

Como todas as que
tem feito por lá, a festa
não vai dar noutra coisa:

chapação total, uma vez

que há a colaboração do
crazy people daquele bal
neário, cada vez mais
amarrado ao dito som do
Guru.

Seminário
O Conselho Regional

de Contabilidade de San
ta Catarina vai promover,
juntamente com a Dele
gacía da Receita Federal
e a Escola Superior de
Administração Fazendá
ria, um Seminário de
Orientação Fiscal espe
cialmente sobre o Impos- ,

to de Renda - Pessoa
Jurídica, enfocando as

pectos fiscais e contábeis
e destinado a contabilis
tas e empresários. O nú
mero de vagas é limitado
,e as inscriçêos acham-se '

abertas na sede do Conse
lho Regional de Contabi
lidade, à rua Felipe
Schmidt, 27, 90. andar,
das oito às 12 e das 14 às
18 horas. O seminário,
ministrado pelos profes
sores Jairo Lisboa e João
Pessoa Garcia; terá dura

ção de 15 horas, inician
do segunda-feira e' sendo
encerrado dia 11, nos ho
rários das nove às 12 e

das 19 às 22 horas.
'

·Canal6

Restaurantes
CHAFARIl '- No subsolo do edifício Zahía (Felipe
Schrnidt, 25) um restaurante cheio de antiga tranquilidade.
Música de fundo e atendimento simpático, oferecendo
strogonoffs, supremos de' frango, filé de peixe e muitos
outros pratos, tudo numa faixa razoável, entre Cr$ 24,00 e

Cr$ 30,00.

CORUJÃO CENTRO - Onde o cozinheiro é artista igual ao
Mirandinha. Peixes, camarões, carnes, pratos exclusivos da
casa e uma infinidade de drinques e bebidas nacionais e de
outras terras. Música ao vivo e aberto até de manhã (do dia
seguinte). Preços entre Cr$ 20,00 e Cr$ 80,00. Na Beira
Mar Norte.

PRAVON - Leve gosto de Oriente na Beira-Mar Norte.
Pratos do brasileiríssimo camarão à baiana ao estranho
broto de bambu com carne de vaca em fatias e tsukimono.
Os preços entre Cr$ 24,00 e Cr$ 30,00 e existem por lá
todas as bebidas do mundo. Ainda peixes, aves, massas e

preparados peculiares.

eh u rrascarias
GUACIARA - No continente americano. Espeto corrido, e
aquela fartura da casa. Salsichão, leitão, galeto, costela"
picanha e outras carnes (são 12 qualidades correndo nos

espetos). Cr$ 28,00 por pessoa. Acompanham música de
fundo, atendimento eficiente e bebidas à escolha. Aberto
até as 23 horas.

RIOSULENSE - Além dos churrascos escolhidos, serve

peixes, camarões e outros frutos do mar. Tudo entre
Cr$ 20,00 e Cr$ 30,00� O cardãpio é amplo, o .chope I

geladíssimo e o serviço de boa qualidade. Na Fúlvio Aducci, !

Estreito, perto da Praça Nossa Senhora de Fátima. Aberto
até a madrugada.

'

ALFREDINHO - No balneário Serraria, BR-IOl, rumo

norte. Churrascada, peixes e camarões, com atendimento
contínuo a partir das oito da manhã e até a meia-noite.
Local de boa paisagem e cozinha que põe na mesa os

melhores motivos da recomendação. Preços a partir de
Cr$ 2�,00.

Noite

PAINElRAS -: Onde a Felipe começa a subir. Logo, a partir
das 23 horas, como em (quase) todas as sextas-feiras, há
festa da boa. Gente jovem e som do "Zimbaloo", que é pra
resul tar numa tremenda curtição..0 ingresso custa
Cr$ 10,00· (dez pra todo mundo! ) e as bebídas.Já dentro,
são a preços comuns.

DCE - Álvaro de Carvalho, 28, Hoje tem "encontro" com
som ao vivo (Samba Som), a partir das 23 horas. Amanhã,
na base da fita, é dia de boate. Com início também às 23
horas. As promoções são do Sidd-Art, um grupo de
músicos da Ilha, que se reuniu para fazer movimento.
Ingressos '(sempre) Cr$ 5,00 (para universitários) e

Cr$ 10,00 (comuns).
'

LIRA ,-A boate do Lira está funcionando, toda a sexta-fei-
,

ra, com música ao vivo, do show-sarnbão do Allan Braga.
Muita juventude na casa e festa que 'Vai até tarde. Brevemen
te haverá, também, boate aos sábados (só para casais e com

o mesmo Allan 'Braga). O serviço de bar funcionando com
muita bebida e salgadinhos diversos.

'

RHESUS -,A boate dos meninos daMedicina funcionando
"à toda". Agora na base do som do Guru, acionado pelo
Pedro Bisnaga. Quatro caixinhas e 1.600 watts de som do
mais louco. A dita boate fica no centro, rua Ferreira Lima,
26. Onde toda a juventude da llha e arredores está indo.
Inicia às 23 "e não termina-mais",

'
,

CAPELINHA - A paróquia mais louca deste distrito,
instalada junto às pedras de Itaguaçu. Hoje a festa inicia às
22 horas e é da boa, que toda gente tem que curtir. Sala
ampla, pista de dança, serviço elogiável e bebidas e peque
nos lanches a preços que não ferem nem as maiores

, suscetibilidades. Todo mundo lá!

CHARRETE - Fica em Canasvieiras, numa linda e aprazí
vel proximidade do mar. Funciona todos os dias, ao som

eletrônico e, aos sábados e domingos tem sessões incremen-
tadas, 'com música ao vivo ("Trio Mazolla'!,. e' outros).

Entrada somente' aos casais. Anexo tem restaurante. e bar,
Com cardápio de ampla escolha ou bebidas e salgadinhos da
melhor qualidade.

PONTAL - O antigo Catita é boate para casais, li 22
quilômetros do centro, no rumo sul dá BR-IO 1. Hoje, desde .

" as 23 horas, com música do Impacto. Além disso, restauran
te anexo sempre aberto e com gõstoso cardápio que inclui

p�ixes, camarões e outros pratos, 'principalmente produtos
do mar. Bebidas à vontade.

'Festa da laranja
Na Trindade. É em junho mas. já tem datas para a Sua

realização: dias 11, 12 e 13. A promoção da Paróquia da
Trindade tem conseguido atrair para a llha turistas de todo
o Estado e mesmo de outros pontos do Sul do País. Por isso
é sempre 'consíderada por outras entidades sociais, filantró
picas ou esportivas que tenham, também, promoções de
cunho popular para organizar. A fim de que datas não
coincidam e "forças não fiquem divididas", segundo o frei
Nelson Bonassi, vigário daquela Casa.

OPERAÇÃO FRANÇA lI(French Con

nection II) Como indica o título, trata
se de uma continuação de Operação

,

França, de William Friedkin, ainda com
Gene Hackman vivendo o policial Po
peye Doyle, papel que lhe deu o Oscar
no primeiro filme. O ator espanhol Fer
nando Rey reaparece também, no papel
de Charnier, sendo o desfecho do filme
em Marselha, com um terrível tiroteio
ante o olhar aterrorizado de milhares de

pessoas. O diretor agora é John Fran

kenheimer, de talento' comprovado, com
a chance de fazer um filme de alto nível,
o que resta conferir. (CECOMTUR - a

partir de hoje)
ADEUS ÀS ILUSÕES (The Sandpiper)
Reapresentação de um dos filmes menos

expressivos do diretor Vincente Minelli,
embora de grande efeito visual Um

triângulo formado por Elisabeth Taylor,
Richard Burton, Eva Maria Saint. Na
trilha sonora, o tema "The Shadow of
Your. Smile" (Em exibição no CORAL)

UM ASSASSINATO.,É UM ASSASSI
NATO (Un Meurtre Est Un Meurtre)
.Policial francês com pretensões a sus- '

pense, dirigido por Etiene Perier, ele
mento já visto muitas vezes como ator.

,Segundo as informações, trata-se de um

caso em que mesmo o inocente se julga
va culpado. Um bom cast, formado por
Catherine Spaak, Jena Claude Brialy,
Stephana Audran, Robert Hosseis. {Sá
bado no RITZ)

INVESTIGAÇÃO PERIGOSA (Report
to the Comissioner] Policial americano,
que, para nós, se apresenta como uma

perfeita incógnita; o resumo da narrativa
está na frase publicitária: "Ninguém sa

bia que ela era polícia secreta, inclusive
o policial que a matou': Atuam: Mi.
chael Moriarty, Yaphet Kotto, Susan

Blakely, Hectar Elizondo e Tony King.
O diretor é Milton Katselas; pelo que se

conhece dele, até o momento, é um

elemento neutro. (RITZ - domingo)

O MAIOR ATLETA DO MUNDO 6iThe
World's Greatest Athlete) Filme dos es

túdios de Walt Disney, com Tini Con
way, Jan Michael Vincent, John Amos.

Direção de Robert Scheerer. (Domingo
no SÃO JOSÉj

,

'

Um Assassinato é Um Assassinato; de Etiene Perier
,

, Investigação Perigosa; de Milton Katselas

Operaçã91?rança II; de John Frankenheimer

�_L_iv_ro_s
·'

______j

Como na descoberta
linguística de uma poesia
quase híper-real ou surrea

lista, as conexões são vá
rias e livres, tão livres que
satisfazem à composição
sintagmática de coisas co

mo o seu "décimo,moti
vo", onde o poeta enqua
dra o signo vago "cansaço"
ao longo de todo o poema:

Amigo / sinto o cansaço
de me dispor à morte /
o cansaço de estar aqui / de
não poder sair / levando o

cansaço nó bolso / na gola
da camisa. .. / o cansaço
'de ter a porta do quarto
sempre fechada... / de ser

bom / honesto / corre

to. .. / o cansaço de ser,

amargo / e de ver a Vida se

esvair pelo canto do
olho ...

São trinta motivos, de
terminantes, aliás, para o

despretensioso livro.

Três caras se reuniram
um dia em Uberlândia, Mi
nas Gerais, e lançaram um ,

livro de poesias ilustrado e

'com excelentes gravuras. O
livro, que se chama "Pre
sente", foi feito nabase do
artesanato e do amor à ar

te. É mimeografado, mas
muito legível. 'O cabeça do
grupo é João Fernandes de
Barros, que é poeta e o

autor das gravuras. Em 70
ele esteve por Blumenau e

transou alguma coisa de
sua arte. Os outros dois
são o Bergan tini e o Jary .

O livro, bom para quem
gosta de sentir o 'pulso da
literatura não comerciali
zada, feita e divulgada a

custo de idealismo e sacri
fício, pode ser pedido para
o Dupuy Antônio Cortes,
na rua Felipe Schmidt,
104, apto 1006 -'Edifício
Arthur.

xxx

Já da rua das Creoulas
(26), em Graças, no Recife'
(pernambuco), chega, num
pequeno livro de poesia,
notícias de José Mário Ro
drigues, um poeta de motí
vos. O seu livro, desse-no
me, edição da Cátedra,
vem num jogo sutil de sig
nificados e significantes
das palavras que perduram.
Com a verve de imagens
quase acústicas dá�signifi
cação de frases de grande
sentido lírico.

'

Rádio de

verdade
Amanhã e domingo, a partir

das onze da noite, "Fim de Se
mana", programa musical de jor
nelismo na Rádio Guarujâ, em
frequência modulada, ondas mé
dias, curtas, etc. Com notícias
nacionais e internacionais, músi
ca da melhor qualidade: e co

mentârios (por fiml} inteligen
tes, o .programa que - com Ce
sar Valente e Rosamaria Urbane
to - põe um "sangue 'novo" em'
nossas usadas programações,
tem uma hora de duração. E de
bom rádio.

.

Farmácias

De plantão amanhã, no Cen
tro, 'a Farmácia Tunísia (rua Fe

lipe Schmidt) e no Estreito a

Farmácia Continente (rua Gas
par Dutra). Ainda, e respectiva
mente, com plantões permanen
tes as farmácias Vitória (Praça
XV de Novembro .esquina Con
selheiro Mafra) e a Farmaclínica

'

(rua Liberato Bittencourt).
No domingo, Centro e Estrei

to, as mesmas farmácias Tunísia
e Continente estarão de plantão
durante o dia, sendo o plantão
noturno cumprido pelas farmá
cias Vitória e Farmaclínica, de
atendimento permanente.

Discos

"Moro onde não mora

ninguém" foi a música mais
vendida dos últimos meses

em todo o País. O samba de
boa cadência e fácil comuni
cação trouxe a popularidade
ao seu autor, Agepê, que usa

na vida artística as iniciais
do seu nome: Antônio Gil
son Porfírio. "Disco de Ou
ro" da gravadora Continen
tal, o sambista da voz rou

quenha pôs em seu primeiro
LP, além da faixa famosa,
coisas sensacionais como

"Lá Vem o Trem", "Moça
Criança", "7 Domingos",
"A Dança do Meu Lugar",
"Mudança do Vento", "To
do Prosa" (todas dele mes

mo e de Canário) e "J ague
Alegria em Sua Vida" (de
Mita), "Jeito de Tatuagem"
(de Bira e Catoni), "De Cor"
po e Alma" (de Vilela e

.Emegê) e "Canto do Enge
nho" (de Romildo e Toni
nho); Acompanham-no fa
mosos ritmistas cariocas que
montaram uma tremenda
"cozinha"; com todos os in
gredientes para o sucesso.

xxx

A carioca Sônia Lemos
estreou em 73 com o com

pacto "Azul Portela" - "Pai
Oxalá". Seu segundo disco
não. teve dificuldades em,

chegar às paradas com "7
Domingos" e "Todo Prosa",
da dupla Agepê e Canário e

já sucessos.

Agora a Continental lan
ça o primeiro LP de Sônia,
com sambas assinados' por
nomes consagrados das es

colas cariocas. O LP vem

puxado, também, por "7
Domingos" (que é ainda o

nome do disco) e traz "Baia
na do Rosário", "Braço do
Mar" ou "Coração Salga-
do".'

.

Para desenvolver seu po
tencial artístico, Sônia fez
cursos de canto e dicção,
dança e expressão corporal e
já teve, experiência teatral
atuando na peça "Alice no

País Divino e Maravilhoso",
sob a direção de Afonso
Crízzoli, Nisso, portanto, o

reforço para a sua música de
hoje' e o complemento para
uma música popular bem'
brasileira.
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Cinema
Darci Costa

veraneio em Cabeçudas pa
ra participar do elegante
jantar realizado na última

semana, aqui na capital,
em homenagem ao diretor

regional do. Grupo Sul

América, Dr.. Henrique
VVendhausen.

.

do para o próximo dia 20
às 19 horas, na Capela do

Colégio Coração de Jesus,
Olcedir Caldas e João Caro.
los Freitas. Os convidados
serão recepcionados na se

de do BESC.

Ney Matogrosso, será show
de amanhã na boite do ma

jestoso Laguna Tourist Ho
tel.

Spto·
·Stodieck

OPERAÇÃO FRANÇA II

(French Connection II) de

John Frankenheimer, com

Gene Hackman, Fernando
Rey - 18 anos. CECOM
TUR 2 - 4 - 7,45 - 9,45
horas'

.

LA VIOLETERA, de Luiz

Cesar Amadori, com Sarita

Montiel. SÃO JOSÉ 3 - 7,45 .

- 9,45 horas
ADÉUS ÀS ILUSÕES (The

.

Sandpiper) de Vincente Mi

nelli, com Elisabet Taylor,
Richard Burton - 18 anos.

CORAL 3 - 8 - 10 horas

-x-

Na 34a. reunião do Conse
lho Deliberativo da Sude-

. sul, realizada em Porto

Alegre e presidida pelo mi

nistro do Interior, Rangel
Reis, o governador de San-.

ta C atarina solicitou a'

-,

-x-

Carmínha e Manoel Mar
tins,ele um dos Diretores
da Eletrosul, estão chegan
do do Rio de Janéíro, O
simpático casal, está' bas

tante preocupado com a

decoração de seu aparta
mento na beira mar norte,
edifício Carina.

-x

Festejando aniversario ho

je a Sra. Dr. João. José
Schaefer (Baba). Em sua

residência o casal Schaefer

Pele de Verão
Todos os anos, e põe .anos nisso, é aquela loucura: a

linda mocinha exibe o menor biquini da praia e que
envolve um' dos mais estonteantes corpos de todo o

litoral barriga-verde. Cada ano que' passa,· o biquini
diminui. Foi das primeiras a usar tanga - e que tanga!
A).iás, é sempre das primeiras a usar tudo quanto é moda
- muitas vezes chega a surpreender os lançadores da

própria. Foi das primeiras a deixar a tanga e a aderir ao

triangulozinho que está deixando a mocidade louca.

(-)
Só que há um probleminha: mal. sabem vocês a

dificuldade que ela enfrenta para poder usar tão sumárias

vestimentas - e aquilo veste coisa alguma? Para poder
usá-las, quando em casa, . faz verdadeiros malabarismos:

• •

tranca-se no quarto, tira o biquini sutilmente escondido
dentro da fronha, põe 'algodão no buraco da fechadura

que é para evitar censurados olhares, veste um maiô

inteiro por cima do biquíni (que é retirado no carro;

segundos depois), coloca uma saída (ou entrada? ) de

praia e sai do quarto com 'cara de anjo, previamente
estudada na frente do espelho. É que a sua conservadora
mamãe não pode nem sonhar com o mínimo de "pano"

· que tenta envolver as diminutas partes do seu bem
torneado e desnudado corpo.

(-)
Só que de vez em quando a sua mãe sonha... E aí, já

viram. Podem crer: no dia seguinte, Cadê biquíni? Pode

procurar na lata do lixo, que lá está, devidamente
· picotado...

O setor de reservas

do PlazaItapema está
. informando que o

hotel está lotado até

março, mês que vem.
.

O que não causa

surpresa.
*

logo mais vai receber con- participação do órgão em

vidados para um grande vários projetos de âmbito

jantar. estadual. O chefe do Exe-
cutivo catarinense apresen-

-X- tou, . para apreciação, os

Também quem está aniver- programas agroindustriais
sariando hoje é a simpática para o litoral catarinense.
Sra. Zulma Faria. Senhoras -X-

da sociedade logo mais es- Está marcada pata o pri-

-X-

Miss Brasil, Ingrid Budag, já
confirmou à diretoria do
Clube Doze de Agosto sua

Horóscopo
Omar Car!loso

Surpresa tive quando
soube que, até agora,

jáhá 50%

de reservas-para a próxima
temporada de verão.

ÁRIES - Dia dos mais indi
cados às viagens,' mudanças
e para solicitar favores de

personalidades políticas e

militares. Espetacular fluxo
para tratar de questões jurí
dicas e' firmar contratos.

Viagens e amor favorecidos.
TOURO - Benéfica influên
cia: astral para tratar de

questões sociais pendentes,
para lucrar em negócios ini
ciados anteriormente e à sua

prosperidade profissional.
Contudo, .

as disputas no lar
deverão ser evitadas.
GÊMEOS - Boa ínfluência
astral para cuidar de ques
tões financeiras e de assun

tos relacionados com artes

de Um modo geral. A eleva

ção psíquica se fará sentir e

a vida sentimental, amorosa
e familiar só lhe trará felici
dade -.

.

CÂNCER - Dia pouco indi

cado para os negócios e aos

assuntos sociais. Evite, tam
bém, as questões extra-con

jugais, os perigos de aciden
-tes e tudo que possa prejudi
car sua tranquilidade no lar,
moral e saúde.
LEÃO - Ótima influência
astral pará solucionar ques
tões domésticas que estão
em pendência, iniciar via

gens e tratar de assuntos fi
nanceiros que o preocupam.
Será bem sucedido no amor

e nas diversões.

VIRGEM. - Bani dia para
normalizar sua situação mo

netária e para assumir posi
ção de responsabilidade em

seu campo profissional.
Conte' com a colaboração
dos superiores. Excelente es

tado de saúde, êxito amoro

so e em viagens.
LIBRA - Muito bom dia

para fazer novas experiên
cias científicas ou psíquicas
para a assinatura de con tra

tos e as diversões, prazeres e

à vida sentimental e amoro

sa. Pode iniciar longas via

gens, o fluxo o favorece.
ESCORPIÃO - Muito bom
fluxo astral às. transações re

lacionadas' com terras, pro
priedades, às viagens, mu

danças e à compra e venda

de-metais, jóias e pedras pre;
ciosas.

SAGITÁRIO - Seu forte

magnetismo pessoal hoje de

verá atrair a simpatia alheia,
o que lhe trará muitos bene-

.

ffcios. Novas e duradouras

amizades, também estão

previstas. Êxito em todos os

meios de comunicação e no

amor.

fAPRICÓRNIO - Dia posi
tivo para as suas atividades
artísticas e a tudo que está
relacionado com as artes de
um modo geral. Os lucros
em negócios e através do

esforço empreendido no tra

balho deverão aumentar.

AQUÁRIO - Não é um dia
totalmente favorável para
tratar de assuntos relaciona
dos com dinheiro" mas mui-

,

to bom para entabular negó
cios e obter novos conheci
mentos profissionais, para
serem postos em prática bre
vemente.

PEIXES - Negativo' fluxo
astral às mudanças de em

'prego, atividades ou de resi
dência. Tendência a depres
são psíquica o que viria a

prejudicar-lhe mais ainda.
Controle-se em todos os sen

tidos e cuide de sua saúde e

moral.

•

A Turesc está mudando

de endereço: troca
o apertado (onde
se amontoam 35

funcionários e 4

diretores) 'primeiro andar

do Edifício Ceisa,

esquina da Felipa com
Jerônimo Coelho, pela
espaçosa casa da rUa

Altamiro Guimarães que

pertence á Thomás

Cabral, sogro do
ex-secretário da Fazenda

Sérgio Uchôa de Rezende.

14 mil é quanto já está

pagando de aluguel.

\
. .,./

O simpático casal Megalvio
Mussi esteve em Canasviei
ras participando de um

jantar em sua homenagem,
oferecido. por Irene e

Aderbal Rosa. Entre os

convidados do casal Rosa,
estavam Sr. Dr. Vanildo
Oz el aní, recém-chegado.
do. Estados Unidos, Dr.
Manoel Dias e Sra., VValter
Pires e Sra., Cesar Moritz e

Sra. Ele Prefeito da cidade
de Brusque.

-x-
O Secretário Augusto Bap
tista Pereira em seu aparta- .

mento recebeu o Governa
dor Antônio Ca�los Kon
der Reis para üm jantar em
homenagem ao Presidente
da Petrobrás, General Ara
ken de Oliveira.

-x-
No grande jantar do casal
Sônia e José Procopiacki
realizado na última semana

em Cabeçudas, também es

tavam entre os convidados

Olga Maria e Eduardo San
tos Lins e Lena e Félix
Fóes.

(-)
Mas, com todo '0 aparato e cuidado da menina, _como

é .que a mãe consegue descobrir que está sendo engana
da? hão de perguntar. É que, esperta que é, a mãe, volta

.

e meia põe-se a espiá-la na hora do banho - afinal, sabe a

filha que tem. E convenhamos que não é nada difícil
descobrir o tamanho do biquini pela delatora e minimís

sima marca branca que .áinda resta no corpo da inoça em

questão, que, por sinal, já reveniu: "chegará o dia em que
mamãe nada desconfiará, se pela marca ela se guiar: vou
n�a para a praia". . .

.

A I inda Beatriz Van. Hoff
.

viaja, amanhã para Buenos
Aires onde reside,

meiro semestre deste ano,
a inauguração das agências
do BESC, nas cidades de
Porto Alegre e Curitiba.

-X-

Falando em Banco, estou
sendo informado que éstá
sendo examinado pelo
Banco Central do Brasil, a

possibilidade de mais 17

agências do BESC, a serem
instaladas em cidades do
Estado catarinense.

-X-
O padre Raulino Reitz,
coordenador para Assun-.
tos de Meio Ambiente da
Secretaria da Tecnologia e

Meio Ambiente, esteve em

Garopaba, acompanhado
de assessores, procedendo
Um extenso levantamento
local para esclarecer a

questão da terraplenagem
em dunas daquele municí

pio que, (egundo notíci�
veiculadas na imprensa da

capital, estariam prejudi
cando a paisagem e o turis-

. mo naquela localidade.

presença no Carnaval que
.

tarão reunidas na bela resi-..
vem se aproximando. dêncíá à rua Esteves Jú

nior, para uma tarde ele

gante quando serã servido
um chá.

-X-'

Hoje no majestoso Maram
baia Cassino Hotel no Bal
neário Camboriú, a convite

. d o proprietário daquele
hotel, Dr. Osmar Nunes, a

pintora Nini recebe convi
dados para a abertura da

exposíção de sua arte.

-X-

Quem estava almoçando
ontem no simpático Holi

day Center Restaurante,
em Canasvíeiras, com um

grupo de amigos era o pre
sidente da Sudesul, Dr.
Paulo Melro.

.§
�
...

Õ
.-8
O
;i

Igia Freta,
em Laguna,
fechou os othos.e

sorriu para pedir que
não fosse

.

fotografada.
Impossível atender ao
seu pedido.

-X-
-x-

Em Cabeçudas, o Deputa- No auditório da Celesc,do Estadual e Sra. Delfim deu-se a abertura da 1 a.. p.'eixoto, em sua confortá- .

Jornada em Educação Físi.

vel residência .receberam
ca e Desportos, promovida

amigos' para um jantar em
. pela Secretaria de Educa

homenagem ao Deputado' ção. Estará presente à .la.
Federal e Sra. Jayson Bar- J d Ed B' dorna a, son ispo os
reto.

Santos, bicampeão mun-

dial de basquetebol, que
este ano treinará a seleção
brasileira para os jogos ,

olímpicos em Canadá.
-X-

-x-

Guenther, gerente da Tu
rismo Holzmann, em hossa

cidade, está organizando
uma excursão denominada
"Carnaval em Gramado".
A saída está prevista para

. o dia 27.

ImobiliáriasA boate Redoma, do UC;
que foi inaugurada
na semana passada
com o ouriço da rica

dupla Ricardinho
e Cacau,

nesta sexta, 6',
mudará de ares,

incrementará àquele som

que está fazendo

furor entre o Rio

e São Paulo: ohustle

(pronuncia-se. rásol). É
.

que o discotecário"

de hoje outro não

é: Ricardo Tapado, o
mais atualizado de

todos os que se propõem'
em sonorizar

dançantes ambientes.

-X-
De Nova Iorque estou re

cebendo cartão do Deputa
do Federal e Sra. Angelino
-Rosa, comentando sua via

gem ao Exterior.
-X-

Estão de casamento marca-

o Ceisa Center, um dos melhores lançamentos imobiliá
rios do sul brasileiro, condigno publicitariamente, já
vendeu quase todas as suas salas, sem falar nas lojas, já
devidamente adquiridas. .

.

(-)
Enquanto isso, a A. Gonzaga nem teve tempo de maiores

campanhas publicitárias para o recém-lançado Solar das

Alamandas: vendeu todos os apartamentos em apenas 24
· horas.

-X-

Deixou a capital catarinen
se onde passou alguns dias
é está de regresso à cidade'
jardim que é Blumenau, o

O industrial Roland Re

naux, deixou sua casa de

,SUL A�ltRI('A 'f)

CAPlTALlZAÇ.'\O, S A.
COMPANHIA NACIONAl
PA.RA H,VORECER A ECONOM,,'

DASP CODERSEL
CONCURSO PARA DATILOGRAFO
A prova de datilografia do concurso para datilógrafo será realizada

nos dias 07 e 08 de fevereiro de 1976 - na ESCOLA SENAC - Rua
Silva Jardim S/N ..:... Florianópolis - de acordo com a seguinte escala:
DATAS HORARIOS No. DE INSCRiÇÕES
07.02.76 8,00 as 8,30 01 a 51
07.02.76 8,45as9,15 52a 103
07.02.76 9,30 as 10,00 104 a 155
07.02.76 10,15 as 10A5 156 a 207

08.02.76 8,00 as
.

8,30 208 a-259
08.02.76 8A5as 9,15 260a311
08.02.76 9,30 as 10,00 312 a 363
08.0'2.76 10,15 as 10,45 364 a 414
08.02.76 11,00 as 11,30 415 a 451
Observações: a - o candidato poderá prestá r a prova em máquina de sua

propriedade: . .
.

. � - os candidatos deverão portar o cartão de inscriçãô, documento
oficial de identidade,' caneta e, se julgar necessário, régua;

c - comparecer ao local da prova com 30 minutos - de antecedêâ
cia.

I

I
I

I
Blumenau em Nova Iorque

Me. Richard Joseph, um desses americanos que veio ao

Brasil para o Congresso da AST:A,(quem não se lembra? )
visitou todo o País e, em seguida, soltou suas impressões
em três artigos publicados no New Yorker Post conheci-
do jornal novaiorquino naturalmente,

.

(�)
·

Entre mil coisas (afinal, em três artigos dá pra dizer coisa

pra burro), Mr. Joseph fala de Blumenau: "Lá qualquer
um pode ser servido por uma lourade bochechas rosadas
e chapéu tirolês, enquanto bebe uma cerveja 01,1 come

knockwurst e sauerkraut".

SEO� soei ... !.: "010 DE JANEIA'O

SORTEIO DE

J A N E I R O 1976

K O N

N S E

Y K S

R O J

N O A

S. S H

•
Por causa de perfil fotográfico Conta a história de Blumenau e menciona os tempos

. . da guerra. '.'Durante a Segunda Guerra alguns cidadãos
que saIu aquI

.

.

d
• . .

.

na coluna catarinenses foram toma os de súbita megalomania pan-

'h 'd.
.' germânica que os fez acreditar na sua cidade como a

con eCI a moça c .

al d Amé G
A"

C
...'

futura capít a enca ermaruca, onstruíram um

resolveu visitar a teatro no centro da cidade para receber Hitler condigna-
Clínica Regina Nuernberg mente em sua triunfante chegada à :'_.lérica do-Sei". No

e marcar consulta entanto, Mr. Joseph faz .questão de dizer que Hitler

com João Francisco do . jamais pisou em território sul-americano e que a onda

pró-nazismo foi corrida de Blumenau. Diz ele ainda que,

hoje, o Teatro Carlos Gomes "serve apenas papa concer- .

tos e manifestações cívicas"".. ._�
E mais: "Embora os mais velhos só falem alemão ou um

português arranhado, em Blumenau as crianças falam
será na próxima sem!ln(l. português, dançam samba e usam blue-jeans".

NOVOS' PLANOS
COM CORREÇÃO.

MONETÁRIAValle Pereira, o nosso

Pitanguinha:
Florianópolis, 31 de janeiro de 1976·'

João Volney Bússolo
Chefe subst. do Núcleo da
ESAF ein Santa Catarina

Repuplicado por ter saído com incorreção nos dias 31.1 e 10. 2.76

SUCURSAL DO E. DE S. PAULO. Segundo consta, a .

, operação do seu nasal Edili(.io Sulacop • São Paulo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� JENOIROBA �.�AUTOMÓVEIS LTOA,�
• CORCE'L VARIAS CORES ••. " •••.• , ••••• 976
MAVERICKVÁRIASCORES4CILDS .,. �.'.,' OK
CORCEL GT ••.•.•., .•.••.•• � '. '. � '.

"

'.
'

.• '. , . 1973
DODGE 1800 ••.••.•

'

•• � '.
'

•. �. , •• '. '.
'

••

'

•. 1973i
DODGE GRAN SEDAN , •• , ••• , ••••• ,' 1973j
DODGE DART CUPt LUXO ,,:•.•• � •

"

v, .•. 1972;
VOLK�1300e 1500 .•••.•.•

'

.• �','.'.'.'•• '.'•• : oI<
BRASILlA " '

. 19741
VO LKS 1500

'

: : : : .:. : : : : : : .: : : : .: : : : .: . 1972;
·LANCHAS FIBRA DE VIDRO VARIOS MODELOS

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA SALDANHA!
MAFlINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONES,22·01·92 - 22-1392 e 22·2952. '

BARBADA DA SEMANA
LANCHA TIPO GAIVOTA, fAOTO'R LTD, TURBINA E
CARRETA DE VIAGEM, Ze.RO MILHA." .:•. PREÇO
Cr$ 65.000,00

' ,.
.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - TEL.EFONE 22-2980

Volks 1.300 Marron Caravela 1975.
.Volks 1.500 Marron Caravela 1975
Corcel Luxo Laranja Mandarim 1974
Volks 1.300 Branco Lotus 1973
Volks 1.300 Azul 1968

.

A •
rnas

REVENDEDOR

AUTORIZADOI?ECAS E vEicULaS LTOA.

ESTOQUE DE vEftULOS
SEDAN 1300 -AMARELO IMPERIAL , 1975'
VARIANT - BRANCO LÓTUS , 1974
SEDAN 1300 - AZUL SAFIRA , ...• , .. , 1973
SEDAN 1300 - VERDE HIPPIE . , , 1973
SEDAN 1.500 - AMARELO COLONIAL 1972
TL 1600 - BRANCO LÓTUS 1971
OPALA - VERDE GARRAFA, :: 1970
SEDAN 1500 - AZUL DIAMANTE : 1970
CORCEL LUXO - AMARELO .................• 1973
QUALIDADE. ECONOMIA. DESEMPENHO. DURABILI
DADE

AMAURI PEÇAS E VEICULOS LTDA.
FONE: 44.05.22

. "

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOS'IÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R. GASPAR OUTRA - 90 ESTREITO
Fone: 44 - 0522

Florianópolis.

DIPRONAL
OPTO, DE VENDA DE VEI"CULOS USADOS

MODELO COR". , 'v .

.ANU
. GALAXIE LANDAU - Preto •• , 1973
GALAXIE LTD - Vermelho c/vinil ,1969
DODG'E SE - Amarelo •. , ••.•.•.,., .:, �'.'.'.','.'.'.'.','.'.', .:.: 1972
MAVERICK GT - Branco e Preto, ••••.••.••.• ; .• , .:,. 1.974
MAVERICK LUXO - Amarelo ;, ; 1974
MAVERICK LUXO - Azul , , , 1974
CORCEL LUXO - Brance, , , ••• , , .1974,
CORCEL SEDAN - Amarelo.... • , 1972·
CORCEL STD - Branco ••• ", , , 1972
CHEVETTE - Azul." ••• , ••••.• ,., , .••• '. " •• ". '1974
B-RAS(LlA - Verde , r

1974
TL - 4 Portas+- Branco , , ••.•• " •••••••••• , •• 1972
RU RAL 4x4 - Marron e Branco , ••••• , •••.••.••.••• 1974
RU RAL 4x2 - Azul e-Branco ••• _ ,., 1972
'OPALA SEDAN - Branco 1971
OPALA SEDAN - Marron ••.•••.•••••••• • •• , ••• 1971

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo,

Rua. Felipe Schmidt, 60

,; Fones: 22-3321 e 22-2197

C. RAMOS S,A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS �M ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VE(CULQS USADOS
TIPO: COR ANO:
Kombi Azul 1974
T.L. 4 Portas Verde 1973
1.300 V'erde 1970
1.500 Branco 1975
1.500 Ocre Marajó 1974
1.500 Azul 1973
Kanghia T.C. Branco 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

COMERCIAL BEIR,A �AR vEICULes' E REPAE.SENT.çoe� lT �A

. Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE -,22 - 5757
Corcel Cupê Luxo Branco Nevasca 1973'

.' Corce(Cupê Luxo Azul Colonial , 1973
Coréel Cupê1.uxo Vermelho Cadmium , .. 1971

Corcel Cupê Luxo Branco , .. ,.,; _ 1970

Volkswagen TL Bege Alabastro' .. , , ,. 1974

Volkswagen 1.300 Ocre Matajó .' ; 1973

Volkswagen 1.500 Azul Niágara , _ 1.973
Volkswagen 1.QOO An;'Iarlllo Caju.,.: 1973

Vqlkswagen 1.500 Azul Pavão ; 1972,

Volkswagen 1.500 Verde Arlequim ,; .. .- 1972

Volkswagen 1.300 Amarelo Colonial 1971

Volkswagen 1.600 4 portas Branco .....•......... 1969

Foi extraviado o êertificado de propriedade de um veículo Opala,
pléCas TB-6169, molar no. 5J0228M1, chassis no. ;',;;.5H87EEB125965, pertencente ao Sr. Líbero Ivanm Niero.

./< FLORIANÓPOLIS - ESTAÇÃO RODOVIÁRIA
Tubarão, 03 de fevereiro de 1976 FÇ>NES: 22-5003 _ �2-1468

ESTREITO - RUA SANTOS SARAIVA,
300.,.... FONE: 44·-1768

HORÁRIOS
P/LAGUNA - Às 5,15 - 7,00 -19,00 - 21,00

..

P!TUBARÃO - CRICIÚMA e ARARANGUA - Às 5,15-
7,00 - 9,00 - 11,00 - 13,30 -: 16,00 - 19,00 - 21,00
PORTO ALEGRE - 5,15-7,00 -19,00 e 21,00 horas
PORTO ALEGRE - 23,15 - DIRETO S/ESCALA
PORTO ALEGRE - 22,45 - CARRO LEITO

CARIONI COM. AUTÕMOVEIS LrDA,
-'

Av. Rio Branco, 53'
.

Fones 22·1(>42 e'22-6591
1 Volks 1300 L •••.••••. ,.... OK
1 Volks 1300 ••• '. '. �

'

•• , '. e

"

� �
'

••• '. '. � :,. '. :,. 68
1 Volks 155 ••

'

.•

"

•• '.,'. ',
" " " '

•• , • '.
'•.•.•• , .; ', 74

1 Belina •..••• -.
'

••
'
•• ', ',

"

•

'

•••••

'

•• ',
'

•• '. 74
1 Corcel Cupê •• '.5'. "

'. '. ', '. • • ', • ', • ', • .' ••.• 72
1 OpalaCupê • • • , '. '. '. '. • ... '. '. :. '. '. • •• '. '. '. '. :7�..

1 Gaiaxi ... LTD .• �..... • ••••• ,;" .• 71m'

Vendem-se
.

Casa de Material, Trindade, c/2 qtos., sala, cozinha, banheiro, 50%
de entrada e assumir a divida da Financiadora.
Casa de Material, à rua Gustavo Barroso, S/No., Estreito 'c/3 qtos.,

.

sala cozinha, banheiro copa, inacabada. Preço Cr$ 126.000,00•

Terreno, Canasvieiras, a 300m da praia. Preço Cr$ 60.000,00..
Alugam-se

Casa de madeira, na. praia de São Miguel, c/3 qtos., sala, cozinha,
banheiro. Preço CF$ 1.300,00.
Apto. no centro c/2 qtos., sala, cozinha, garagem. Dep. completa de'
empregada. Preço Cr$ 2;800,00 e sem garagem Cr$ 2.500,00. Fone
44-0485.

.

VENDE-SE KOMBI'
Ano 70. Tratar: rua Antonieta de Barros -

970.

I' COZINHEIROS
Precisa-se de dois cozinheiros. Paga-se bem,
Ordenados e Comissões. Tratar no Restauran-
te Corujão, na Lagoa da'Conceição, em frente
ao Posto.

APARTAMENTO - 131 m2
COQUEIROS
VENDE-SE

Rua José Valê Pereira (Rua Juca do Lóide), Localiza
do em rua arborizada. Perto da praia. 3 quartos, sala,
r.ozinha, copa; 2 bánheiros, dependência empregada,
área de serviço, garagem. Primeira OCUpação. Tratar
c/Darci - fones 22-6500 e 22-6290.

CASA COM 208 m2

Necessitamos admitir uma pessoa que entenda de ser

viços hidráulico e elétrico.
Salário a combinar. Os interessados devem tratar na
FORMACO à rua Antonieta de Barros, 30. Estreito
Florianópolis.

RESIDÊNCIA COM 4 QUARTOS
Sendo, casa principal com 2 quartos, sala de visitas, cozi

nha, banheiro social, varanda e garagem; mais um anexo con

tendo 2 quartos, sala de TV, cozinha e banheiro.
Sita no Jardim Atlântico, pertinho do Supermercado.

.

Preço - Cr$ 300.000,00
_ Tratar à rua Felipe Schmidt;27 - sobreloja - Salas 15/16

e 17 ou pelos telefones 22-3537 e 2�6551 - Regis Imóveis
CRECI no. 58

Vendemos à rua Desembargador Gil Costa,
com 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área
de serviço, garagem, churrasqueira, dependên
cia completa de empregada, escritório. Cr$
430.000,00.

. .

CONSTRUTORAE IMOBILlÁRIABERCATON LTDA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito

.

CRCI41 - CREA4918 - Fone 44-2966

ENCANADOR - ELETRICISTA

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. OFICIO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços a

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência faço saber aos que
o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento deram entrada'
neste Oficio à rua: Conselheiro Mafra, 37 para serem protestados
contra os responsáveis dentro 'do prazo legal os tltulos com as

seguintes caracterlsticas:
N. Promissória 03/22 - Cr$ 782,00 - venc. 09-1-76 - Apresen
tante: Mercantil FinasaS/A - devedor: ARMANDO JOSÉ MULLER
N. Promissória 12/24 _;_ Cr$ 5:;11,01 - venc.: 13-1-76 - Apresentan
te: Mercantil Finasa S/A :_ devedor: SALVIO JOSÉ RODRIGUES
N. Promissória - 3 parcelas - 08/10 09/10 10/10 - Cr$ 150,00
cada uma - Apresentante: Caixa Econômica Estadual - devedor:
OSNI VIEIRA DE SOUZA

Duplicata - 085/75 - Cr$ 560,OÓ - venc.: 15-1-76 -Cedente:
Renovadora de Pneus Cat. - Apresentante: Banco do Éstado de
Santa Catarina S/A - devedor: MANOE L VITOR DE SOUZA
N. Promissória 0110497 - Cr$ 887,88 - venc: 25-12-75 -

Apresentante: União de Bancos Brasileiros S/A - devedor: MARCIO
ALVIM MARTINS
N. PromissÓria 02/10' 03/10 04/10 05/10 06/1007/10 .08/10 09/10
- Cr$ 150,00 cada uma - venc.:.04-5 04-604-704-8 Q4-9 04-10

04-11 04-12-75 - Apresentante: Caixa Econômica Estadual -

devedor: INDANIR ALBiNO ,

Parcela .; 22 - Cr$1.118,00 - venc.: 12-12-75 - Apresentante:
Besc. Financeira - devedor: ELZA MA� IA DA LUZ

.

N. Promissória 0727969 - ,Cr$ 1.791,00 - venc.: 20-8-75 -

Apresentante: União de Bancos Brasileiros 'S/A J�f!e:vedo.�!" LVA-
CELI L. BRAGA

'

Q

Florlenôpolls, 05 de fellereiro de 1976.
P/TABELIÃ

VOLKS-1500 - VENDE-SE
Vende-se Volks 150.0, ano 1973, cor ocre marajó,
equipado. Tratar: fone: 22....,.3868 ou Bocaíúva 69.

Alice R. Kuntze

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76/089

AVIS'O.
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna públicó,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de

firmas habi!itadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15-12-69, até as 1-5 horas do dia 20 de fevereiro de 1976

para o fornecimento de "MATERIAL PARA EMPLACAMENTO".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em florian6polis,'
Estado de Santa Catarina, onde serão' prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas cbpias de Edital.

Floriánópolis (SC), em 04 de fevereiro de 1976.
CAM LüS GOES BESSA

Dirétor Geral.

'DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 7�/094

AVISO
b DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público',

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente,. nos termos do Decreto GE.
·13,755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 23 de fevereiro de 1976
para o fornecimento de "FORMULÁRIOS CONTíNUOS".
.0 Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENT�AL DE COMPRAS, à Avenida. Mauro Ramos no. 212, em
. Flor.ianópolis, Estado de Santa Catarina, onde' serão prestados os

. esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 05 de fevereiro de 1976.

CARLOS GOES BESSA
Diretor Geral

TERRENO· - CANASVIEIRAS
Vende-se lote com 420m2 (14x30), aterrado - �

rua dos Eucaliptos, a 300m da praia.
Tratar: fone 22-3868 ou Bocaiúva, 69.

CONSTRUTORAEIMOBIUÀRIA BERCATON LTDA ..

Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - fone 44�2966

.,'

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Declaro para os devidos fins que foi perdido o Certificado de

Propriedade de no. 603731, do veículo marca VolksVliagen Sedan,
ano 1967, cor Verde Garibe, 46HP, chassis no. B7-384.424, motor
no. B F-57066, de placas nos. AA·5097, pertencente ao Sr. José
Antônio de Aguiar.

Palmeiras, 03 de fevereiro de 1976
JOSÉ ANTÔNIO DE AGUIAR

TERRENOS ITACÓRUBI
Vendo área de 3.000m a 200m da Telesc. Preço:

Cr$ 180.000,00 mais área de 50.0oom a 12,00 p/m2.
Tratar: fone 22�4221 e 22-1298.

ÓTIMA
.

RESIDÊNCIA NO ESTREITO CO'M 150m2

I
,

\ i
1
!

I_._..__._--

COBRASE ESCRITORIO JURíDICO
DE COBRANCAS

Dr. Aliatar Farias de Medeiros
Advogado Responsável

OAB/SC 1.956 ..... CPF 070.287.769
Rua Felipe Schrnidt, 27 - Edf. Dias Velho - 20. andar -

, con]. 214 - Telefone 22·1354 - Florianópolis - Santa Cata
rina.

. j
,

�)
I

Contendo 4 quartos, sala, copa, ;cozinha,
garagem, 2 BWCs, área de serviço, com telefo
ne. Cr$ 450;000,00. Entrada e Saldo financia- ,

d� . ,

)

(

II EDIFíC'IO ANITA GARIBAlDI

CERTIFICADO EXTRAVIADO

CERTIFiCADO EXTRAVIADO'
Foi .extraviado o 'certific;ado de propriedade do vefculo marca

Honda, placa 437, ano 72, chassis SS-500V137300, pertencente ao .

Sr. Lauro Delambert de Oliveira ...
.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Amantino A. Formolo, déclara que extraviou o Certificado de

Propriedade no. 374.}62, •.do veículo marca Ford F-350, PlélcaS
WO-0173, chassis LA81 HÓ15087; ,motor 861915087. ano de fabri

cação 1969, de sua propriedade. 'Cpr azul ..
Sombrio, SC;p3 de fev!!reiro de 1976.

AGUARD.EM,,,\�-,�ArEDRA�' DO' SAMBA.
Ao 'fàdo do Ginásio de Esportes

Itajaí - SC

Vendemos excelente apartamento no centro,
rua Anita Garibaldi, .contendo 2 quartos,
cozinha, living, copa, BWC, área de serviço.
Entrada e saldo financiado.

I
J.

CERTIFICADO. EXTRAVIADO
Foi extrayi�do o �ertificado de propriedade do veículo .marca

Mercedes 6'enz, 'aflo 1975, placa AW-1416, motor:

34499110009655.-:çhassis: 345003120 11366, piJrtencente ao Sr. Ja

cob Vilain Filho.
'

'DECLARAÇÃO
O Sr. ANTÓNIO CARLOS STEPHANldeclara que extraviou o

Certificado de Propriedadé de seu·veícu·lo marca Chevrolet Chevette,
cor verde, Chassis 5D 11 AtB 100578, placas CR·5076.

CriCiúma-SC, 4/2/76

CERTIF'ICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de pr'opriedade do veículo marca

Caminhão Chevrolet, an'o 1963, cor azul, chassis G63D1608M, no.
do certificado 333937, placas LS-0166 - Rio do Sul -, tonelagem
6.000, pertencente a Bebidas Max Wilhelm S/A.

CONSTRUTORA EiMOBIUÁRIABERCATONLTDA.
Rua Coron!!1 Pedro Demoro 1825 - Estreito
CRC� 41 - CREA 491::: - Fone 44-2966

Extintores -Mangueiras
Vendas - Recargas - lnstalacões

44-1377.

FO,nes, 44-1537
SUL PEÇ,AS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

EMPR�SA ::«"ANTO ANJO DA GUARDA LTOA,

HORÁRIOS
EMPRESA SANTO'ANJO DA GUARDA LTDA.

Agência Centro: Fone 22-2172 .:_ 22-3682
.

Agência Estreito: Fone 44-2935
De FLORIANÓPOLIS para.

Paulo Lopes - Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá
Sombrio - Santa Rosa - Mampituba - Osório e Porto Alegre
6,00 - 12,00 - 18,00 - 20;00 e 24,00 horas.

'De FLORIANóPOLIS a P. Alegre: DIRETO 22,00 horas.
De FLORIANÓPOLIS 'a P. Alegre: CARRO LEITO 22;15,

horas.
.

De FLORIANÓPOLIS a Criciúma: 6,00 - 7,00 - 8,30-
tO,30 - 12,00 - 13,00 - 14,15 -'- 15,00 - 18,00 - 20,00-
21,30 e 24,00 horas.

.

De FLORIANÓPOLIS a Tubarão: 6,00 - 7,00 - 8,00,-
10,15 - 10,30 - 12,00 - 13,po -14,J5 - 14,30 - 15,00 -

'

15,30 - 16,15 - 17,30 -18,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15-
e 24,00 horas.

De FLORIANÓPOLIS a Laguna: 6,00 - 6,30 ..:.. 10,00 - ,

12,00-14,00-17,15-18,00-18.00- 20.00e 24;00 horas.
De f=LORIANOPOUS'a Imbituba: 6,30 - 9,40 - 10,00 -

14,00 - 17,00 e 18,00 horas.
De FLORIANÓPOLIS a Imaruí: 16,45 horas.
'De FLORIAN.OPOLlS a Lauro Müller: 10,30e 14.30horas.

ALUGAMOS

,...
,

",.. '.)-
.

Auto Viação São Cristóvão SIA.

'). "ÁGUIA, B,RANCA"
..PATO BRANCO -' PORTO ALEGRE
Venha viajar conosco e sirva-se do gentil atendimento que

esta Empresa lhe oferece,siigando Rio Grande do Sul - Santa
Catarina e Paraná, PELO MENOR PERCURSO E MENOS
TEMPO DE VIAGEM, pelos modernos "TURBO ÁGUIAS'.

sarda de Porto Alegre às 20:00 horas
Sarda de Pato Branco às 14:00 horas.
Diariamente inclusive aos domingos.
Itinerário servido.
Pato Branco - Mari6polis - ClevelAndia - Abelardo Luz

- Chapec6zinho - Xanxerê - Xaxim - Chapec6 - Goio-en
- NonQai - Trindade - Ronda Alta - Rondinha - Sarandr
- Carazinho - Soledade - Lajeada - Estrela - Montenegro
- São lé'Õpaldo - P()rto Alegre.

': Galpão com 800m2 em Barreiros, contendo
escritório, telefone e BWC. Ótimo para depó
sito. Cr$ 13.500�00.

CONSTRUTORA EIMOBI LlÁRIA BERCATON LTOA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
CRCI41 - CREA4918 - Fone 44-2966'

,\

APTO. ALMIRANTE lAMEGO - 199,34 m�
Apto. contendo 03 quartos (sendo 01 com banhei

ro privativo), living, lavabo social, banheiro familiar,
ampla cozinha, área de serviço, dependência completa

.

para empregada e garagem. Gás central, azulejos deco-
rados, vista pará o mar;

.

.

Preço de oeasíão Cr$ 587.500,00
Tratar a rua Felipe Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho

.- Sobreloja - 15,16-17 ou pelos telefones 22-6551 e

22�3537"": Régis Imóveis - CRECI no. 58.

,

... �

1: r .,�;: '. �'," ! �:t

CASA FRENTE PARA O MAR
Sita a rua Leoberto Leal em Barreiros, contendo 3 quar

tos, sala, copa-cozinha com azulejos decorados até o teto,
abrigo para carro, churrasqueira, dependência completa para
empregada, despensa, armário. embutido no quarto de casal;
iluminação indireta na sala, banheiro com .pia de mármore e

piso de granito, área de serviço. -

Preço - Cr$ 350.000,00
Tratar à rua Felipe Schmidt, 27 - Sobreloja - Salas 15,

16 e 17 ou pelos telefones 22-3537 e 22-65.51 - REGIS
IMÓVEIS - Creci no, 58.

De 4 'empregados para serviço de cozinha:
_D�s�cascar batatas, lavar louça, etc. Paga-se

.bem. Tratar no Restaurante 'Corujão Lagoa -

na lagoa da Conceição. � em frente ao Posto.

PRECISA'�SE

VALLOIS CLUB ,NAVEGANTES
"/

'0 ambiente que faltava: �higria, som, amor e
ro�.

.

. Aberto' de. 4a. â do�ingo a partir de 21 horas.
. Avenida Ivo Silveir.a .:.... Meia Praia - Navegan·
tes- SC_

.

-;
,
,

.1

.,

NOTA PARA A IMPRENSA.
A Câmara Municipal deliberou e o' Poder Execú:ti

vo de Sãb José aprovou a liesignação de "BAIRRO
SÃO LUIZ", para a antiga localidade denomi.nada
Morró do Avaí, existente n'o Bairro de Roçado.

Local aprazível, de excelente clima e vista para a

Baía Sul, já'. possui o novo Bairro de São Luiz
inúmeras residências, e os serviços de infra-estrutura
.naquele Bairro," para dignificar e melhorar cada vez

.

mais, não só as condições atuais dos moradores do
Bairro São Luiz, como. as futuras, daqueles que ali
haverão de fixar suas residências, deverão ser

reivindicadas ao Poder Executivo, pelos moradores do
Bairro.

, .

;r;;
.i

I
,

.,
,
,
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São José, 05.02.76

VENDE-SE.
- .Posto de Serviços, totalmente equipado, com bOa� vendas
mensais, loca.lizado ,entre o trecho .de Barreiros e Tijucas -

preço de ocasUJo - venda direta sem corretagem.
- 1 caminha'o Mercedes Benz, c/truck, ano 1970, c/carroce
ria. '

- 1 c!lminh�o Mercedes Benz c/truck ano 1970, c/tanque
para 12.500 litros, todo equipado•.
- 3 tanques 'com capacidade para 8,000 litrQs cada um, c/di-
visão paraA.OOO litros. .

Tratar pelo telefone 44-2924.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saint-Clair ."',)nteiro,

Níní hoje no Marambaia
Dita por Jaime Maurício, que a selecionou para a "Grande

Exposição Nacional de Primitivos e Ingênuos" de 1974, promovi
da pelo Ministério da Educação e Cultura, "urna excelente des

c9berta ingênua 'e pura de Santa Catarina", a artista josefense
Nini - Hermelinda Izabel Merize -, que o sonho de uma noite
de 1972 fez pintar, estará abrindo exposição hoje, no. Hotel Ma
rambaia do Balneário. Camboríú,

, Embora o ainda curto. espaço. de tempo que separa 0S séus
trabalhos de hoje das, primeiras composições florais esboçadas,
Nini traz um movimentado currfculo com exposições individuais
em São. José, Florianópolis, Itajaí, Blumenau e Londrina e parti
cipação em coletivas e salões de São Paulo, Rio. de Janeiro, Curi
tiba e Brasília: Nesse caminho, além do. próprio. Mec, nomes de

expositores corno o. Masc, ,a Eucatexpo (de Curitiba), oCíesa
Show Room, a Açu-Açu e as galerias Dinamarca.,de Itajaí, 'e Nina
Gardeman, de Londrina. ,

,

Para a exposição do. Hotel Marambaia, corn vernissage marca
do. para a noite de hoje, Nini leva 35 trabalhos em tinta acrflica
sobre tela, onde propõe a exuberância de suanatureza tropical
na explosão de cores e "de impressões multifárias'Yreconhecidas
por Péricles Prade. Esta exposição se deve estender até o. fim da '

temporada de verão. e as aquisições, desde o, vernissage, serão
atendidas no local.

,

v,Ainda, em
Blum:e,nau,
o Sal.ão da

Mulher
;. .

r '

Edith Poerner e sua ,

cerâmica e óleos de

Lygia Helena

�oussenq Neves e
Elsa R. Beutel,

'. '.

Cosme Velho, a galeria
de' arte dirigida por Artur

tOctávio de Camargo' Pa- ,

checo e Cesar Luiz Pires de
Mello, por onde, em' São
Paulo ::_ Alamédá Lorena
"1579 -, passa o público
catarinense, 'com. notícias
de seu acervo envia apro
gramação para todo o, ano
.de 1976. Na qual cernpen
sa .um número q�é aqu,
poderia parecei 'escasso (as
galerias paulistas mantém,
Viii de r,�gra, a média de

quatro' a seis exposições
anuais) pela extensão da
'qualidade: em abril (de 14

a,24), têmperas de Alfredo
Volpi; jooho (de 2 a 12),
óleos de Mário Campello;
setembro (de 15 a 25),
desenhos de Marcelo Gras
smann; e outubro (de 20 a

Programação de
galeria paulista
'30), óleos de Henrique
Boese.

NO' acervo da velha casa

("fomos. os primeiros a

chegar"), em que ainda há
a falta de algum catarinen
se (como os de Haro, Vera,
Hassis 'ou Lorita), estão

obras dos.maís conceituá
dos artistas plásticos nacio
nais e internacionais' pos
tos 1,)0 mercado brasileiro.
Bandeira, Bonadei, Porti

nari, Pance ti, Tarsíla, Di
Cavalcanti, Aldernír, Mabe,
Scliar, Graciano, Stocki,n
ger, i�tÔniO Maia, Fu

kishima, Vasarely, Chagall,
Rebolo, GuiglUlrd, Cha
roux, Massuo e outr0S dis

putam paredes adotadas
em 1966. E desde então
feitas P9nto, da arte em

São Paulo. Mário Campello entre os 'programados.

Ciesa
Maciel {Antônio Carlo.�);

premiado no. Salão. de Madrid
e na Bienal de Ibisa (Espanha),

, chega. ho.je à Florianópo.lis a

fm de acertar detalhes de sua

expo.sição. no CÍesa Show

Ro.o.m, em março. o.u maio.

pro:ximós, junto. com Eduardo.
,

Cruz',' O joveni artista gaúeho.,
de nomveis técnica e cri,ação., é
Ú1disc�tivelmen,te ,um, do.s .p,o-',
tnes brasileiros da no.va' gera
ção mais co.pceituados no. ex

terior, principalmente 'na Eu

ropa, onde ,viveu o.s seis ano.s

., de seu-aperfl;liço.amento .artísti�
co.

-x-

, Selva 00.11, a sl,Urealista 'uru-
,

,'guaia de'prop�sições dalian�
anUnciada tàmbém para março.
o.u·maio no Ciesa Sho.w Room

,(depe�dendo
.

só da fixação. da
� data da e�Jlosição de �:).ci�l e
'Eduardo Cruz), ,e-nco.ntra-sé no
momento. em Lima, no. Peru.
Onde participa de salão inter
nacional e colhe impressões'
motjvadoras junto ao. foMo.re

originário. de lend,as e tradiçõe�
da civilização Inca. Par� Flo.

rianópolis, corri isto., há de

tr�zer trabalhos de uma reno

vada fase.

Irineu Garcia, Vera ,sabhio.,
Rodrigo de Haio., Martinho de
Haro. e o.utro.s po.UCo.s seriam,

,os nomes co.ntatados, co.nsta,
para a co.ntinuidade db progra
ma de exposições do. Ciesa

Sho.w Roo.m em 1976. 'Isto

p!Ua',ineados e :fins do ano. em

curso., depois de cumprida a

apresentação inicial, do.s artis

tas já convid;ldos. Mésmo. po.r
que com expo.sições liindilc re

centes 0.\1 comprometido.s com
o.u tJ;os expo.sito.res, especial-
mente os ca!arinenses só por
essa época estarão.com con

juhto.s cqmpleto.s de o.bras pa
ra expor.,

Exposição
Em Cabeçudas, até a

noite de domingo, a

exposição da arte de Dir
céa Binder iniciada no pe
núltimo sábado de janeiro.
No salão do Iate Clube
Cabeçudas, com trinta tra
balhos de fase recente e

empregando técnica mista
que engloba pintura a,críli
ca, detalhes executados a

nanguim e sobrepõe uma

aplicação de verniz., Casa
rias, vitrôs, marinhas e na

tu:rezas mortas em quadros
de médias proporções.
Muito colorido e a vontade
de uma poesia perene. .Vi
sitaçãopermanente e aqui
sições, no local, através à
Galeria Portinari, de Itajaí.

Escultura em pedra, de Irineu
Garcia.

� Diretur
Q)linze jovens artistas

flbrianopolitanos estarão a

partir de quarta-feira pr6-
xima no salão' da Diretur,
na praça XV, numa,exposi
ção de· pintura e desenho
patrocinada pela Prefeitura
Municipal de Florianópolis
e organizada por Ethel Mu
niz e Aitton Oliveira.

O vernissage,' marcado /

para as 20h3Omin,. reunirá
cerca de 60 mini-quadros
de Aldo Beck, Dircéa Bin
der, Ethel Muniz, Nildo
Ma{tins, Geraldo Mazzi,
Joel Figueira, Nini, J, Diás,
Cássia Honh (C:Úita),
Eloah, Nair Freitas, Jaime
dos Santos, Diniz, Walda e

Terezinha Franz.

o professor Paulo Lago
adverte quea LagoaF ,

tem uma situação ecológica
privilegiada. A cidade

precisa, por isso, que
a área seja conservada

para sua utilização futura.

do Peri, segundo o técnico.

A víolentação gradativa da Lagoa
! '

Cafezinho

sobe a

.c-s 1,00
em' breve
A Delegacia da

Su�rin,teI}4ênçia Nacional, ,

i dtfXljâstedn'l'ehto de-Santa 'f;' ,

Catarina recebeu ontem à
tarde um: telegrama do

Rio de Janeiro
confirmando

os novos preços do café
e dizendo que a majoração do

cafezinho sairãdentro
de poucos dias ..

Os proprietários de bares,
hotéis e restaurantes

através do seu sindicato

estão solicitando à SUNAB o

aumento do tradicional
cafezinho de Cr$ 0,80 para
Cr$ J ,00 e a média (café
com leite) para Cr$ 1�80.
Valter Luz, proprietário

do Ponto Chie,
ponto central de cafezinho

diz que O aumilto
satisfaz devido a

majoração do café em 55%,
mais os aumentos anteriores

do gás, luz e

açúcar. Acredita que � nova
sairá ainda hoje ou amanhã.

Sidney Borges, proprietário
do Vic's acha que o

novo preço ainda
vai�emorar uma'semana, pois

esse aumento do
cafezinho sai junto com a

,
tabela de preços dos

lanches.
O delegado da
SUNAB adverte

que o cafezinho
continuará sendo Cr$

0,80 até vir a autorização
de aumento do

Rio d.e Janeiro. Até lá

ninguém deverá cobrar
acima do que a

lei permite:
Opiniões colhidas junto aos

consumid.ores
de 'cafeiínho

'

nos,dois pontos centFais da
cidade revelam que
muitos' acham que

"em relação
ao amento do

café, o cafezinho ainda
não está tão caro".

.

Alguns nem sabiam que
o preço do café tinha
aumen tado, enquan to

que outros acham "lógico o

aumento do cafe,zinho,
pois o preço do
café é igual ao da

gasolina não pára
de subir",

"Os problemas criados na Lagoa do
Peri são frutos de uma falta de política
que defina as finalidades da utilização
daquele manancial". Esta afirmação
dada ontem, por Paulo Fernando La

go, professor e geógrafo, justifica a sua

preocupação com os episódios aconte
cidos desde a coação do sang.radouro e

a construção da barragem, que man

tém o nível da água no local. Com as

depredações constantes ocorridas nas

barragens, a lagoa corre o risco de,
esvaziar ou salinizar as suas águas,
através da comunicação co� o mar.

,

A falta de especificação da finalida
de ,das águas impede' que se tome

qualquer atitude mais efetiva, quanto a

sua' utilização. 'Isto pode acarretar a

violentação gradativa do reservatório,
ainda rico no seu ego-sistema. Lago
explica' que "qualquer modificação,
realizada através de processos de co

municação da Lagoa do Peri com

. outro sistema, significa a modificação'
total da estrutura do manancial". Sen
do a lagoa um sistema fechado e

pequeno só tenderá a sofrer mais com

a ligação. "As águas sempre vão para o
mar. A lagoa sempre tenderá a comuni
car-se com um sistema mais aberto",
complementa ele.

,

. Atualmente a lagoa tem uma situa

ção ecológica privilegiada e um reserva

tório considerado bom, com possibili
dades de preservação para utilização
futura. Para Lago, . o critério mais
conveniente a ser adotado "será evitar

qualquer' tipo de ato que acabe com

esta reserva. Entendo que esta é a

maneira mais correta que temos para
preservar este reservatório, que tem o

privilégio de ser próximo a cidade. A
lagoa não pode ser explorada segundo
o apetite

: qiialquer- de fazer alguma
coisa que não seja previamente especi
ficado o seu fim. Pois as finalidades

não existem ainda, o que impede
qualquer tipo de atuação punitiva por
parte dos que utilizam à lagoa".

As modificações do sistema da la

goa com a influência de outros siste

mas acarretaria de início a modificação
da q:ualidade da água, que teria sua

tempçratra, salinidade, índice de aci
dei alterados e consequentemente to

do o seu ego-sistema, que comporta o

processo de vida da lagoa.

Para o engenheiro José Bessa, dire
tor do Departamento Nacional de O
bras e Saneamento (Ditos) a única
forma de acabar com as depredações
da barragem seria a colocação de mate
riais' mais fortes, que não teriam condi
ções de serem retirados. "Acho que a

única maneira de cabar com esta situa

ção seria a colocação de um caminhão

,de concreto sobre a barragem".
.

Em Blumenàu, no hall
do Teatro Carlos Gomes,
continua aberto, até a

próxima quinta-feira, o.·

Primeiro Salão Barriga-
- Verde deArtes Plásticas
da Mulher; promovido

.

pela ÇJaleri{l Açu-Açu
com o' patrocínio da Se-

,

cretaria de Educação e

Cultura da PrefeituraMú
nieipal :.flaq,uela cidade e

da Coordenação de!As-
,sU�tos Culturais é{o . oo
vemo do Estado.
,O. salão, . idealizado

"por Lindolf.Bell, reúne a

arte de Elke·lIering Bell, ria Edith Poémer, Lygia Ferraz. cia, principalmente, a dos
Ver� Sabino, su. Heil; Helena Roussenq Neves; Com visitação das 10 turistas do Vale, que per
Neusa Lorita Leite, Bdla Lueimar Belo Pereira às 12 horas diariamente, correm a passagem de
L arena' Pfau, Freya 'Frang� Maria Verônica inclusive aos sábados e Blumen�u. As vendas
Gross, Graziela Reis, Ni- Puhler, Elsa Beutel, As- dot .

S. Z- B·· . consegutdas, segundo
.. .

. omtngos; 0" a ao am-
B II b

.

dni, Sul!ly Beduschi, Rosi trid Lindroth, Berenice" g�_ Ver,rle d:f? Artesrí'lásti,.,,,�, �., ,�'[l",ora () peno ,0, '

..

" ��Mílritr 'Win'1cle:r'V'âr:líis;�', GorinrR'õaRgue'C;fíig'e1i�, I J� ",��eH�<[",· !J.Jll.iI -�y.'4"f?de-ferltlS','(garanfietn .. t.am.:.:.Jl, L'·,

Suely Ferreira, Ana J'aki-:1 inaBecker do Vale, Áurea cas da Mulher vem rece- bém o sucesso financeiro
mow, Ondinà Mqyr, Ma-,' BiniRadholff e Albertina bendo numerosa frequên- da promoção.

.� �

Os carros irrecuperáveis,
serão vendidos pelo governo

E o dinheiro poderá ser aplicado
na manutenção da frota em uso_,
composta por 1. 363 veículos nos

diversos órgão�.�a aq;n.inistração., ; �

Fortes, que são estes elementos .que os

pedem mas nunca os carros são recolhidos em
função dos pedidos recebidos.

'

MENOS CARROS
.

Pela lei 51/64 de 27 de novembro de 1975,
a Coordenação de Serviços dos Trasnportes
Públicos ficou incumbida de realizar a desvin
culação de veiculas - substituindo o Departa
mento Central de Compras - preferencial
mente através de permuta ou penda de carros,
A permuta' ficou decidida para que nossos

pátios não ficassem cheios de sucata", diz o

entrevistado, e esta. é realizada diretqmente
com a fábrica que ela então' se encarrega de

entregar ao sucateiro:
Dentro de cerca de 30 dias, segundo

determinação do governador, será feita a

primeira' permuta quando serão devolvidos 43
carros. Posteriormente mais 50 carros terão o

mesmo destino. Os carros serão trocados por
novos e as Secretarias estão fazendo o levanta
mento de suas necessidades para enviarem ao

governador que com esta base encomendará
carros novas a serem utilizados.

O número de carros do serviço público
estadual não deverá porém aumentar, porque
a idéia do governador, diz o mqjor, é diminuir.
o número de veículos, passando-se a dispor
mais dos carros dos próprios servidores que
por tal perceberão compensação. O setor dos

transportes públicos recebe também toda .a

atenção do Secretário da Administração,
Plínio Bueno, que decidiu pela locação de
novo prédio para estacionamento dos veíClllos
onde haverá mà{or possibilidade de circulação
e onde serão empregados novos métodos de
controle dos veículos, inclusive de consumo
de gasolina. D prédio é um ex-local de
estacionamento situado na rua Francisco To
lentino, ao lado da ex·garagem da Penha, e

abrigará 153 carros, contra 50 que eram

abrigados no local anterior mas há tempo não
mais utilizado e que estava situado na Avenida
Ivo Silveira.

,

Entre novas determinàções sobre controle
dos veículos, o Secretário Plínio Bueno, defi-

'>

niu que o uso dos mesmos será regulado
através de expedições de ordens de tráfego de
onde constarão todos os dados do seu roteiro.
Em se tratando de emprego o carro fora do
horário ou dias normais de expediente e para
trabqlhos em localidades que não sejam a sede
do órgão, a ordem de tráfego é obrigato,.ria
mente'�companhada de uma autorização de
tráfego excepcional.

O'governb do Estado não quer mais abarro
tar os pátios das repartições públicas com os

seus carros colocados em desuso e por isso
doravante a Coordenação dos Serviços de
Transportes Públicos, subordinada à Secreta
ria da Administração do Estado, adotará o

sistema de permuta ou de venda - preferen
cialmente ainda 0- primeiro - para livrar-se
deles.

-

f) coordenador deste setor, maior Alfredo
Henrique Fortes, cita ainda que tendo atual
mente o Estado 1.363 carros - "para compa
ração, o governo do Estado, de São Paulo
"possui Ld mil automóveis" =, a intenção do
governador Konder Reis é reduzir ainda mais
este número,

REFORMA INÚfIL
Atualmente 19 carros do serviço público

estadual encontram-se recolhidos e é esse o

total de automóveis colocados fora de circula
ção desde o inicio do atual governo. O Estado

possui atualmente 1.313 carros de todos os

tipos incluindo 151 pertencentes q servidores
e que são compensados com remuneração por
quilômetro rodado, 'segundo valor definido
pela respectiva Secretaria. (A Secretaria da

Agricultura é à (que usa os carros dos próprios
fUncionários enquanto a dos Transportes pos
sui o maior número de veículos, principalmen-
te utilitários.)

.
.

Uma simples observação demonstra que a

maioria' dos carros pertencent(Js ao Estado é
de fabricação nada recente, ml!itos ainda da
década de 60. O Coordenador dos Transportes

. Públicos,. diz que os carros são recolhidos'
quando a reforma ultrapassa a 50% do preço
do 'próprio veículo e a sua desvinculação
sempre ocorria preferencialmente por çoncor
rência pública, ou ainda por permuta ou

doação a entidades filantrópicas.
,

Quando da concorrência pública, os carros

eram vendidos geralmente a particulares que
chegavam à comprar às vezes somente algumas
,peças. Alguns continuavam a circular enquan·
to outros passavam a ser sucata_ Os comprado
res são sempre de Sllnta Catanllli e admirf{-se
hoje ainda o coordenador que certa vez um

sucateiro lhe confidenciou que possuía .um
avião particular. "Isso dá dinheiro ". comen ta.

Neste exercício, o góvémo estadual já fez
doação df! vários carros colocados fora de

circufilção a entidades filantrópicas, orfanatos,
prefeituras,' geralmente da região de FlOlianó·
polis, más garante o major Alfredo Henrique
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A Apesar 'dos SOO
caçadores' ama

dores registra
dos no Departa

mento de Caça e Pesca, ain
da tem macaco na Ilha Ma
caco de até oito' quilos de

peso, como afirmam os pes
cadores de camarão na Cos
ta da Lagoa, Os pescadores
acendem os lampiões a pou
cos metros de terra e os

macacos aparecem, enco

lh-m- se nas árvores e ficam
espiando a luz.

(

A Ilha tem também tatú
e quoati, entre os bichos de

pelo. Quem disse isto foi o

inspetor de Caça e Pesca
Alvaro Vilela, que ainda

apontou os lugares onde eles
ainda podem ser encontra

dos: Lagoa do Peri, Morro
do Gen til, Morro da Lagoa e

Morro das Pedras, no Saco
Grande.

Porém a caça está termi
nantemente proibida duran
te todo o ano e os 11 fiscais
que cuidam e fiscalizam o

que acontece, com a fauna
são rígórosos: o caçador que
for surpreendido com uma

espingarda na mão perde a

arma, e ainda é obrigado a

pagar uma multa pesada,
que 'pode variar entre um e

dez salários mínimos, o que
corresponde a mais de cinco
mil cruzeiros.

Por outro lado, a ilha é
um pouco mais abundante
em aves. Na Caieira do Sul

podem ser apreciados ban
'dos de aranguã, e nas regiões
desabitadas e constituída de
morros ou pequenas eleva

ções arborizadas, principal
mente, junto as duas lagoas,
são encontrados mais ban
dos de sabiá, pombas carijô,
pombas da pivida, e inãmbu.
E em grupos um pouco me

nores, existem também sara

curas; safras, e gaturamos.
Mas apesar dos onze fis

cais, das multas de 10 salá- ..
rios mínimos e da legislação
que não permite em hípóte-

. se nenhuma a caça na ilha,
algumas espécies já desapa
receram devido a ação indis
criminada dos caçadores. O
tucano e o macuco, por
exemplo, não existem mais.
O papagaio, que até há bem.
rouco tempo. cruzava,' às'
centenas os céus do Rio
Tavares também sumiram.
Provavelmente eles foram
mortos a tiros de espingar
da, ou então caçados com

armadilhas, engaiolados e

vendidos para outros luga
res.

Da rica e barulhenta fau
na tropical que antes habita- .,

va a. ilha, hoje quase não

existe mais nada Igual que
as florestas, os campos natu
rais e os morros cobertos de
mato. 'O que resta ainda está
na mira de algum caçador
ou madeireiro. Até que che
guem também' a vez dos
macacos,

Pomba: há uma variedade de espécies na Caieira. -,

Gaturamo: em numero reduzido.

Aracuã: raro e em extinção acelerada. Inâmbu: nas regiões desabitadas.

.metros de altura. Embaixo, o

caçador arma um laço, que fica
esticado bem no meio da trilha
da caça, principaímnete paca e

tatu. E o animal então chega,
.:esbarra no fio que solta a plata
forma que pesa até cem quilos e

que cai no dorso da caça.

A segunda armadilha e o

jiqui, e caça tatu, príncipalmen
te. O jiqui é idêntico ao que se
usa na pesca. Tem uma abertura.
larga, onde é colocada a isca e

por onde entra o tatu. A porta
abre só por um lado..Depois que

está dentro do jiqui o tatu não chama então canta, e chama os

consegue mais sair. outros passarinhos para ela, que
Já as armadilhas de pássaros �oando terminam por esbarrar e

são menos violentas. Tem o ficar enleados na rede.

laço, que é um fio amarrado na As. duas últimas armadilhas
ponta' de uma vara encurvada e são o visgo e o alçapão. A última
que desarma ao menor toque (o todos conhecem, serve para ca

laço também pode prender caça çar canários, Goleiros, bico de
de pelo de pequeno porte). Tem lacre, os passarinhos menores. Já
a rede,' também igual a que se .li outra é o visgo, uma espécie de
usa para pescar. Funciona da . cola vegetal ou sintética que
seguinte forma: o caçador estica passa -nos ramos das árvores.
uma rede com alguns metros de Quando os pássaros pousam ne

comprimento e. depois coloca les ficam' presos; colados sem

uma chama, que tanto pode ser poder voar de· novo até que ",

fêmea ou um macho atrás. A chegue o caçador.
'

em um ano

\

.� �
.

'
.. �""�'

Fiscais

apreendem
264'armas

.No ano passado a Delega
cia Estadual de Caça e Pesca
apreendeu 264 armas de fo
go em todo o Estado. Tam
bém foram requis_itados
.2.480 pássaros vivos e presas
800 armadilhas. O valor to
tal das multas alcançou a

dois mil, e novecentos cru

zeiros.
.

A licença para caça deve
ser atualizada todos os anos. •

O preço da taxa de inscrição
; é de 50 cruzeiros, que cor

responde a dez por cento do
salário mínimo.

De acordo com informa
ções do diretor do Departa- -

mentto Estadual de Caça e

Pesca, existem registrados
em Santa Catarina 5.667 ca

çadores' amadores, 1.577 a

mais que em 1974�
O exercício da caça é

permitido atualmente so

mente em forma de rodízio.
Num ano a caça é liberada
em determinado número de
municípios e

. proibida em

outros. O recurso é usado I

para qlJe a fauna possa se

recompor e preencher os da
nos' feitos pelos caçadores
durante um período livre
para a prática desse esporte.

Em 1974 a caça só foi
permitida núma área com

preendida por 33 munícf
pios,dos 197 do Estado.

Em sua faina de vida
.

Cr$ 5 mil a mais forte. ainda podem
!' .c

mais raros," '

destruidora da maioria Aleré quem-for
'-

do que a ser "istos
, ,

os caçadores dos exemplares
A

surpreendido fiscalização, na Ilha.severa e preve
rornaram da nossa

.. -

com arma Abaixo Reportagempuruçoes que ,

escassas as fauna que cada; variam de em uso, mas 'alguns dos de Raimundo\

possibilidades
-

Cr$ 494,,40 a cobiça é animais que Caruso.vez sal) n
f.l

Para despistar a fiscalização
que poderia descobrir com mais
facilidade os caçadores.por meio
do estampido das espingardas,
quem caça no interior da Ilha
hoje costuma usar expedientes
silenciosos, baratos mas também
igualmente eficientes. São as ar

madilhas.
A mais 'comum de todas é 'o

mundéu, que funciona da, se

guinte maneira: o caçador amar
ta meia dúzia de toras entre si,
fazendo uma espécie de plata
foFina qu� depois é suspensa
com ·uma corda fina a uns -dois

1

As armadilhas

'de caça',

seus tipos �

e funções

.0,- .<

�.
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